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TGR Toscana – 9 febbraio, ore 14.00 

https://www.rainews.it/tgr/toscana/notiziari/video/2024/02/TGR-Toscana-del-09022024-ore-1400-
64954cc5-3df0-4c80-a59f-e7b2dd6a1574.html 

(da 6.43) 

 

TGR Toscana – 9 febbraio, ore 19.30 

https://www.rainews.it/tgr/toscana/notiziari/video/2024/02/TGR-Toscana-del-09022024-ore-1930-
239ad1d1-511e-414f-9d7f-8e73077f83ab.html 

(da 10.11 ca) 
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8 Febbraio 

#AnciGiovani2024 

Decaro: “Terzo mandato e Pnrr battaglie dei sindaci e di Anci. Giovani risorsa e futuro” 

Il presidente dell’Anci è intervenuto alla XIII Assemblea di Anci Giovani a Montecatini Terme, dove ha 
salutato oltre 500 giovani sindaci e amministratori under 36 arrivati da tutta Italia. Rivivi i lavori della 
prima giornata con tutti i video e gli interventi 

MONTECATINI TERME – Questo pomeriggio il presidente dell’Anci, Antonio Decaro, è intervenuto alla 
XIII Assemblea di Anci Giovani a Montecatini Terme, dove ha salutato oltre 500 giovani sindaci e 
amministratori under 36 arrivati da tutta Italia: “Per me è importante essere qui, guardarvi negli occhi, 
ascoltarvi, leggere nei vostri sguardi le paure che accompagnano la vita di noi sindaci e amministratori 
e scorgere poi quella luce, chiara e potente, la luce della passione che ci fa essere qui oggi per 
confrontarci sulle tante questioni aperte e ci fa alzare ogni mattina per affrontare una nuova giornata 
nei nostri Comuni”. (leggi e rivedi il video della relazione integrale). 
È stata l’occasione per condividere gli ultimi dati sul lavoro dei Comuni sui progetti PNRR: “il valore di 
questi fondi – ha sottolineato Decaro – lo abbiamo più volte ribadito; ci stiamo impegnando al 
massimo per trasformare i 40 miliardi assegnati a Comuni e Città metropolitane in opere e progetti 
che miglioreranno la vita dei nostri concittadini. E fino ad oggi possiamo essere orgogliosi del lavoro 
che insieme abbiamo fatto. 
“Secondo dati, non nostri ma dell’ANAC, a fine 2023, i codici gara (CIG) attivati sui progetti PNRR dai 
Comuni sono stati circa 230.000, in ulteriore crescita rispetto alle 140mila gare registrate a settembre 
2023. Le gare già aggiudicate erano a fine anno più di 70mila, ora sono sicuramente cresciute. Il valore 
complessivo delle gare (base d’asta) è pari a 32,7 miliardi, e il valore delle aggiudicazioni già definite è 
pari a 12,1 miliardi. In totale, i pagamenti per investimenti comunali – ha ribadito il presidente Anci – 
sono passati da 11,4 miliardi del 2022 a ben 16 miliardi di euro nel 2023. È un incremento senza 
precedenti, che conferma un dato fondamentale: e cioè che i Comuni sono un settore essenziale 
dell’economia e della crescita dell’Italia”. 
Decaro ha auspicato che il Governo mantenga l’impegno preso con i Comuni: “affinché i nostri 
progetti siano adeguatamente supportati, se non con risorse del Pnrr, con altri fondi nazionali, 
attraverso un decreto che stanzi i 10 miliardi che ci erano stati tolti. Ci fidiamo del governo perché ha 
preso un impegno: non con noi, ma con i nostri concittadini, per consegnare opere che sono 
necessarie alle comunità”. 
Infine, Decaro ha augurato buon lavoro ai giovani sindaci dei comuni con una popolazione inferiore a 
15 mila abitanti che potranno ricandidarsi per il terzo mandato anche grazie alla battaglia condotta 
dall’Anci “che ha sempre creduto in voi e nel vostro impegno. E per questo abbiamo condotto questa 
battaglia di democrazia – ha concluso il presidente Anci – che abbiamo sostenuto tutti, 
indipendentemente dall’orientamento politico dei sindaci presenti nell’associazione”. 
 

 

 

http://www.anci.it/


#AnciGiovani2024 

Baroncini: “Negli anni siamo cresciuti, da noi proposte ed idee utili al Paese” 

Il coordinatore Anci Giovani nella sua ultima relazione da presidente: “Ci sono ancora sfide aperte: i 
giovani contano poco a livello locale e nazionale. si parta dal sistema di valutazione dell’impatto degli 
investimenti pubblici sulle nuove generazioni, già adottato dal Parlamento di altri paesi”. Rivedi il video 
della relazione integrale 

MONTECATINI TERME – “Quando ho avuto l’onore di essere eletto Presidente mi imposi l’obiettivo di 
far crescere la consulta giovanile incrementando la partecipazione alle attività dell’associazione da 
parte dei giovani amministratori. Devo dire con orgoglio che durante il mio mandato, grazie non a me 
ma a tutti voi, non solo è notevolmente aumentato il numero dei giovani in contatto con Anci e con le 
attività della scuola di Anci, ma non temo smentita nell’affermare che siamo arrivati ad essere un 
interlocutore del Governo ed in generale dell’associazionismo giovanile. Siamo diventati un 
movimento che elabora proposte, idee, esigenze da rivolgere al governo, coinvolgendo un numero 
significativo e sempre maggiore di eletti dei comuni italiani”. Così Luca Baroncini, sindaco di 
Montecatini Terme e coordinatore nazionale di Anci Giovani, in un passaggio della sua relazione 
introduttiva alla XIII Assemblea di Anci Giovani, parlando davanti ad una platea di quasi 500 giovani 
amministratori provenienti da ogni parte del Paese.  
Una relazione che Baroncini ha aperto con una serie di ringraziamenti: al ministro dello Sport e dei 
Giovani, Andrea Abodi, “Grazie di cuore di essere anche quest’anno con noi, con la sua comunità”; al 
presidente dell’Anci Decaro cui ha lanciato un messaggio: “quando arriverà un passaggio di consegne 
con un tuo successore non dimenticarti ed anzi dai ampio spazio a raccontare l’importanza di Anci 
Giovani”; fino ai due vicepresidenti di Anci, Roberto Pella e Stefano Locatelli. Il sindaco di Montecatini 
Terme ha anche ringraziato Anci Toscana e ricordato come la sua regione “ha affrontato lo scorso 
novembre il dramma dell’alluvione e i danni del maltempo, con un doveroso pensiero e un momento 
di preghiera per chi ha perso la vita, per tutte quelle comunità che hanno subito danni ingenti”. 
Baroncini, alla sua ultima assemblea per raggiunti limiti d’età, ha voluto ripercorrere la sua esperienza 
in Anci: da semplice studente del Forsam, fino all’elezione a sindaco della sua città e al ruolo di 
coordinatore nazionale di Anci Giovani. “Ho impostato la mia presidenza con alcuni elementi di 
continuità rispetto al mio predecessore, ma anche portando alcune innovazioni come l’introduzione 
di un metodo maggiormente partecipativo e che coinvolga e valorizzi le identità delle Anci giovani 
regionali per le attività e gli obiettivi”, ha ricordato. “Oggi l’assemblea di Anci Giovani è diventato uno 
degli eventi rivolti ai comuni in assoluto tra i più importanti in Italia, che richiama l’attenzione di media 
nazionali e con il prestigio di ospitare diversi ministri della repubblica: segno, per il coordinatore 
nazionale da un lato che il governo italiano è sempre più attento e sensibile al mondo giovanile e 
dall’altro lato che l’associazione ha voluto e saputo valorizzare e far crescere la consulta giovanile”. 
Ma le sfide per il futuro certo non mancano. Basta partire dai dati che non sorridono ancora agli under 
36. “I più giovani hanno molte meno possibilità di accesso ai ruoli di amministratore pubblico (dato 
ancora peggiore per le giovani donne) rispetto agli over 36, eppure la nostra generazione – ha 
evidenziato – è quella più preparata, con titolo di studio medio più alto nonché quella più performante 
nei consigli comunali e nelle giunte”.  Nel 2023 solo il 16% del totale degli eletti nei comuni ha meno di 
36 anni, un anno fa eravamo il 18%”. E non va certo meglio come sistema Paese: “I giovani sono 
sempre meno coinvolti nei processi decisionali e programmatici che indirizzano l’individuazione degli 
investimenti, ai vari livelli di governo”, ha ricordato. 
Tuttavia, Baroncini ha indicato un piccolo segnale di cambiamento. “Sta per diventare realtà anche in 
Italia lo strumento che a Bruxelles viene denominato Youth Check, da qualche anno applicato nei 
parlamenti di Germania e in Austria, un sistema di valutazione dell’impatto degli investimenti pubblici 
sulle nuove generazioni”. Il governo, tra i provvedimenti inseriti nella legge delega sulla semplificazione 



normativa, ha già introdotto la valutazione di impatto generazionale delle leggi. Ma anche le 
amministrazioni comunali si sono già attivate: “Il Comune di Parma è stato il primo in Europa a 
sperimentare da alcuni mesi la valutazione di impatto generazionale degli investimenti previsti dal 
DUP”, ha sottolineato il coordinatore nazionale. E sulla stessa linea si sta muovendo l’Anci: 
“l’osservatorio sulle politiche giovanili a impatto locale, ha avviato un’azione di analisi e valutazione 
dei progetti comunali finanziati dal Fondo Nazionale Politiche Giovanili. L’obiettivo è di valutare gli 
impatti economici e sociali di queste progettualità e degli investimenti analizzati, per poi formulare 
indirizzi, orientamenti e proposte ai soggetti istituzionali”, ha concluso Baroncini. 

 

#AnciGiovani2024 

I saluti istituzionali dei sindaci Matteo Biffoni e Francesca Brogi di Anci Toscana 

La XIII assemblea di Anci Giovani si è aperta con l’Inno nazionale eseguito dall’Orchestra del Liceo 
musicale Niccolò Forteguerri di Pistoia. Guarda i video degli interventi 

MONTECATINI TERME – “I giovani amministratori sono un pezzo essenziale di un gruppo dirigente che 
sa dare un contributo fondamentale alla politica. Chi si avvicina alla politica e decide di amministrare 
un’intera comunità sa che può contare anche sul percorso formativo forte anche attraverso le nostre 
scuole per giovani amministratori che sono l’Italia più bella e lo dico senza retorica. In questi due 
giorni ci confronteremo su temi importanti e cercheremo di fornire delle risposte concrete che aiutino 
tutti noi nel lavoro quotidiano che svolgiamo”. Dopo l’Inno nazionale eseguito dall’Orchestra del Liceo 
Musicale Niccolò Forteguerri di Pistoia, questo il commento di  Matteo Biffoni, Sindaco di Prato e 
Presidente di Anci Toscana, inaugurando i lavori della XIII Assemblea annuale di Anci Giovani a 
Montecatini, iniziativa che sarà nelle prossime un’occasione di confronto e di dibattito tra sindaci, 
assessori e consiglieri comunali under 36, oltre i 20 mila, esponenti del Governo e delegati di enti ed 
aziende sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini e i giovani amministratori. 
“Daremo proposte importanti  – ha proseguito Biffoni – perché come sindaci siamo uniti, viviamo le 
stesse esperienze nei territori che amministriamo, non ci sono differenze geografiche o dimensioni 
anagrafiche tra grandi o piccoli comuni nei temi che affrontiamo quotidianamente”. Ricordando i temi 
importanti su cui discutere, dalle risorse del Pnrr che i sindaci hanno dimostrato di saper utilizzare al 
meglio investendo sui territori alla modifica del Testo unico degli enti locali, passando dalla modifica 
dell’abuso d’ufficio fino al terzo mandato elettivo, Biffoni ha chiuso il suo intervento con un appello al 
Governo, quello “di essere ascoltati come sindaci per contribuire a rendere I‘Italia realmente un paese 
più bello”. 
Dopo aver ringraziato le istituzioni presenti, gli amministratori e il coordinamento di Anci Giovani 
Francesca Brogi, Sindaco di Ponsacco, invece ha raccontato la sua esperienza di coordinatrice di 
Anci Giovani della Toscana. “L’Italia dei comuni, delle città, è un elemento identitario forte ed è 
conferma costante dell’esercizio delle democrazia anche attraverso la partecipazione e cittadinanza 
attiva. I comuni sono i luoghi in cui si confrontano i contesti di eccellenza e si misurano e attuano le 
buone pratiche. E’ grazie all’impegno degli amministratori, che dedicano una parte importante della 
loro vita alla cura del governo locale, le città diventano posti accoglienti per i cittadini. I giovani che 
decidono con coraggio di restare, di dare un proprio contributo con la loro competenza, al governo 
locale è un’ottima risposta di democrazia che diminuisce la distanze e rigenera la stessa politica”. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

#AnciGiovani2024 

Abodi ai Sindaci: ”Confronto quotidiano aiuta a risolvere i problemi delle comunità” 

Alla XIII Assemblea annuale di Anci Giovani a Montecatini dopo l’intervento del Ministro allo Sport 
quello del Sottosegretario all’Agricoltura Patrizio Giacomo La Pietra 

MONTECATINI TERME –“A questa assemblea sono venuto a raccontare un bilancio di questi 11 mesi a 
che punto siamo con gli impegni che ci eravamo assunti, quanto di buono è stato fatto e anche, se c’è 
stato, qualche errore”. E’ quanto dichiarato dal Ministro allo Sport e Giovani Andrea Abodi alla XIII 
Assemblea annuale di Anci Giovani a Montecatini nel confronto con gli amministratori, enti ed aziende 
al termine del panel “Sport come infrastruttura sociale”. Abodi, dopo aver raccontato tutti i 
provvedimenti e le riforme messe in atto su sport e giovani si è soffermato sugli impegni e le 
responsabilità assunte nei confronti dei sindaci, su quanto mantenuto e realizzato. 
“Abbiamo avviato e potenziato il servizio civile universale – ha spiegato il Ministro – Stiamo 
potenziando le misure relative al servizio civile digitale, finanziato con misure Pnrr sulla base di un 
accordo con il Dipartimento per la trasformazione digitale. Ancora, il servizio civile ambientale, 
finanziato sulla base di un protocollo d’intesa con il ministero dell’Ambiente e della sicurezza 
energetica che prevede, nei primi mesi del 2024, la pubblicazione di un bando per la selezione di circa 
2.200 posizioni; il servizio civile agricolo, di ultima generazione possiamo dire, finanziato sulla base di 
un protocollo d’intesa con il ministero dell’Agricoltura, della sovranità alimentare e delle foreste, che 
prevede ulteriori 1.000 posizioni. Per giungere alla pubblicazione di un quarto bando in ambito 
turistico, così da incrementare il totale delle posizioni di operatore volontario, arrivando a circa 
60mila. Per rafforzare i comuni premiando anche il merito di questi giovani lavoratori”. 
“Non è mancano un giorno che non ci sia stato il confronto con un sindaco da parte mia e dei tecnici 
del Ministero o che non abbia parlato con un amministratore giovane – ha concluso i Ministro – Con 
spirito di servizio di entrambe le parti, il confronto con voi sindaci non è solo in occasione in vista delle 
assemblea o eventi ma è nella quotidianità. E’ un lavoro utile per accorciare le distanze, scambiarci le 
opinioni e le idee per risolvere insieme problemi che non sono i nostri ma delle nostre comunità. ogni 
giovane aiutato per noi è un dovere morale”. 
Nella parte finale dell’intervento il Ministro ha illustrato la misura del Pnrr a favore dei piccoli e che ha 
riscosso ampia partecipazione: oltre il 75% dei comuni potenzialmente beneficiari ha risposto 
positivamente. “La missione è finalizzata alla realizzazione di parchi e percorsi attrezzati con 
l’applicazione di nuove tecnologie, per promuovere la pratica sportiva libera e destinate unicamente ai 
Comuni delle Regioni del Mezzogiorno con popolazione residente fino a 10.000 abitanti sprovvisti di 
playground pubblici”. 
“Ieri alla Camera abbiamo approvato il provvedimento, calendarizzato da diverso tempo, con 
l’istituzione della Giornata nazionale dell’agricoltura che la valorizzazione del ruolo dell’agricoltore 
come custode dell’ambiente”. Questo, invece, l’incipit di Patrizio Giacomo La Pietra, Sottosegretario 
di Stato al Ministero dell’Agricoltura, della sovranità alimentare e delle foreste intervistato nel panel 
“Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici, salute pubblica”. 



“Questo provvedimento – ha spiegato La Pietra – è non solo simbolico ma va nella direzione delle 
richieste avanzate con le proteste di queste ore degli agricoltori. La loro protesta è in tutta l’Europa ed 
contro le politiche green adottate dell’Ue, quelle che negli ultimi anni hanno contrapposto la tutela 
ambientale alla sostenibilità economiche delle aziende. Ha contrapposto ambiente, territorio e le 
stesse aziende ma l’agricoltura è alleata dell’ambiente perché la sua cura riduce gli impatti sul 
territorio nonostante i cambianti climatici repentini. Ed è in questo settore che vanno investite risorse 
mirate che riconoscano l’importanza del lavoro dell’agricoltore valorizzando, lungo la filiera 
produttiva, metodi e metodologie che redistribuiscano anche il valore di quanto prodotto con i giusti 
prezzi. Dobbiamo spendere meglio le risorse che abbiamo, in modo strutturale e creando volani 
positivi non solo emergenziali ma virtuosi nel tempo”. 
Il Sottosegretario si è inoltre soffermato sul ruolo dei giovani nell’agricoltura. “Penso che chi lavora i 
nostri campi sia un eco-regolatore – ha dichiarato – un agricoltore che si prende cura l’ambiente, dei 
boschi, dell’intero territorio. Dobbiamo essere lungimiranti sui giovani restituendo per chi scegli di 
lavorare in questo settore una vita dignitosa con un reddito equo”. 
Sulla concorrenza sleale il Sottosegretario ha dichiarato che “sul mercato vale più di 120 miliardi di 
euro, doppio rispetto ai 60 miliardi di euro che è il valore della nostra intera esportazione. E’ 
necessario – ha concluso- l’intervento dell’UE per difendere non solo le aziende e prodotti comunitari 
ma anche chi crede di acquistare un nostro prodotto che tale non è. Noi, invece, quello che possiamo 
fare è valorizzare i marchi d’eccellenza, e in Italia ne abbiamo molti, fulcro del made in Italy e delle 
nostre tradizioni”. 

 

#Ancigiovani2024 

Pella: “Sport bene comune. Lavoriamo per una stagione innovativa” 

Nella sessione di apertura “Sport come infrastruttura sociale” gli interventi di Diana Bianchedi, Chief 
Strategy Planning and Legacy Officer Fondazione Milano Cortina 2026; Paolo Bellino, Amministratore 
Delegato RCS Sport ;Beniamino Quintieri, Presidente Istituto per il Credito Sportivo e Valeria Viglietti, 
vice sindaca di Lanuvio 

MONTECATINI TERME – “Lo sport è un bene comune. Lo sport è prevenzione, benessere e 
abbattimento dei costi sanitari. Il nostro impegno è rivolto a contribuire ad una nuova stagione 
innovativa per le politiche sportive e in tal senso l’impegno di Anci è a più livelli per far conoscere lo 
sport e i suoi benefici sul territorio, dal progetto Sport nei Parchi all’impegno nel Giro d’Italia”, così 
Roberto Pella sindaco di Valdengo, e vicepresidente vicario Anci e delegato Sport, Salute e Politiche 
Giovanili intervenendo XIII Assemblea di Anci Giovani, in corso a Montecatini Terme che ha tenuto a 
ribadire l’impegno politico personale e dell’Associazione dei Comuni in Europa per svincolare dal 
patto di stabilità gli investimenti per gli impianti sportivi proprio perché lo sport  “è fondamentale 
strumento di coesione e di inclusione sociale all’interno delle comunità”.  
“Possiamo dimostrare che l’Italia, come Paese fondatore dell’Unione europea, può tracciare una linea 
guida per l’Europa del futuro”, ha concluso Pella, convinto che “lo sport può abbattere più di qualsiasi 
altra cosa le barriere, favorire l’integrazione e favorire il senso di comunità”. 
“Dal 5 al 9 febbraio abbiamo lanciato la Winter Games Week una settimana di attività didattiche e 
sportive in tutte le scuole ispirate ai valori Olimpici e Paralimpici. Iniziativa che nasce per 
sensibilizzare i giovani sulle tematiche Olimpiche e Paralimpiche durante il percorso che porterà il 
Paese ad ospitare i Giochi Invernali del 2026. Lo sport può cambiare la vita dei cittadini attraverso 
progetti per lo sviluppo dei territori e l’inclusione sociale”. Lo ha spiegato all’Assemblea di Anci 
Giovani nella sessione dei lavori “Sport come infrastruttura sociale” Diana Bianchedi, Chief Strategy 
Planning and Legacy Officer Fondazione Milano Cortina 2026. 



A sottolineare il valore dello sport anche Paolo Bellino, amministratore Delegato RCS: “Con il Giro 
d’Italia attraversiamo 500 Comuni circa. Raccontiamo il nostro paese e le sue bellezze, non solo tra 
partenza ed arrivo ma attraversandolo con una corsa sportiva così importante. Quest’anno abbiamo 
fatto un progetto con Anci per raccontare il territorio e i giovani. Crediamo che ci siano grandi 
opportunità attraverso lo sport e il turismo sportivo dando opportunità ai giovani anche di lavorare al 
Giro d’Italia”. 
Beniamino Quintieri, presidente Istituto per il Credito Sportivo ha sottolineato l’importanza dello 
sport per le sue ricadute economiche – 22 miliardi di valore aggiunto di contributo al Pil – e per le 
ricadute sociali producendo esternalità positive con benefici per la società: le infrastrutture diventano 
luoghi di aggregazione e migliorano il capitale umano, stimolano la socialità. In qualsiasi territorio 
avere infrastrutture sportive funzionanti migliora la qualità della vita delle persone. Un passaggio 
anche sulla piattaforma Delta “cerchiamo di misurare con tecnologie ad hoc ricadute economiche e 
di sostenibilità, in ritorno sociale degli investimenti. Le nostre indagini ci danno risultati estremamente 
positivi: per ogni euro investito sullo sport abbiamo infatti un ritorno sociale importante pari a tre volte 
tanto”. 
Infine, Valeria Viglietti, vice sindaca di Lanuvio con delega ai Servizi Sociali e Sport ha ribadito 
l’importanza del turismo sportivo come valore strategico, volano per lo sviluppo economico del 
territorio e per la crescita personale delle persone a partire dai bambini. 
“Lo sport per noi amministratori è fondamentale perché ci consente di avvicinare la cittadinanza e 
grazie alle associazioni dilettantistiche riusciamo a garantire ai bambini della nostra comunità di 
beneficiare dello sport, per questo è importante un sostegno concreto verso queste associazioni a 
partire da una gestione più snella”. 

 

#Ancigiovani2024 

“Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici, salute pubblica” 

ll secondo panel con e il dibattito tra sindaci e addetti ai lavori 

“Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici, salute pubblica” 

MONTECATINI TERME – “Il tema dell’agricoltura è estremamente complesso e lo abbiamo trattato in 
modo approfondito preparando questa assemblea chiedendoci cosa possiamo fare come territori. 
L’esigenza emersa è quella di coniugare politiche agricole con quelle ambientali e del cambiamento 
climatico”. Così Valentina Ceruti, Vice Sindaca di Villa D’Almè e Coordinatrice ANCI Giovani 
Lombardia intervenendo nel tavolo tematico “Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici, 
salute pubblica”, sessione conclusiva della prima giornata di lavori della XIII Assemblea Anci Giovani a 
Montecatini Terme. 
Ceruti ha poi evidenziato come dal dibattito tra i giovani amministratori sia emersa altresì la necessità, 
già espressa da Anci, di una “mappatura chiara delle esigenze dei territori, risorse e limiti così per 
porre in essere delle efficaci politiche per le comunità”. In tal senso “occorre puntare a una logica di 
filiera a trecentosessanta gradi dove la cura del territorio per sostenere l’agricoltura è al centro”. 
“La nostra Associazione con 510 soci è l’associazione più grande dopo l’Anci. Il vino italiano oggi è 
quello più ricercato questo perché il vino è cultura, comunicazione e conoscenza del territorio. 
L’enoturismo in Europa pesa, infatti, per circa 2,4 miliardi. Per questo per valorizzare l’enoturismo 
abbiamo bisogno sia di strade fisiche che digitali, ma abbiamo bisogno anche di formazione e 
valorizzazione dei prodotti locali”. E’ Angelo Radica, sindaco di Tollo e presidente dell’Associazione 
nazionale Città del Vino, a rimarcarlo nel corso della sessione dei lavori dell’Assemblea nazionale di 
Anci Giovani durante la sessione dei lavori dedicata al tema dell’agricoltura e della filiera agricola. 
“Spesso il viaggio per il turista vuole essere anche enogastronomico e l’impatto sull’agricoltura è 



ovviamente fondamentale. Penso che la vera sfida oggi sia la sostenibilità e credo fortemente che i 
giovani agricoltori siano eco regolatori e mi auguro che le politiche agricole possano andare in tal 
senso”, ha sottolineato Francesca Mattei assessora di Rimini con delega al Patto per il Clima e il 
Lavoro, Agricoltura, Politiche per i Giovani. 
Vivere in mezzo alla gente “normale” è fondamentale per un amministratore locale. Ha evidenziato nel 
suo intervento Stefano Locatelli, vice sindaco di Chiuduno, Vicepresidente Anci e Delegato 
Agricoltura e Promozione delle tipicità. 
Dobbiamo far parte del processo europeo ma con libertà, si ambientalismo ma deve essere 
ragionevole. Gli amministratori devono in tal senso essere ponderati senza lasciarsi andare al 
sentimento del momento”. 

 

#AnciGiovani2024 

Infrastrutture e servizi tra PNRR e Fondi Europei, giovani amministratori a confronto 

Le voci di tutti gli amministratori intervenuti al dibattito 

MONTECATINI TERME – ‘Infrastrutture e servizi tra PNRR e Fondi Europei: ruolo e opportunità per i 
Comuni italiani’: questo il primo tema su cui si è snodato il confronto tra i giovani amministratori riuniti 
a Montecatini per la XIII Assemblea nazionale Anci giovani. 
“Se c’è ancora una possibilità per fare tornare i giovani ad appassionarsi alla cosa pubblica, questa 
passa dall’esperienza amministrativa sul territorio. Se un giovane capisce che può incidere in modo 
concreto al cambiamento del suo territorio, sicuramente potrà avere una spinta a fare politica, molto 
di più di quanto farebbe entrando nella politica nazionale, dove è oggettivamente molto difficile 
entrare”. E’ con questa riflessione sul dato del 16% di amministratori locali under 36 nelle 
amministrazioni locali che il sindaco di Pistoia Alessandro Tomasi, ha introdotto i quattro tavoli 
tematici al centro dei lavori della XVI Assemblea nazionale di Anci Giovani. “Molto passa dalla 
formazione ma bisogna impegnarsi a studiare, perché amministrare non è una cosa semplice”, ha 
evidenziato il sindaco di Pistoia. Venendo poi al tema del Pnrr al centro del primo dibattito Tomasi ha 
messo in guardia dai pericoli delle complicazioni burocratiche. “Il Pnrr è un’occasione cruciale e 
siamo nella fase più delicata, dopo essere partiti con grandi difficoltà di personale, non possiamo 
permetterci di complicarci la vita con regolamenti e manuali operativi”, ha detto il sindaco pistoiese 
lanciando un appello per la semplificazione delle procedure. 
“Nel nostro contesto territoriale ci sono molte cicatrici, come i dati sulla vivibilità, ma anche 
importanti slanci di speranza. Voglio ricordare che la mia amministrazione è l’unica in Italia ad avere 
sindaca, vicesindaca e presidente del consiglio comunale donna. In un contesto come quello 
meridionale che si pensa sempre patriarcale è un importante segnale di speranza”. Così la sindaca di 
Foggia Maria Aida Episcopo da pochi mesi eletta dopo lo scioglimento della precedente 
amministrazione per infiltrazioni mafiose. Venendo poi al tema del dibattito, Episcopo ha evidenziato 
come “sia il Pnrr che le altre risorse Ue oppure nazionali siano fondamentali per il rilancio dei territori. 
Queste politiche non incidono solo sulle infrastrutture ma generano qualità della vita, indotto ed 
occupazione. Sono – ha concluso – come una sorta di istigazione ad operare ed agire verso il 
conseguimento degli obiettivi”. 
Il sindaco dell’Aquila Pierluigi Biondi nel suo intervento si è invece soffermato sul programma 
NextAppennino, concepito per il rilancio economico e sociale delle regioni del Centro Italia colpite dai 
terremoti del 2009 e del 2016 e finanziato dal Fondo Complementare al PNRR per le Aree Sisma. La 
sua dotazione complessiva è 1 miliardo e 780 milioni di euro, con un investimento di 1 miliardo sugli 
interventi pubblici, di rigenerazione urbana, sostentamento energetico e con una tranche dedicata al 
rilancio socioeconomico in cui gli enti locali recitano un ruolo importante. “La nostra consapevolezza 



è che il destino delle aree interne non si risolve soltanto con investimenti, questi sono una condizione 
necessaria ma non sufficiente. Sicuramente c’è la necessità di investimenti infrastrutturali e di 
investire sui servizi, scuole, asili nido impiantistica sportiva, ma non basta”, ha spiegato il sindaco 
aquilano. “Per invertire la rotta bisogna dare fiducia alle comunità periferiche e combattere il vero 
problema del nostro Paese, cioè quello dell’inverno demografico. Bisogna agire su questo e non solo 
sul saldo negativo emigrazione/immigrazione che sta spopolando le nostre aree interne”, ha 
sottolineato. 
Massimo Pronio, Responsabile Comunicazione della Rappresentanza in Italia della Commissione 
europea, cita il ministro dello Sport Abodi per introdurre il suo intervento: “Avvicinarsi e tessere 
relazioni è il modo per avvicinarsi, nel nostro caso, all’Europa. E’ questo, infatti, il principio del 
programma BELC che consente ai politici locali di lavorare in sinergia per diffondere informazioni 
legate da un lato ai temi europei, dall’altro alle problematiche delle comunità locali. Siamo contenti 
del fatto che in Italia il programma ha avuto un grande successo. Operativamente invitiamo le 
rappresentanze dei comuni a Bruxelles per far capire come funziona l’Europa perché è molto difficile 
comunicare l’Europa che è vista come un’entità astratta. Su questa strada si inserisce il programma 
Ciack Europa si vota che invita i territori a produrre un film di meno di tre minuti per coinvolgere i 
giovani nella comunicazione e conoscenza dell’Europa”. 
Da parte sua, Luciano Marino, sindaco di Lercara Friddi e Coordinatore Regionale ANCI Giovani 
Sicilia, ha sottolineato che: “Parlando della nostra esperienza del PNRR la parte difficile è stata 
l’attuazione dei progetti: abbiamo potuto, comunque, assumere alcune figure importanti per la 
realizzazione dei progetti che saranno utili anche per le attività future del comune.  Ma altre forme di 
finanziamento europeo sono importanti oltre ai fondi PNRR  per i comuni ed è necessario mettere gli 
enti locali nelle condizioni di ottenerli. Altro tema importante e attuale è quello delle semplificazioni 
introdotte con il PNRR che dovrebbero essere estese a tutte le opere derivanti da altre forme di 
finanziamento”. 
Valentina Pillon, sindaca di San Biagio di Callalta e Delegata al benessere e alla salute 
Coordinamento Anci Giovani ha posto a sua volta l’accento sulle opere realizzate nel suo territorio con 
i fondi del PNRR: “Da parte nostra abbiamo concentrato i nostri sforzi sulla mobilità lenta, interagendo 
anche con i comuni limitrofi. Ma abbiamo trovato ostacoli soprattutto nelle procedure di gara che, con 
i vari cig, smart cig etc. , richiedono attività ulteriori rispetto a quelle operative. Per questo chiediamo 
che ci siano concessi gli strumenti per agevolare questi processi, anche nell’ottica del problema della 
rendicontazione delle opere. Voglio ricordare, inoltre, che ci sono altre opportunità per i giovani 
amministratori oltre il PNRR, come la digitalizzazione e il servizio civile universale che possono 
aiutarci a spezzare il luogo comune della pa inefficiente per trasmettere un messaggio di novità e 
attualità ai giovani”. 
Mario Conte, Sindaco di Treviso e presidente di Anci Veneto, ha ricordato l’impatto su Treviso delle 
opere del PNRR, che il prossimo anno sarà Capitale verde Europea: “ Il PNRR è una grandissima 
opportunità di rigenerazione del nostro territorio, grazie ad Anci siamo riusciti a intrepretare i nostri 
progetti in un’ottica di area vasta, che abbiamo chiamato Grande Treviso, e  coinvolge 21 comuni del 
territorio. La filosofia che ha guidato la nostra azione è infatti quella del fare Rete e creare un sistema 
nell’affrontare le sfide urbanistiche e ambientali che avevamo davanti.  Treviso sarà Città verde 
europea 2025 agli European Green Leaf Award. La Città è stata insignita del prestigioso titolo 
promosso dalla Commissione Europea per le municipalità sotto i 100mila abitanti che riconosce e 
premia l’azione locale verso la transizione per un futuro più verde e sostenibile. In questo sono stati 
importanti i giovani amministratori dell’area vasta, il pensiero dei giovani è attuale per affrontare le 
sfide del presente”. 
Infine, Gianluca Vurchio, sindaco di Cellamare e vicecoordinatore vicario di Anci Giovani, ha illustrato 
le molte iniziative di riqualificazione urbana che sta realizzando nel suo comune grazie alle risorse 
Pnrr. “Oltre 4 milioni e mezzo di euro sono una occasione di sviluppo molto importante per il mio 



territorio, malgrado la carenza di personale siamo riusciti a rispettare le scadenze e a far partire i 
cantieri”. Due sono invece le indicazioni operative che Vurchio ha voluto indicare per dare continuità ai 
progetti in questa fase cruciale per la realizzazione del Pnrr. Da un lato “occorre avere una linea 
univoca anche sulle altre progettazioni che non rientrino nel Pnrr e tenere conto del fatto che, quando 
i progetti intersecano l’area di intervento delle Soprintendenze, si sono possono creare dei problemi in 
vista del rispetto dei tempi assegnati”. Dall’altro “bisogna mantenere alta la guardia sulla liquidazione 
delle successive tranche da parte dello Stato: una piccola comunità come la nostra non ha certo le 
economie necessarie a far avanzare i cantieri e rimane sempre il timore di vedere bloccate le opere 
per mancanza di risorse”. 

 

#AnciGiovani2024 

La voce delle aziende, Edison Next: vicini ai Comuni nella transizione energetica 

La voce delle aziende alla XIII assemblea Anci Giovani di Montecatini Terme. L'intervento di Stefano 
Giacoma, direttore area commerciale business to government Edison Next 

MONTECATINI TERME – Edison Next – la società del Gruppo Edison che accompagna Pubbliche 
amministrazioni e aziende nel loro percorso di decarbonizzazione, attraverso una piattaforma di 
soluzioni innovative ed efficienti per l’ottimizzazione dei consumi e la decarbonizzazione – prosegue la 
collaborazione con ANCI con l’obiettivo di rafforzare il legame con i territori, sempre più protagonisti 
del percorso di transizione energetica del Paese. 
“Con l’introduzione del PNRR – ha detto Stefano Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to 
Government Edison Next, intervenendo oggi al tavolo di confronto “Infrastrutture e servizi tra PNRR e 
Fondi Europei: ruolo e opportunità per i Comuni italiani” all’interno della XIII Assemblea Nazionale 
Anci Giovani – le Pubbliche amministrazioni hanno assunto un ruolo di indiscusse protagoniste nel 
perseguimento della ripresa economica e di uno sviluppo del Paese più duraturo e sostenibile. Per 
assolvere adeguatamente a tale ruolo, canalizzando in maniera efficace le opportunità di 
investimento offerte dallo stesso PNRR o dai fondi europei, le realtà locali devono dotarsi di strumenti 
quanto più possibile agili ed efficienti: da questo punto di vista, il PPP rappresenta lo strumento 
ideale, in quanto consente di mettere in campo un modello virtuoso di collaborazione tra pubblico e 
privato, in cui il pubblico porta visione e conoscenza del territorio, il privato competenze e capacità di 
investimento.” 
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Gli interventi dei ministri Zangrillo, Santanché e Locatelli 

Il ministro della PA ha aperto la seconda giornata dei lavori della XIII Assemblea annuale di Anci 
Giovani a Montecatini Terme. Intervenuti anche il Ministro per le disabilità e del Turismo. Rivedi il 
dialogo con il governo nel dibattito della prima giornata 

Gli interventi dei ministri Zangrillo, Santanché e Locatelli 

MONTECATINI TERME – “Nella transizione digitale e innovazione tecnologica i comuni, e quindi gli 
amministratori, sono in prima linea nel coinvolgere le persone in un percorso molto più articolato che 
significa non soltanto dotarle delle competenze tecniche, che servono per utilizzare gli strumenti, ma 
soprattutto superare l’impasse del cambiamento”. Così Paolo Zangrillo, Ministro per la Pubblica 
Amministrazione intervistato da Andrea Pennacchioli de La7 in apertura dei lavori della seconda 
giornata della XIII Assemblea annuale di Anci Giovani che si sta tenendo a Montecatini. Molti gli 
argomenti toccati dal Ministro tra cui il ringiovanimento del personale degli enti locali grazie ad una 
stagione concorsuale fortemente voluta dopo lo sblocco del turnover (assunti nel solo 2023 circa 170 
mila nuovi dipendenti della PA), la formazione del personale in servizio fondamentale e legata al 
merito e alle performance, l’apporto e il supporto dell’utilizzo dell’intelligenza artificiale nella pubblica 
amministrazione nell’erogazione di servizi sempre più attenti ed efficienti per i cittadini fino al rinnovo 
del contratto nazionale. Il Ministro ha anche ricordato il Progetto Polis in collaborazione con Poste per i 
comuni sotto i 15 mila abitanti. “I certificati anagrafici e di stato civile  – ha illustrato – potranno essere 
richiesti direttamente agli sportelli degli uffici postali nei Comuni fino a 15.000 abitanti. Questa 
importante innovazione, che nei piccoli centri consente alla Pubblica Amministrazione di essere più 
vicina alle esigenze della comunità, è resa possibile grazie alla proficua collaborazione avviata con 
Poste Italiane nell’ambito del progetto “Polis – Case dei servizi di cittadinanza digitale”, intervento 
finanziato con risorse del Pnrr”. 
Il Ministro Zangrillo ha ricordato le sfide future. “I cambiamenti socioeconomici degli ultimissimi anni 
– ha dichiarato il Ministro – ci mettono di fronte a sfide ardue di fronte alle quali non possiamo farci 
trovare impreparati. Una di queste riguarda la modernizzazione della Pubblica amministrazione. Una 
sfida riconosciuta anche dallo stesso PNRR che fissa obiettivi in cui la nostra Pubblica 
amministrazione ha il ruolo di protagonista”. Infine, Zangrillo si è rivolto direttamente ai giovani 
amministratori. “Stiamo lavorando alacremente per garantire a cittadini, famiglie e imprese una 
macchina pubblica che funzioni e che sia alleata di ciascuno di noi. È per questo che non possiamo 
perdere l’opportunità di avvalerci del vostro imprescindibile aiuto, generando valore con l’ottimismo e 
la curiosità che vi contraddistinguono”. 
Alessandra Locatelli, Ministro per le disabilità, ha invece ricordato alla platea tutti i più recenti 
provvedimenti di sua competenza come quello che ha visto l’approvazione del Consiglio dei Ministri 
dell’istituzione del Garante nazionale per le persone con disabilità. Per non lasciare nessuno indietro: 
Inclusività, valorizzazione delle persone per andare oltre il gap culturale, politiche del lavoro mirate, 
semplificazione amministrativa, turismo accessibile e superamento delle barriere architettoniche 
nelle sue considerazioni. 
“La recente istituzione della figura del  Garante nazionale, operativo dal 1 gennaio dell’anno prossimo 
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– ha spiegato il Ministro – sarà un punto di riferimento per molti cittadini, un organismo operativo e con 
propria autonomia e indipendenza per la tutela dei diritti delle persone con disabilità, e nel rispetto 
della Convenzione Onu che, ricordo, il prossimo 3 marzo festeggia 15 anni dalla ratifica da parte 
dell’Italia”. Il Ministro, dopo aver ricordato che nei giorni scorsi si sono insediati due tavoli tecnici di 
lavoro operativi, uno al Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti per migliorare l’accessibilità e la 
mobilità nei trasporti per le persone con disabilità e l’altro per l’analisi e la definizione di elementi utili 
per una legge statale per riconoscere la figura del caregiver familiari, istituito in collaborazione con il 
Ministro del Lavoro e delle Politiche sociali Marina Calderone, ha annunciato ai giovani amministratori 
che “per la prima volta al mondo a livello ministeriale si terrà il G7 su Inclusione e Disabilità. 
L’appuntamento è il 14,15 e 16 ottobre in Umbria”. 
“Al tour de France preferisco il Giro d’Italia”. Questo l’incipit di Daniela Santanchè, Ministro del 
Turismo prendendo la parola nel suo intervento. “Con il 13% del Pil il turismo  – ha dichiarato il 
Ministro -dovrebbe essere la prima azienda del paese, il petrolio della nazionale, anche se spesso è 
stato trattato come da serie b o c”. Sul Piano strategico nazionale, richiamando l’intervento del 
sindaco di Firenze Nardella, il Ministro ha parlato di un vero e proprio Piano industriale da condividere 
anche con i sindaci. “Ben vengano i consigli da parte di Anci, siamo disponibili ad integrazioni, idee e 
nuove proposte che possono fare anche la differenza. E’ necessario migliore ed alzare lo standard dei 
servizi offerti nei diversi tipi di turismi, penso ai Piccoli Borghi, alla montagna per esempio. Non mi 
piace sentir parlare di “over turism”, forse non siamo mai stati in grado di creare un’alternativa o altre 
offerte. Bisogna fare un salto in avanti puntando sulla formazione, formando le nuove generazioni e 
generando le competenze migliori nel mondo del lavoro. L’Italia ha bisogno di cambiare paradigma 
alzando l’asticella della qualità del settore. Il tema non è quanti turisti ogni anno visitano il nostro 
paese ma quanto lasciano sul territorio in termini ricchezza. Capisco la difficoltà del sindaco nel 
gestire le ondate di turisti, come ad esempio nella sola gestione dei rifiuti. Ci sono dei costi che vanno 
gestiti quindi sono d’accordo sulla monetizzazione dei nostri beni come è accaduto con il Pantheon a 
Roma o per le Cinque Terre in Liguria. Non siamo quelli che vogliono aumentare le tasse ma ad 
esempio la tassa di soggiorno dovrebbe diventare una tassa di scopo che i comuni dovrebbero 
utilizzare per la valorizzazione dei beni culturali e monumentali. Mettiamo a patrimonio, a reddito tutte 
le bellezze che abbiamo. Se siamo i più belli in Europa dobbiamo far pagare di più la nostra offerta”. 
In conclusione, il Ministro rivolge un appello di collaborazione ai sindaci “su quattro le parole chiave: 
destagionalizzazione, per avere turismo tutto l’anno; formazione, per creare nuove competenze; 
digitalizzazione, perché 80% delle prenotazioni arrivano dal web; “Squadra Italia”, con l’orgoglio di 
essere italiani per aumentare il senso di apparenza e di identità. Non si vince da soli, dobbiamo fare 
squadra ed essere orgogliosi di essere italiani”. 

#AnciGiovani2024 

Turismo e sviluppo locale, quali strategie possibili per i giovani amministratori   

Al terzo panel di confronto hanno preso parte i sindaci: Dario Nardella (Firenze), Luca Vecchi (Reggio 
Emilia) e Agnese Carletti (San Casciano dei Bagni), gli assessori Federica Battafarano (Cerveteri - 
Coordinatrice Anci Giovani Lazio), Marco Battino (Ancona), Laura Celletti (Cabras) e Luca Conta, 
Consigliere comunale di Castelnuovo Belbo e Coordinatore Anci Giovani Piemonte. 

MONTECATINI TERME – Quali strategie sono possibili per sfruttare a pieno l’enorme patrimonio 
culturale italiano che fa del nostro Paese una delle mete turistiche più visitate al mondo? E come 
innescare un processo di sviluppo virtuoso che sappia conciliare le tradizioni e le peculiarità dei 
singoli territori con i nuovi bisogni del turista? Intorno a questi interrogativi si è sviluppato il terzo panel 
di confronto nel corso della prima giornata della XIII Assemblea di Anci Giovani che si sta svolgendo a 
Montecatini Terme. 
Il sindaco di Firenze Dario Nardella, coordinatore Anci delle Città metropolitane ha proposto un piano 



strategico nazionale sul turismo delle aree interne da condividere con gli amministratori locali sotto la 
regia dell’Anci. “Credo che possa essere un grande strumento per lavorare in squadra, un approccio 
che, come la vicenda del Tour de France che partirà per la prima volta dall’Italia dimostra, è 
fondamentale. Questo risultato – ha spiegato – nasce dalla sinergia di tre Regioni e delle città che 
saranno attraversate dalla corsa, e permetterà di valorizzare le aree interne dei territori lungo il 
percorso”. 
Per Nardella bisogna puntare innanzitutto sulla sostenibilità dell’offerta turistica. “In molti casi non 
abbiamo un problema di quantità di turismo ma di qualità, specie nelle grandi città d’arte. Dobbiamo 
elaborare progetti per spostare i flussi di turismo dalle grandi città ai territori periferici dove manca 
proprio la domanda di turismo”. Altro aspetto cruciale secondo il sindaco di Firenze è quella della 
sperimentazione. “Dobbiamo innovare e credo che su questo gli amministratori locali sono sollecitati 
più di tutto dai cittadini. A Firenze abbiamo avviato un progetto per rigenerare le vecchie cabine 
telefoniche per farle diventare totem informativi utili ai turisti, anche per il pagamento dei servizi che 
usano consumando il territorio cittadino”, ha spiegato. 
“Nel mio territorio, oggi abbiamo riscoperto uno sviluppo locale integrato che è stata la nostra vera 
forza perché abbiamo capito che insieme si può fare di più e meglio”, ha evidenziato Federica 
Battafarano, vicesindaca e Assessora di Cerveteri con delega alla Cultura, alla Pubblica Istruzione, 
all’Inclusione, alle Pari Opportunità e alle Politiche Giovanili e Politiche Giovanili e Coordinatrice Anci 
Giovani Lazio. 
“In questo modo nel 2020 abbiamo candidato Cerveteri a città della cultura e insieme abbiamo 
candidato un sistema integrato, quello dell’Etruria meridionale. Abbiamo così rafforzato questo brand 
riuscendo a svincolarci da Roma Capitale che tende a fagocitarci. Questo approccio – ha spiegato – ci 
ha permesso di sperimentare dei modelli innovativi di governance culturale che partono dal principio 
dell’attenzione civica con un modello di partecipazione culturale orizzontale, dove i cittadini stessi 
sono co-protagonisti attivi dei processi di codecisone. Questo ha arricchito la produzione culturale dei 
nostri territori e soprattutto – ha concluso – ci ha consentito di sviluppare un’identità territoriale prima 
dispersa e frammentata e di rafforzarla, partendo dalla storia e dall’archeologia”. 
Marco Battino, Assessore di Ancona con delega all’Università, Politiche Giovanili, Sviluppo 
Imprenditoriale, Economia della Notte e Volontariato Civico ha sottolineato innanzitutto come: “Il 
Porto sia la prima impresa della città di Ancona. Ma come allo stesso tempo la città debba essere 
punto di arrivo e non solo di passaggio. Per questo è necessario trasmettere le bellezze del nostro 
territorio e sviluppare non solo un turismo vacanziero, ma anche sportivo e soprattutto sostenibile, 
come dimostrano le iniziative legate al Parco del Conero, facendo rete, inoltre, con i comuni limitrofi 
per creare una Grande Ancona. Per quanto riguarda in particolare lo sport siamo orgogliosi 
dell’assegnazione alla nostra città dei Campionati Universitari 2025: questo evento porterà ad Ancona 
migliaia di studenti e i nostri impianti sono pronti per accoglierli”. 
L’intervento di Luca Vecchi, Sindaco di Reggio Emilia e Delegato ANCI welfare e politiche sociali si è 
concentrato soprattutto sul tema del turismo: “Su questo argomento ogni città ha le sue competenze 
e caratterizzazioni e la regione Emilia Romagna ne è un esempio: l’Emilia in particolare ha dovuto 
puntare sulla produzione industriale e di servizi e le città medie che la compongono hanno avuto il 
problema di misurarsi col la questione della diversa attrattività dei loro territori. Ed è proprio questo il 
punto: le politiche di ogni amministrazione devono essere capaci di attrarre cultura, investimenti e 
sapere e confrontarsi col turismo a volte di massa o legato al territorio. Altro fattore importante è la 
collaborazione tra città medie e la connessione tra territori che è funzionale allo sviluppo, nonché 
elemento fondamentale della generazione di innovazione”. 
Laura Celletti assessore di Cabras ha ricostruito la complicata vicenda dei Giganti di Monte Prama, 
delle sculture risalenti alla Civiltà nuragica ritrovate casualmente nel marzo del 1974 in località Monte 
Prama nel Sinis di Cabras, “Per quasi 30 anni queste statue sono rimaste ferme nei depositi dei musei 
di Cagliari, prima che nel 2008 fosse avviato un restauro da parte della Regione Sardegna. La maggior 



parte di queste statue tuttavia – ha ricordato – sono state esposte nel museo di Cagliari creando una 
ferita aperta nel territorio che si è visto defraudato di simboli della propria identità. Solo di recente, 
siamo riusciti a dare vita ad una fondazione partecipata per un terzo anche dal nostro comune. La 
cosa importante è che si sia finalmente stabilito che queste statue una volta restaurate debbano 
ritornare a Cabras e questo ci permetterà di avere un volano turistico importante per lo sviluppo del 
territorio”, ha concluso Celletti. 
A sua volta Luca Conta, Consigliere comunale di Castelnuovo Belbo e Coordinatore ANCI Giovani 
Piemonte ricorda quanta fatica sia stata necessaria per rendere il proprio territorio bellissimo, 
soprattutto dopo le difficolta degli anni 90 dovute al problema dello spopolamento. “L’iniziativa 
principale per superare questo periodo difficile è stato richiedere il patrocinio Unesco, siamo molto 
vicini alle Langhe; è stato un processo di una decina d’anni che ha portato il nostro territorio a 
eccellere soprattutto per quanto riguarda l’esercizio di attività vinicole e vitivinicole. Il grande 
successo di queste attività ha coinvolti i piccoli comuni limitrofi come il mio che rischiavano, appunto, 
lo spopolamento: in questo modo sono stati valorizzati numerosi prodotti del luogo come il Nizza 
DOCG. Tutto questo ha permesso ai giovani del territorio di fare impresa in questi luoghi e agli 
amministratori di sostenerli con politiche per il turismo green”. 
Infine, Agnese Carletti, sindaca di San Casciano dei Bagni, ha indicato alcuni possibili sviluppi per il 
futuro del turismo termale. “Grazie alla recente scoperta archeologica del Santuario Ritrovato del 
Bagno Grande, il più grande deposito di statue in bronzo di età etrusca e romana, abbiamo compreso 
come il patrimonio archeologico del territorio sia un elemento centrale della nostra offerta turistica”. 
Ma il turismo termale secondo Carletti, non deve basarsi solo su un elemento ma deve alzare lo 
sguardo su altri elementi. “E’ fondamentale da un lato fare rete e dall’altro che si conosca meglio la 
storia del termalismo: dobbiamo capire che nel futuro la domanda di benessere e di qualità della vita 
aumenterà, visto che l’offerta sanitaria non potrà da sola dare le risposte richieste da una popolazione 
con un’età media sempre più elevata”. 

 

#AnciGiovani2024 

Ambiente e sviluppo locale, le proposte dei giovani amministratori per le sfide future 

L’ultimo panel con la partecipazione di: Francesca Corso, assessora di Genova e Coordinatrice Anci 
Giovani Liguria; Marilisa Coppo, assessora di Musile di Piave; Stefano Lombardi, sindaco di Piana di 
Monte Verna e coordinatore Anci Giovani Campania, Andrea Volpi, Sindaco di Lanuvio e deputato; 
Beatrice Aimi, Assessora di Parma e Matteo Brizzi, consigliere comunale a Massa. Rivedi il panel sulla 
sostenibilità ambientale e del territorio 

MONTECATINI TERME– Ambiente e territorio: sviluppo sostenibile tra opportunità e criticità: questo il 
tema dell’ultimo panel operativo che ha concluso il confronto tra i giovani amministratori nell’ambito 
della XIII Assemblea di Anci Giovani che si chiude oggi a Montecatini Terme. 
“Il crollo del Ponte Morandi è stato un momento di svolta per la vita della città, siamo riusciti a rialzarsi 
grazie alla solidarietà di tutti, ma soprattutto grazie al modello Genova che ci ha permesso di ripartire 
subito”, ha  affermato Francesca Corso, Assessora di Genova con delega al Marketing Territoriale, 
Politiche per i Giovani, Disagio e Solitudine, e Coordinatrice ANCI Giovani Liguria. Ma considerate le 
peculiarietà del territorio genovese, soggetto a frequenti alluvioni, “la nostra amministrazione ha 
aderito con convinzione al cosiddetto Patto dei Sindaci per avviare un insieme coordinato di iniziative 
per la lotta ai cambiamenti climatici”, ha spiegato. Da un lato si tratta di “lavorare per il 
raggiungimento per gli obiettivi come quello della riduzione delle emissioni e su questo  – ha rilevato 
l’assessora – stiamo procedendo con risultati positivi a partire dal 2018”. Ma altrettanto importante è 
programmare iniziative di sensibilizzazione ambientale: “Abbiamo sviluppato investimenti green per il 



36% e ci stiamo muovendo sulle comunità energetiche per far capire ai cittadini quanto importante 
siano in termini di riduzione dei consumi”, ha sottolineato. 
Secondo Marilisa Coppo, Assessora di Musile di Piave con delega all’Ambiente e Associazionismo 
relativo, Territorio, Ecologia, Tutela della Flora e della Fauna, Proloco: “Sostenibilità significa 
analizzare la relazione tra ambiente e uomo e questo comporta seguire la strada della sostenibilità: 
cercare, insomma, un nuovo equilibrio, con scelte responsabili e un approccio pragmatico senza 
ideologie. In questo senso tutti devono collaborare e per il mio territorio questo significa impegnarsi 
per la crescita della qualità della vita dei nostri cittadini. Il mio comune si trova su un tratto del fiume 
Piave, per questo sostenibilità da noi vuol dire in particolar modo prevenzione: per la preoccupazione 
delle alluvioni abbiamo ipotizzato numerose opere che però ad oggi non sono state purtroppo 
concretizzate per questioni ideologiche”. 
In controtendenza l’intervento di Stefano Lombardi, Sindaco di Piana di Monte Verna e coordinatore 
Anci Giovani Campania. “Gli amministratori locali sono stressati da molti adempimenti burocratici 
che ci assorbono sempre di più, se siamo impegnati solo a fare questo, quando avremo il tempo per 
poter valorizzare il nostro territorio?”, si è chiesto il sindaco campano. Del resto, la stessa gestione dei 
progetti del Pnrr ha dimostrato che “esiste una forte carenza di personale e lo dimostra il fatto che il 
governo abbia dovuto mandare dei tecnici in aiuto delle amministrazioni comunale meridionali”. Altro 
tema per Lombardi è quello del dopo Pnrr: “Cosa accadrà dopo? Come amministratori siamo pronti a 
cambiare le nostre comunità, ma chiediamoci perché sempre meno giovani intendono candidarsi e 
partecipare alla vita pubblica. La verità è che le aree interne sono diventate meno attrattive e per 
uscirne dobbiamo darci una mano, ma dobbiamo darcela tutti”. 
Beatrice Aimi, Assessora di Parma con delega alla Comunità giovanile, evidenzia in apertura del 
proprio intervento che: “Parma si è candidata a Capitale europea dei giovani 20227 con la sfida di fare 
sistema con i territori limitrofi. Promuovendo in primis alleanze tra cittadini, imprese e istituzioni: 
queste politiche hanno portato a un maggior ascolto delle istanze dei giovani. Riteniamo il tema della 
sostenibilità demografica, infatti, più importante dei cambiamenti climatici. L’Italia perde ogni anno 
un grande numero di giovani secondo i dati CENSIS , creando un’emergenza che colpirà anche le 
nostre imprese, per questo è necessario investire sulle competenze dei giovani. Parma è la prima città 
in Europa ad adottare formalmente uno strumento di valutazione dell’impatto delle politiche sulle 
future generazioni. L’adozione di queste linee guida permetterà infatti di sottoporre a valutazione in 
maniera trasversale le attività svolte da ogni settore, creando sinergie che permetteranno di portare 
miglioramenti concreti per i più giovani”. 
Matteo Brizzi, consigliere comunale a Massa e Cozzile, è ambasciatore europeo per il clima, una 
figura ancora non molto conosciuta, ma importante per la sensibilizzazione alla tutela dell’ambiente: 
“Il Patto europeo per il clima riunisce gli amministratori e i cittadini per creare un ponte tra l’Europa e i 
territori. Sostenibilità è un impegno quotidiano da portare avanti nella nostra attività di amministratori 
per lasciare ai nostri figli un mondo migliore. Del resto l’UE, a livello istituzionale si sta muovendo 
come leader globale per la lotta al cambiamento climatico, tramite azioni quale il Green Deal. Ma è 
necessario anche un approccio dal basso verso l’alto, che coinvolga i cittadini e in questo caso i 
giovani come me. Ecco perché l’Unione Europea ha deciso di nominare un centinaio di ambasciatori 
per ogni Paese”. 
Infine, secondo Andrea Volpi, Sindaco di Lanuvio e deputato della Commissione Lavoro della 
Camera, “troppo spesso subiamo gli indirizzi delle politiche comunitarie e statali e non abbiamo la 
capacità di organizzarsi. Per fare camminare i progetti del Pnrr servono risorse umane specializzate di 
cui bisognava rendersi conto prima dell’avvio, così come mancano risorse nei Comuni. Ma anche se il 
Pnrr è un momento decisivo, va ricordato che molto si sta facendo a livello centrale sulle politiche di 
coesione per consentire a tutte le istituzioni locali di spendere al meglio tutte le risorse comunitarie, 
come non è avvenuto in passato. Più in generale Volpi ha stigmatizzato la mancanza della capacità di 
pianificare insieme in termini ambientali: “Spesso siamo impreparati, subiamo il dover portare avanti 



delle misure di fretta, ma questo avviene fuori della pianificazione. Abbiamo la grande responsabilità 
di dover programmare le città del dopodomani, la sostenibilità ha comunque un costo e non 
dobbiamo rimanere vittima dell’ideologia”. 

 

#Ancigiovani2024 

AnciNextGen, Community dei Giovani Amministratori per un confronto fattivo per il futuro di tutti 

Bazzarello (Vice coordinatore nazionale Anci Giovani) e Ciaffoncini (Coordinatrice Anci Marche): 
“Serve più coinvolgimento nelle politiche pubbliche” 

AnciNextGen, Community dei Giovani Amministratori per un confronto fattivo per il futuro di tutti 

MONTECATINI TERME – “Siamo arrivati all’ultimo panel dell’assemblea, per noi il più importante, 
perché parla di NOI, del nostro impegno quotidiano all’interno dei Comuni, uno spazio di confronto 
per ascoltare le vostre istanze, le vostre buone pratiche amministrative e studiare insieme le 
soluzioni”. Così Roberto Bazzarello, consigliere comunale di Tribano e vice coordinatore nazionale 
Anci Giovani parlando nella sessione dedicata al confronto con i Giovani Amministratori che coordina 
con Irene Ciaffoncini, consigliere comunale di Urbania e Coordinatrice Anci Giovani Marche. 
“Il nostro obiettivo all’esito dei lavori di questo panel – ha detto Bazzarello – è l’adozione di un 
documento di posizione, un manifesto dei giovani amministratori per un confronto costruttivo che 
inizia oggi e deve e può continuare nella Community ANCI Next Gen”. 
Partendo dal dato che gli under 35 sono scarsamente rappresentati nei tavoli dei consigli comunali e 
nei tavoli governativi più in generale, “noi crediamo fortemente che se i g non si interessano della 
politica – ha continuato il coordinatore nazionale Anci Giovani – la politica non si interesserà mai dei 
giovani. In sostanza, se non siamo presenti e non partecipano all’interno delle fasi decisionali, dove si 
declinano le missioni dei bandi e dei progetti, è difficile che si prendono in considerazione le nostre 
difficoltà e le nostre esigenze”. 
Manca di fatto una prospettiva per i giovani basata sul pieno coinvolgimento nella progettazione, 
attuazione e valutazione delle politiche pubbliche, a tutti i livelli. In tal senso, quali sono gli strumenti 
che si possono mettere in campo per dare un contributo fattivo a questo contesto allarmante? 
“La risposta del Coordinamento Nazionale Anci Giovani è nella formazione costante e nella 
valutazione degli effetti sociali ed economici degli investimenti pubblici per “misurare” l’impatto sui 
giovani di un determinato territorio o comunità”, afferma Irene Ciaffoncini. 
In particolare sul versante scuola – precisa Ciaffoncifini – considerata la distanza sempre più grande 
che si registra fra giovani generazioni e le Istituzioni a tutti i livelli e la sempre minore partecipazione 
dei giovani alla vita pubblica e politica, il coordinamento Anci Giovani, ha redatto un protocollo di 
intesa con il Ministero dell’Istruzione e del Merito, che intende promuovere a valle di questa 
Assemblea e proporre al Ministero con il fine di realizzare azioni di divulgazione nelle Scuole per 
formare gli studenti e le studentesse sulle istituzioni comunali e il loro funzionamento, ma anche 
formarli sul ruolo e i compiti che un amministratore locale ha e che cosa significa “cosa pubblica” e 
“senso comune””. 
Perseguendo questi obiettivi è nata la Community di Anci sulle politiche giovanili a impatto locale 
denominata “ANCI Next Gen”, una Comunità permanente, già attiva mediante la piattaforma online, 
che vuole essere un luogo stabile di confronto tra Comuni e attori, operatori e stakeholders che si 
occupano proprio di “politiche giovanili” così da trasferire conoscenze, knowhow, e lavorare per un 
consolidamento dei rapporti tra comuni e partner privati. Un luogo in cui condividere strategie, buone 
pratiche, relazioni e competenze per realizzare progettualità e investimenti sempre efficaci e innovativi 
con risultati concreti. 
“Una piattaforma per noi alla quale è importante partecipare”, hanno sottolineato e concluso 



Bazzarello e Ciaffoncini invitando i giovani colleghi a iscriversi per fare insieme e fare meglio per il 
futuro di tutti. 

 

#AnciGiovani2024 

Baroncini: “Cinque anni di passione, aggiungiamo i nostri sogni alla politica dei grandi” 

La replica del coordinatore nazionale davanti ai suoi colleghi under 36: “Noi svolgiamo un servizio, una 
missione che abbiamo portato avanti con determinazione in questi anni” 

MOTECATINI TERME – “Sono molto emozionato per questi cinque anni di passione, questa non è la 
mia ultima assemblea ma parteciperò alla prossima con un altro ruolo. Noi svolgiamo un servizio, una 
missione che abbiamo portato avanti con determinazione in questi anni. Noi aggiungiamo alla politica 
dei grandi i sogni”. Così Luca Baroncini, Sindaco di Montecatini Terme e Coordinatore Nazionale ANCI 
Giovani ha concluso l’Assemblea Anci Giovani che si è svolta nella città termale. 

“I risultati che abbiamo raggiunto sono visibili a tutti: sono sempre più numerosi i giovani che 
partecipano all’Associazione”, ha ribadito Baroncini. “Siamo riusciti a diventare un autorevole 
interlocutore dell’Associazione e del Governo che ci ha ascoltato in diverse occasioni. Siamo 
orgogliosi del lavoro fatto. Spero che la città di Montecatini sia piaciuta a tutti e che tornerete a 
trovarci. Siete l’Italia più bella. Con la passione e con i sogni possiamo costruire un’Italia più bella”, le 
ultime parole commosse del coordinatore nazionale rivolto ai suoi giovani colleghi cui ha passato 
simbolicamente il testimone per le loro future battaglie. 

 

#AnciGiovani2024 

TIM Enterprise e City Green Light: trasformazione digitale e innovazione al servizio dei territori 

Gli interventi di Elio Schiavo, Chief Enterprise and Innovative Solutions Officer di TIM e Marco 
Dellomonaco, Corporate Affairs & Strategic Relations Director City Green Light.  
 

Intervenendo ai panel di questa mattina, nell’ambito della XIII Conferenza Nazionale Anci Giovani, TIM 
Enterprise e City Green Light hanno confermato il proprio impegno sulla digitalizzazione a servizio 
delle comunità locali. 
TIM Enterprise – la business unit di TIM che offre ad aziende e Pubblica amministrazione soluzioni 
digitali a 360 gradi innovative, sostenibili e sicure – ha instaurato con ANCI una stretta collaborazione 
sul tema delle smart cities che si è concretizzata in un ciclo di appuntamenti, dal nord al sud del 
Paese, con l’obiettivo di illustrare le tecnologie digitali più avanzate al servizio della Pa e accelerare lo 
sviluppo di città sostenibili e intelligenti, anche ai fini del raggiungimento degli obiettivi del PNRR. 
“Prosegue il nostro viaggio nell’Italia delle amministrazioni locali per condividere le nuove sfide 
richieste dalla trasformazione digitale” – ha detto Elio Schiavo, Chief Enterprise and Innovative 
Solutions Officer di TIM. 
“Significa mettere al centro dei nuovi modelli urbani l’innovazione per rendere le città più sostenibili, 
inclusive, sicure e vivibili, migliorando la vita degli abitanti e dei turisti. Alla capacità di ‘visione’ dei 
sindaci e degli amministratori offriamo la concretezza delle nostre migliori tecnologie e le competenze 
necessarie per affiancarli anche nella valorizzazione del patrimonio culturale. Questo grazie alle 
nostre piattaforme digitali innovative che uniscono Intelligenza Artificiale, IoT, cloud, cybersecurity, 
connettività 5G e fibra, integrando le migliori tecnologie proprietarie e i contributi di startup, scaleup e 
del mondo dell’innovazione. A Firenze, nel Complesso Monumentale di Santa Croce, i visitatori 



possono già prendere parte a visite innovative grazie al 5G e ai nuovi sviluppi delle nostre soluzioni, 
capaci di abbattere la distinzione tra reale e virtuale realizzando così un’esperienza unica. 
Continuiamo a lavorare per promuovere il territorio e la cultura del nostro Paese perché la bellezza e la 
storia delle città italiane possono avere una nuova vita e nuove prospettive proprio grazie 
all’innovazione”. 
Efficienza energetica e sviluppo sostenibile i temi portati al tavolo da City Green Light, la Energy 
Service Company che ha conquistato un ruolo di primo piano in questi settori. L’azienda è oggi capace 
di attrarre giovani talenti – l’età media dei dipendenti è di 37 anni – con forti competenze nell’ambito 
del digitale e delle nuove tecnologie e con un’innata vocazione a ricerca e sviluppo. 
La partecipazione attiva di City Green Light all’Assemblea Nazionale ANCI Giovani rappresenta non 
solo un impegno verso il futuro delle città, ma anche un’opportunità per condividere il significato 
profondo che l’innovazione ha per l’azienda. “L’innovazione tecnologica rappresenta il fulcro della 
nostra strategia aziendale – ha detto Marco Dellomonaco, Corporate Affairs & Strategic Relations 
Director City Green Light – in cui innovazione e sostenibilità sono concetti inseparabili e 
indispensabili. Abbiamo adottato l’approccio dell’Open Innovation, collaborando con una vasta rete di 
partner a livello nazionale e internazionale, che includono attori istituzionali, accademici, grandi 
aziende e start-up. Questa collaborazione sinergica ci consente di affrontare con agilità contesti 
complessi e sfaccettati. Inoltre, la direzione verso cui ci stiamo muovendo vede le città trasformarsi in 
ricchi serbatoi di dati provenienti da una rete intelligente di sensori. Questi dati saranno utilizzati per 
creare i Digital Twin delle città, seguendo il concetto coniato dal professor Carlo Ratti, Direttore del 
Senseable City LAB presso il MIT di Boston. Il nostro obiettivo è andare oltre il concetto di Smart City e 
abbracciare quello delle ‘Città Socievoli’, in cui le reti digitali vengono utilizzate per creare ambienti 
urbani che rispondono alle esigenze delle persone. In altre parole, le città diventano luoghi in cui le 
persone sono ascoltate e coinvolte attivamente, grazie alla fusione tra tecnologia e interazione 
umana”. 
L’expertise dell’azienda nella pubblica illuminazione è solo uno degli elementi di un approccio olistico 
che guida i centri urbani verso un futuro più efficiente, sostenibile ed ecologico. City Green Light 
collabora attivamente con le comunità locali, implementando tecnologie all’avanguardia, come video 
analytics & AI, che non solo riducono i consumi, ma migliorano anche la sicurezza e l’efficienza 
urbana. 

 



SOCIAL #ancigiovani2024 

 

CANALE YOUTUBE 

Dal 1 febbraio (data di inizio di lancio dei video di avvicinamento all’Assemblea dei giovani 
amministratori italiani) all'11 febbraio: 8.922 visualizzazioni per un totale di 1.268 ore. 

Nel periodo di riferimento si registrano 101 nuovi follower che si sono iscritti al canale Youtube di Anci.  

 

X 

Lanciati in rete 50 tweet con hashtag #ancigiovani2024. 

 

Facebook/Instagram 

I post racconto dell’Assemblea hanno raggiunto in totale 28.581 account e oltre 190 storie sui canali 
Instagram e Facebook con i principali momenti dell’Assise dei giovani che hanno ricondiviso in rete la 
loro partecipazione ai lavori con hashtag #ancigiovani2024 e tag ad account di Anci. 

 

Playlist dei video #Ancigiovani2024 

 

https://www.youtube.com/playlist?list=PLOESIEr9I503tuZalvxifNrRW9S1krGVk  

https://www.youtube.com/playlist?list=PLOESIEr9I503tuZalvxifNrRW9S1krGVk
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La Nazione 

https://www.lanazione.it/montecatini/cronaca/assemblea-anci-giovani-cinque-ministri-in-citta-per-
litalia-piu-bella-48aa776f 

https://www.lanazione.it/montecatini/cronaca/il-futuro-della-politica-anci-giovani-in-assemblea-
arrivano-i-ministri-cfd4afab 

https://www.lanazione.it/montecatini/cronaca/turismo-congressuale-il-raduno-dei-giovani-anci-
porta-oltre-mille-presenze-a4843d05 
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https://finanza.lastampa.it/News/2024/02/09/tim-schiavo-+al-fianco-delle-amministrazioni-per-citta-innovative-al-servizio-di-cittadini-e-turisti+/OTFfMjAyNC0wMi0wOV9UTEI
https://finanza.lastampa.it/News/2024/02/09/tim-schiavo-+al-fianco-delle-amministrazioni-per-citta-innovative-al-servizio-di-cittadini-e-turisti+/OTFfMjAyNC0wMi0wOV9UTEI
https://www.anci.puglia.it/web/2024/02/08/ancigiovani2024-oggi-pomeriggio-al-via-a-montecatini-la-xiii-assemblea-annuale-di-anci-giovani-dalle-14-diretta-web/
https://www.anci.puglia.it/web/2024/02/08/ancigiovani2024-oggi-pomeriggio-al-via-a-montecatini-la-xiii-assemblea-annuale-di-anci-giovani-dalle-14-diretta-web/
https://www.anci.puglia.it/web/2024/02/08/anci-giovani2024-decaro-giovani-amministratori-risorsa-e-futuro-dellitalia/
https://www.anci.puglia.it/web/2024/02/08/anci-giovani2024-decaro-giovani-amministratori-risorsa-e-futuro-dellitalia/
https://anci.lombardia.it/dettaglio-agenda/20242101516-montecatini-terme-xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori-/
https://anci.lombardia.it/dettaglio-agenda/20242101516-montecatini-terme-xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori-/
https://anci.lombardia.it/dettaglio-news/2024291043-assemblea-anci-giovani-ceruti-in-agricoltura-protagonismo-degli-enti-locali-per-una-logica-di-filiera-/
https://anci.lombardia.it/dettaglio-news/2024291043-assemblea-anci-giovani-ceruti-in-agricoltura-protagonismo-degli-enti-locali-per-una-logica-di-filiera-/
https://anci.lombardia.it/dettaglio-news/2024291459-chiusa-a-montecatini-terme-la-xiii-assemblea-annuale-di-anci-giovani/
https://anci.lombardia.it/dettaglio-news/2024291459-chiusa-a-montecatini-terme-la-xiii-assemblea-annuale-di-anci-giovani/
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Anci Toscana 

https://ancitoscana.it/protocolli-2020/5178-da-domani-a-montecatini-l-assemblea-nazionale-anci-
giovani.html 

 

Anci FVG 

https://anci.fvg.it/evento/xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori-anci/ 

 

Anci Campania 

https://ancicampania.it/al-via-lassemblea-nazionale-di-anci-giovani-a-montecatini-lombaardi-sara-
un-confronto-importante-una-opportunita-di-cambiamento/ 

 

Anci Umbria 

https://anci.umbria.it/anci-giovani-2024-8-e-9-febbraio-assemblea-dei-giovani-amministratori-a-
montecatini-terme/ 

 

Anci Liguria 

https://www.anciliguria.it/newsbox/l8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-la-xiii-assemblea-anci-
giovani 

 

Anci Piemonte 

https://www.anci.piemonte.it/a-montecatini-terme-la-xiii-assemblea-di-anci-giovani-8-9-febbraio/ 

 

Anci Sardegna 

https://www.ancisardegna.it/xiii-assemblea-nazionale-di-anci-giovani-montecatini-terme-89-
febbraio-2024/ 

 

Anci Lazio 

https://www.ancilazio.it/event/assemblea-nazionale-dei-giovani-amministratori/ 

 

https://ancitoscana.it/protocolli-2020/5178-da-domani-a-montecatini-l-assemblea-nazionale-anci-giovani.html
https://ancitoscana.it/protocolli-2020/5178-da-domani-a-montecatini-l-assemblea-nazionale-anci-giovani.html
https://anci.fvg.it/evento/xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori-anci/
https://ancicampania.it/al-via-lassemblea-nazionale-di-anci-giovani-a-montecatini-lombaardi-sara-un-confronto-importante-una-opportunita-di-cambiamento/
https://ancicampania.it/al-via-lassemblea-nazionale-di-anci-giovani-a-montecatini-lombaardi-sara-un-confronto-importante-una-opportunita-di-cambiamento/
https://anci.umbria.it/anci-giovani-2024-8-e-9-febbraio-assemblea-dei-giovani-amministratori-a-montecatini-terme/
https://anci.umbria.it/anci-giovani-2024-8-e-9-febbraio-assemblea-dei-giovani-amministratori-a-montecatini-terme/
https://www.anciliguria.it/newsbox/l8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-la-xiii-assemblea-anci-giovani
https://www.anciliguria.it/newsbox/l8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-la-xiii-assemblea-anci-giovani
https://www.anci.piemonte.it/a-montecatini-terme-la-xiii-assemblea-di-anci-giovani-8-9-febbraio/
https://www.ancisardegna.it/xiii-assemblea-nazionale-di-anci-giovani-montecatini-terme-89-febbraio-2024/
https://www.ancisardegna.it/xiii-assemblea-nazionale-di-anci-giovani-montecatini-terme-89-febbraio-2024/
https://www.ancilazio.it/event/assemblea-nazionale-dei-giovani-amministratori/
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Anci Abruzzo 

https://www.anciabruzzo.it/eventi-in-presenza/ancigiovani2024-il-9-e-10-febbraio-a-montecatini-
terme-xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori/ 

 

Anci Marche 

https://www.ancimarche.it/ancigiovani2024-8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-xiii-assemblea-
nazionale/ 

 

Anci Emilia Romagna 

https://www.anci.emilia-romagna.it/2024/01/31/ancigiovani2024-l8-e-9-febbraio-a-montecatini-
terme-litalia-piu-bella-xiii-assemblea-annuale-di-anci-giovani/ 

 

IFEL 

https://www.fondazioneifel.it/notizie-ed-eventi/item/11589-xiii-assemblea-dei-giovani-
amministratori-l-appuntamento-a-montecatini-terme-l-8-e-9-febbraio-2024 

 

https://www.anciabruzzo.it/eventi-in-presenza/ancigiovani2024-il-9-e-10-febbraio-a-montecatini-terme-xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori/
https://www.anciabruzzo.it/eventi-in-presenza/ancigiovani2024-il-9-e-10-febbraio-a-montecatini-terme-xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori/
https://www.ancimarche.it/ancigiovani2024-8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-xiii-assemblea-nazionale/
https://www.ancimarche.it/ancigiovani2024-8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-xiii-assemblea-nazionale/
https://www.anci.emilia-romagna.it/2024/01/31/ancigiovani2024-l8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-litalia-piu-bella-xiii-assemblea-annuale-di-anci-giovani/
https://www.anci.emilia-romagna.it/2024/01/31/ancigiovani2024-l8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-litalia-piu-bella-xiii-assemblea-annuale-di-anci-giovani/
https://www.fondazioneifel.it/notizie-ed-eventi/item/11589-xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori-l-appuntamento-a-montecatini-terme-l-8-e-9-febbraio-2024
https://www.fondazioneifel.it/notizie-ed-eventi/item/11589-xiii-assemblea-dei-giovani-amministratori-l-appuntamento-a-montecatini-terme-l-8-e-9-febbraio-2024
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I giovani amministratori umbri alla 13esima Assemblea nazionale di Anci Giovani

Ci sarà anche una delegazione di giovani amministratori umbri a

partecipare alla 13esima Assembleanazionale di Anci Giovani, in

programma l '8  e  i l  9  febbra io  2024  presso  i l  Teat ro  Verd i  a

MontecatiniTerme, il tradizionale appuntamento annuale che coinvolge i

giovani sindaci, assessori, consigliericomunali under 36 e rappresentanti

del mondo istituzionale per un confronto aperto e partecipato.

Hanno già dato adesione dai Comuni di Amelia, Baschi, Bastia Umbra,

Campello sul Clitunno, Castiglionedel Lago, Monteleone di Spoleto, Narni, Perugia e Todi.

“Questo appuntamento è importante,rappresenta un momento di speranza e fiducia perché ha l'obiettivo di

coinvolgere i giovani nelle fasidecisionali di questo paese, afferma Michele Toniaccini , presidente di Anci Umbria e

sindaco diDeruta, avvicinandoli sempre più al mondo della ‘cosa pubblica'. Durante l'assemblea di Anci

Giovanicentinaia di giovani mettono in circolo le loro energie, idee e passioni che ogni giorno fanno grandile comunità

che amministrano. Una comunità che decide di affidarsi a un giovane amministratore oamministratrice fa un

investimento sul proprio futuro”.

“La presenza dei giovaniamministratori nelle amministrazioni locali della nostra regione, spiega Damiano Bernardini

,coordinatore della Consulta Anci Giovani Umbria e sindaco di Baschi, rappresenta una vera e propriaspinta propulsiva,

soprattutto nella programmazione di politiche orientate alle due grandi transizionidella nostra epoca: quella ecologica

e quella digitale. Stanno dimostrando di essere interlocutori ereferenti privilegiati, in grado di rappresentare le

amministrazioni anche in contesti di ambitoterritoriale allargato.

Sono molte, infatti, le esperienze di programmazione territoriale chevedono impegnate le amministrazioni della nostra

regione: strategia nazionale aree interne, greencommunity, patti territoriali, partenariati e altri modelli di

programmazione e progettazione dipolitiche pubbliche. Questi approcci richiedono, per loro natura, quella visione di

lungo termine cheè propria delle nuove generazioni. I giovani amministratori decidono, garantendo un apporto

generosocon contenuti di alto valore, di investire nei loro territori con l'obiettivo di valorizzare lerisorse esistenti e di

invertire le tendenze che stanno mettendo in crisi la nostra regione:invecchiamento della popolazione, spopolamento,

perdita dei servizi e difficoltà economiche”.

In occasione dell'assemblea nazionale, il 6 febbraio, alle ore 15, presso la sala del ConsiglioProvinciale del Palazzo

della Provincia è convocato un incontro dell'Assemblea di Anci Giovani Umbriaper un confronto in vista

dell'appuntamento a Montecatini Terme. È attivo il servizio di notizie intempo reale tramite Facebook e Telegram e

WhatsApp di Vivere Terni

Per Facebook Clicca QUI pertrovare la pagina.

Per Telegram cerca il canale @vivereterni o Clicca QUI .

PerWhatsapp iscriversi al canale https://vivere.me/waVivereTerni

Vivere Terni

https://www.volocom.it/
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I giovani amministratori umbri alla 13esima Assemblea nazionale di Anci Giovani

Ci sarà anche una delegazione di giovani amministratori umbri a

partecipare alla 13esima Assembleanazionale di Anci Giovani, in

programma l '8  e  i l  9  febbra io  2024  presso  i l  Teat ro  Verd i  a

MontecatiniTerme, il tradizionale appuntamento annuale che coinvolge i

giovani sindaci, assessori, consigliericomunali under 36 e rappresentanti

del mondo istituzionale per un confronto aperto e partecipato.

Hanno già dato adesione dai Comuni di Amelia, Baschi, Bastia Umbra,

Campello sul Clitunno, Castiglionedel Lago, Monteleone di Spoleto, Narni, Perugia e Todi.

“Questo appuntamento è importante,rappresenta un momento di speranza e fiducia perché ha l'obiettivo di

coinvolgere i giovani nelle fasidecisionali di questo paese, afferma Michele Toniaccini , presidente di Anci Umbria e

sindaco diDeruta, avvicinandoli sempre più al mondo della ‘cosa pubblica'. Durante l'assemblea di Anci

Giovanicentinaia di giovani mettono in circolo le loro energie, idee e passioni che ogni giorno fanno grandile comunità

che amministrano. Una comunità che decide di affidarsi a un giovane amministratore oamministratrice fa un

investimento sul proprio futuro”.

“La presenza dei giovaniamministratori nelle amministrazioni locali della nostra regione, spiega Damiano Bernardini

,coordinatore della Consulta Anci Giovani Umbria e sindaco di Baschi, rappresenta una vera e propriaspinta propulsiva,

soprattutto nella programmazione di politiche orientate alle due grandi transizionidella nostra epoca: quella ecologica

e quella digitale. Stanno dimostrando di essere interlocutori ereferenti privilegiati, in grado di rappresentare le

amministrazioni anche in contesti di ambitoterritoriale allargato.

Sono molte, infatti, le esperienze di programmazione territoriale chevedono impegnate le amministrazioni della nostra

regione: strategia nazionale aree interne, greencommunity, patti territoriali, partenariati e altri modelli di

programmazione e progettazione dipolitiche pubbliche. Questi approcci richiedono, per loro natura, quella visione di

lungo termine cheè propria delle nuove generazioni. I giovani amministratori decidono, garantendo un apporto

generosocon contenuti di alto valore, di investire nei loro territori con l'obiettivo di valorizzare lerisorse esistenti e di

invertire le tendenze che stanno mettendo in crisi la nostra regione:invecchiamento della popolazione, spopolamento,

perdita dei servizi e difficoltà economiche”.

In occasione dell'assemblea nazionale, il 6 febbraio, alle ore 15, presso la sala del ConsiglioProvinciale del Palazzo

della Provincia è convocato un incontro dell'Assemblea di Anci Giovani Umbriaper un confronto in vista

dell'appuntamento a Montecatini Terme. È attivo il servizio di notizie intempo reale tramite Telegram di Vivere Umbria

Cerca il canale @vivereumbria o Clicca QUI

Questo è un comunicato stampa pubblicato il 01-02-2024 alle 12:53 sul giornale del 02 febbraio2024 24 letture
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I giovani amministratori umbri alla 13esima Assemblea nazionale di Anci Giovani

Ci sarà anche una delegazione di giovani amministratori umbri a partecipare alla

13esima Assembleanazionale di Anci Giovani, in programma l’8 e il 9 febbraio 2024 presso il Teatro Verdi a

MontecatiniTerme, i l  tradizionale appuntamento annuale che coinvolge i  giovani sindaci,  assessori ,

consigliericomunali under 36 e rappresentanti del mondo istituzionale per un confronto aperto e partecipato.Hanno

già dato adesione dai Comuni di Amelia, Baschi, Bastia Umbra, Campello sul Clitunno, Castiglionedel Lago, Monteleone

di Spoleto, Narni, Perugia e Todi.

“Questo appuntamento è importante,rappresenta un momento di speranza e fiducia perché ha l’obiettivo di

coinvolgere i giovani nelle fasidecisionali di questo paese – afferma Michele Toniaccini, presidente di Anci Umbria e

sindaco diDeruta – avvicinandoli sempre più al mondo della ‘cosa pubblica’. Durante l’assemblea di Anci

Giovanicentinaia di giovani mettono in circolo le loro energie, idee e passioni che ogni giorno fanno grandile comunità

che amministrano. Una comunità che decide di affidarsi a un giovane amministratore oamministratrice fa un

investimento sul proprio futuro”.

“La presenza dei giovani amministratorinelle amministrazioni locali della nostra regione – spiega Damiano Bernardini,

coordinatore dellaConsulta Anci Giovani Umbria e sindaco di Baschi – rappresenta una vera e propria spinta

propulsiva,soprattutto nella programmazione di politiche orientate alle due grandi transizioni della nostraepoca: quella

ecologica e quella digitale. Stanno dimostrando di essere interlocutori e referentiprivilegiati, in grado di rappresentare

le amministrazioni anche in contesti di ambito territorialeallargato. Sono molte, infatti, le esperienze di

programmazione territoriale che vedono impegnate leamministrazioni della nostra regione: strategia nazionale aree

interne, green community, pattiterritoriali, partenariati e altri modelli di programmazione e progettazione di politiche

pubbliche.Questi approcci richiedono, per loro natura, quella visione di lungo termine che è propria delle

nuovegenerazioni. I giovani amministratori decidono, garantendo un apporto generoso con contenuti di altovalore, di

investire nei loro territori con l’obiettivo di valorizzare le risorse esistenti e diinvertire le tendenze che stanno mettendo

in crisi la nostra regione: invecchiamento dellapopolazione, spopolamento, perdita dei servizi e difficoltà

economiche”.

Terni Life
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L’Italia piu’ bella: al via la XIII assemblea nazionale Anci giovani

LUCA BARONCINI

L’ITALIA PIU’ BELLA: incontri ravvicinati fra chi ha ancora a cuore il senso

dello Stato e l’interessegenerale dei cittadini. Nelle giornate dell’ 8 e del 9

febbraio 2024, nella ridente città diMontecatini Terme ha luogo la

tredicesima edizione dell ’Assemblea Nazionale Anci – Sezione

GiovaniAmministratori Pubblici. All’iniziativa (svolta annualmente)

partecipano centinaia di Sindaci,Assessori, Consiglieri comunali (di

maggioranza e d’opposizione) provenienti da tutta Italia, oltre adelegati di

enti, istituzioni (locali e nazionali), sottosegretari ed alti esponenti del

Governonazionale. Fra i Ministri del Governo segnaliamo la presenza di

Paolo Zangrillo (Ministro per laPubblica Amministrazione), Daniela

Santanchè (Ministro del Turismo), Antonio Tajani (Ministro degliAffari

Esteri), Alessandra Locatelli (Ministro per le Disabilità), Andrea Abodi

(Ministro Sport eGiovani). Il Coordinatore Nazionale Anci Giovani Luca Baroncini ha voluto sottolineare che

l’Assembleasarà spazio di un confronto politico importante che vedrà una forte presenza del Governo e dicentinaia di

giovani Sindaci. Al Teatro Verdi, i lavori si aprono giovedì 8/02/2024 (dalle ore 14,00)e dopo i saluti di rito, a

presenziare è il Sindaco di Montecatini Terme, nonché CoordinatoreNazionale Anci Giovani Luca Baroncini che

interviene con la relazione introduttiva “ Costruiamo ilfuturo del Paese: giovani amministratori in campo ”.

Fra i Sindaci italiani protagonistidell’evento ci sono Pierluigi Biondi (Sindaco dell’Aquila), Francesca Brogi (Sindaco di

Ponsacco),Alessandro Canelli (Sindaco di Novara), Agnese Cagnetti (Sindaco di San Casciano dei Bagni), AntonioDe

Caro (Sindaco di Bari), Mario Conte (Sindaco di Treviso), Maria Aida Episcopo (Sindaco di Foggia),Matteo Lepore

(Sindaco di Bologna), Matteo Biffoni (Sindaco di Prato), Alessandro Tomasi (Sindaco diPistoia), Luca Vecchi (Sindaco

di Reggio Emilia), e tanti altri ancora. Per due giornate consecutivesono trattati multiformi aspetti della vita sociale,

economica e culturale in vista del miglioramentodei servizi offerti dai comuni ai cittadini che vivono in varie località

d’Italia. In un dialogo a piùvoci, per migliorare la vivibilità cittadina, sono affrontate questioni relative a sicurezza

urbana edecoro, con proposte e buone prassi mirate a contrastare il degrado.

Nel ricco programma sonopreviste discussioni e confronti in tema di agricoltura, filiera agroalimentare, servizi

ecosistemici,interventi per la salute pubblica e il benessere collettivo, con un occhio di riguardo verso ilrilancio delle

cure termali nel Belpaese. Da questo punto di vista, Montecatini Terme può fare scuolaa livello nazionale dato che

questa città è riconosciuta ed apprezzata come città termale d’eccellenzaa livello mondiale (dal 2021 è stata per ciò

inserita fra i patrimoni mondiali Unesco dell’Umanità).Altri tavoli tematici sono specificatamente dedicati a vocazioni

turistiche territoriali, tradizioni ericorrenze storiche, attività sportive, sviluppo delle infrastrutture e servizi, tra PNRR e

fondi

Corriere PL
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europei. Il 9 febbraio, la conclusione dei lavori dell’Assemblea è affidata a Antonio De Caro (Sindacodi Bari e

Presidente Nazionale Anci) e a Luca Baroncini (Sindaco di Montecatini Terme e CoordinatoreNazionale Anci).
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L’Italia più bella: c’è anche Riva del Garda

Il consigliere comunale con delega alle politiche giovanili, alla pace, alla

solidarietà e al rispettoSimone Fontanella rappresenterà Riva del Garda

alla XIII assemblea annuale Anci Giovani.

SaràMontecatini Terme, quest’anno, ad accogliere i giovani amministratori

locali provenienti da tuttaItalia. Il tradizionale appuntamento annuale, che

si svolgerà nel pomeriggio di giovedì 8 e nellamattina di venerdì 9 febbraio

al  teatro  Verdi  a  Montecat in i  Terme con i l  t i to lo  «L ’ I ta l ia  p iù

bella»,coinvolge i giovani sindaci, assessori, consiglieri comunali under 36 e rappresentanti del mondoistituzionale in

un confronto aperto e partecipato sulle questioni che riguardano da vicino icittadini, i Comuni e i giovani

amministratori.

All’assemblea, oltre agli amministratori“junior” e ai colleghi “senior”, capitanati dal presidente dell’Anci e sindaco di Bari

Antonio Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, a partire dal ministro allo sport e ai giovani Andrea Abodi

cheinterverrà nella prima giornata, a chiusura del panel “Sport come infrastruttura sociale”. Nellastessa giornata, il

tavolo tematico “‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica”, che vedrà la partecipazione

del sottosegretario all’agricoltura Patrizio Giacomo LaPietra. Nella seconda giornata, in apertura l’intervento del

ministro per la pubblica amministrazionePaolo Zangrillo; seguiranno poi altri due panel tematici: “L’Italia più bella:

sviluppo locale evocazioni turistiche del territorio”, con interventi conclusivi affidati ai ministri Daniela

Santanché(turismo) e Alessandra Locatelli (disabilità). Chiuderà il confronto tra gli amministratori under 36il dibattito

su “Ambiente e territorio: sviluppo sostenibile tra opportunità e criticità”. La vocedelle aziende sarà rappresentata da

Marco Dellomonaco, corporate affairs & strategic relationsdirector city green light; Elio Schiavo, chief enterprise and

innovative solutions officer di Tim; eStefano Giacoma, direttore dell’area commerciale business to government di

Edison Next.

►https://www.anci.it/ancigiovani2024-8-e-9-febbraio-a-montecatini-terme-xiii-assemblea-nazionale

Comune Riva del Garda
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Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme

Noto Serif, Meta Time

Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli

Roma, 7 feb. (askanews) – “AnciGiovani è ormai diventata un interlocutore

autorevole del governo ed un punto di riferimento semprepiù partecipato

per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo non potete

mancareall'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8

e il 9 febbraio”. E' ilmessaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di

Montecatini Terme e coordinatore nazionale di AnciGiovani, in un video

pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei

giovaniamministratori italiani.

E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 trasindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti

da ogni parte d'Italia: “Una preziosa occasionedi confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre

direttamente, da parte di noi giovani, aiministri che parteciperanno all'Assemblea”, sottolinea Baroncini.

Oltre agli amministratori‘junior' e ai colleghi ‘senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio

Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi,che interverrà

nella prima giornata, a chiusura del panel ‘Sport come infrastruttura sociale'.

Nella stessa giornata il tavolo tematico ‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica', che

vedrà la partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo LaPietra.

Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblicaamministrazione, Paolo Zangrillo;

seguiranno poi altri due panel tematici: ‘L'Italia più bella:sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con

interventi conclusivi affidati aiministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilità).

Chiuderà ilconfronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su ‘Ambiente e territorio: sviluppo sostenibiletra

opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco Dellomonaco, CorporateAffairs & Strategic

Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise andInnovative Solutions Officer TIM e Stefano

Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to GovernmentEdison Next.

Corriere di Ancona

https://www.volocom.it/
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Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme

Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli

Roma, 7 feb. (askanews) – “AnciGiovani è ormai diventata un interlocutore

autorevole del governo ed un punto di riferimento semprepiù partecipato

per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo non potete

mancareall'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8

e il 9 febbraio”. E' ilmessaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di

Montecatini Terme e coordinatore nazionale di AnciGiovani, in un video

pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei

giovaniamministratori italiani.

E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 trasindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti

da ogni parte d'Italia: “Una preziosa occasionedi confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre

direttamente, da parte di noi giovani, aiministri che parteciperanno all'Assemblea”, sottolinea Baroncini.

Oltre agli amministratori‘junior' e ai colleghi ‘senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio

Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi,che interverrà

nella prima giornata, a chiusura del panel ‘Sport come infrastruttura sociale'.

Nella stessa giornata il tavolo tematico ‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica', che

vedrà la partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo LaPietra.

Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblicaamministrazione, Paolo Zangrillo;

seguiranno poi altri due panel tematici: ‘L'Italia più bella:sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con

interventi conclusivi affidati aiministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilità).

Chiuderà ilconfronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su ‘Ambiente e territorio: sviluppo sostenibiletra

opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco Dellomonaco, CorporateAffairs & Strategic

Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise andInnovative Solutions Officer TIM e Stefano

Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to GovernmentEdison Next.

Ilcorrieredibologna.it

https://www.volocom.it/
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Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme

Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli

Roma, 7 feb. (askanews) – “AnciGiovani è ormai diventata un interlocutore

autorevole del governo ed un punto di riferimento semprepiù partecipato

per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo non potete

mancareall'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8

e il 9 febbraio”. E' ilmessaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di

Montecatini Terme e coordinatore nazionale di AnciGiovani, in un video

pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei

giovaniamministratori italiani.

E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 trasindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti

da ogni parte d'Italia: “Una preziosa occasionedi confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre

direttamente, da parte di noi giovani, aiministri che parteciperanno all'Assemblea”, sottolinea Baroncini.

Oltre agli amministratori‘junior' e ai colleghi ‘senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio

Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi,che interverrà

nella prima giornata, a chiusura del panel ‘Sport come infrastruttura sociale'.

Nella stessa giornata il tavolo tematico ‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica', che

vedrà la partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo LaPietra.

Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblicaamministrazione, Paolo Zangrillo;

seguiranno poi altri due panel tematici: ‘L'Italia più bella:sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con

interventi conclusivi affidati aiministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilità).

Chiuderà ilconfronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su ‘Ambiente e territorio: sviluppo sostenibiletra

opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco Dellomonaco, CorporateAffairs & Strategic

Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise andInnovative Solutions Officer TIM e Stefano

Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to GovernmentEdison Next.

Corriere Di Palermo

https://www.volocom.it/
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Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme

Meta Time

Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli

Roma, 7 feb. (askanews) – “AnciGiovani è ormai diventata un interlocutore

autorevole del governo ed un punto di riferimento semprepiù partecipato

per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo non potete

mancareall'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8

e il 9 febbraio”. E' ilmessaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di

Montecatini Terme e coordinatore nazionale di AnciGiovani, in un video

pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei

giovaniamministratori italiani.

E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 trasindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti

da ogni parte d'Italia: “Una preziosa occasionedi confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre

direttamente, da parte di noi giovani, aiministri che parteciperanno all'Assemblea”, sottolinea Baroncini.

Oltre agli amministratori‘junior' e ai colleghi ‘senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio

Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi,che interverrà

nella prima giornata, a chiusura del panel ‘Sport come infrastruttura sociale'.

Nella stessa giornata il tavolo tematico ‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica', che

vedrà la partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo LaPietra.

Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblicaamministrazione, Paolo Zangrillo;

seguiranno poi altri due panel tematici: ‘L'Italia più bella:sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con

interventi conclusivi affidati aiministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilità).

Chiuderà ilconfronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su ‘Ambiente e territorio: sviluppo sostenibiletra

opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco Dellomonaco, CorporateAffairs & Strategic

Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise andInnovative Solutions Officer TIM e Stefano

Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to GovernmentEdison Next.

"Premier ha preso impegni nei confronti amministratori locali"Genova, 25 ott.(askanews) - "Ci aspettiamo di vedere

nella legge di bilancio un'assenza di tagli per i Comuni". Lo hadetto il presidente dell'Anci e sindaco di Bari, Antonio

Decaro, conversando con i cronisti a marginedell'Assemblea annuale dell'Anci a Genova, commentando…

In "Video News"

Oksana dacirca un mese coordina le donazioni per centinaia di rifugiati dell'est dell'Ucraina. Coordina ladistribuzione di

pile e pile di magliette, camicie e maglioni. Di decine e decine di passeggini escarpette per i più piccoli. Siamo a

Truskavets, la 'Montecatini Terme' dell'Ucraina che, dall'iniziodella guerra, si…

In "Notizie dal web"

Corriere Flegreo
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hanno salutato con un lungo applauso l'ingresso del presidente della Repubblica Sergio Mattarella,nella sala plenaria

della Fiera di Parma per la 38/a assemblea nazionale dell'Anci. Mattarella è statoaccolto dal presidente Anci, Antonio

Decaro, sindaco di Bari. Presente nella giornata inaugurale anchela…

In "Notizie dal web"

Corriere Flegreo

https://www.volocom.it/
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Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme

Meta Time, Noto Serif

Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli

Roma, 7 feb. (askanews) – “AnciGiovani è ormai diventata un interlocutore

autorevole del governo ed un punto di riferimento semprepiù partecipato

per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo non potete

mancareall'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8

e il 9 febbraio”. E' ilmessaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di

Montecatini Terme e coordinatore nazionale di AnciGiovani, in un video

pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei

giovaniamministratori italiani.

E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 trasindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti

da ogni parte d'Italia: “Una preziosa occasionedi confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre

direttamente, da parte di noi giovani, aiministri che parteciperanno all'Assemblea”, sottolinea Baroncini.

Oltre agli amministratori‘junior' e ai colleghi ‘senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio

Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi,che interverrà

nella prima giornata, a chiusura del panel ‘Sport come infrastruttura sociale'.

Nella stessa giornata il tavolo tematico ‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica', che

vedrà la partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo LaPietra.

Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblicaamministrazione, Paolo Zangrillo;

seguiranno poi altri due panel tematici: ‘L'Italia più bella:sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con

interventi conclusivi affidati aiministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilità).

Chiuderà ilconfronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su ‘Ambiente e territorio: sviluppo sostenibiletra

opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco Dellomonaco, CorporateAffairs & Strategic

Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise andInnovative Solutions Officer TIM e Stefano

Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to GovernmentEdison Next.

Cronache Del Mezzogiorno

https://www.volocom.it/
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Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme

Noto Serif, Meta Time

Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli

Roma, 7 feb. (askanews) – “AnciGiovani è ormai diventata un interlocutore

autorevole del governo ed un punto di riferimento semprepiù partecipato

per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo non potete

mancareall'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8

e il 9 febbraio”. E' ilmessaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di

Montecatini Terme e coordinatore nazionale di AnciGiovani, in un video

pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei

giovaniamministratori italiani.

E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 trasindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti

da ogni parte d'Italia: “Una preziosa occasionedi confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre

direttamente, da parte di noi giovani, aiministri che parteciperanno all'Assemblea”, sottolinea Baroncini.

Oltre agli amministratori‘junior' e ai colleghi ‘senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio

Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi,che interverrà

nella prima giornata, a chiusura del panel ‘Sport come infrastruttura sociale'.

Nella stessa giornata il tavolo tematico ‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica', che

vedrà la partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo LaPietra.

Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblicaamministrazione, Paolo Zangrillo;

seguiranno poi altri due panel tematici: ‘L'Italia più bella:sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con

interventi conclusivi affidati aiministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilità).

Chiuderà ilconfronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su ‘Ambiente e territorio: sviluppo sostenibiletra

opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco Dellomonaco, CorporateAffairs & Strategic

Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise andInnovative Solutions Officer TIM e Stefano

Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to GovernmentEdison Next.

Città di napoli

https://www.volocom.it/
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Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme

Meta Time, Noto Serif

Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli

Roma, 7 feb. (askanews) – “AnciGiovani è ormai diventata un interlocutore

autorevole del governo ed un punto di riferimento semprepiù partecipato

per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo non potete

mancareall'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8

e il 9 febbraio”. E' ilmessaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di

Montecatini Terme e coordinatore nazionale di AnciGiovani, in un video

pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei

giovaniamministratori italiani.

E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 trasindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti

da ogni parte d'Italia: “Una preziosa occasionedi confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre

direttamente, da parte di noi giovani, aiministri che parteciperanno all'Assemblea”, sottolinea Baroncini.

Oltre agli amministratori‘junior' e ai colleghi ‘senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio

Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi,che interverrà

nella prima giornata, a chiusura del panel ‘Sport come infrastruttura sociale'.

Nella stessa giornata il tavolo tematico ‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica', che

vedrà la partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo LaPietra.

Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblicaamministrazione, Paolo Zangrillo;

seguiranno poi altri due panel tematici: ‘L'Italia più bella:sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con

interventi conclusivi affidati aiministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilità).

Chiuderà ilconfronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su ‘Ambiente e territorio: sviluppo sostenibiletra

opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco Dellomonaco, CorporateAffairs & Strategic

Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise andInnovative Solutions Officer TIM e Stefano

Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to GovernmentEdison Next.

Cronache Della Calabria

https://www.volocom.it/
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Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme

Noto Serif, Meta Time

Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli

Roma, 7 feb. (askanews) – “AnciGiovani è ormai diventata un interlocutore

autorevole del governo ed un punto di riferimento semprepiù partecipato

per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo non potete

mancareall'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8

e il 9 febbraio”. E' ilmessaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di

Montecatini Terme e coordinatore nazionale di AnciGiovani, in un video

pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei

giovaniamministratori italiani.

E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 trasindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti

da ogni parte d'Italia: “Una preziosa occasionedi confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre

direttamente, da parte di noi giovani, aiministri che parteciperanno all'Assemblea”, sottolinea Baroncini.

Oltre agli amministratori‘junior' e ai colleghi ‘senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio

Decaro,sarà nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi,che interverrà

nella prima giornata, a chiusura del panel ‘Sport come infrastruttura sociale'.

Nella stessa giornata il tavolo tematico ‘Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici,salute pubblica', che

vedrà la partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo LaPietra.

Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblicaamministrazione, Paolo Zangrillo;

seguiranno poi altri due panel tematici: ‘L'Italia più bella:sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con

interventi conclusivi affidati aiministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilità).

Chiuderà ilconfronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su ‘Ambiente e territorio: sviluppo sostenibiletra

opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco Dellomonaco, CorporateAffairs & Strategic

Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise andInnovative Solutions Officer TIM e Stefano

Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to GovernmentEdison Next.

Gazzetta di Genova
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di

qualche difficoltà delleassociazioni, ci sono mezzo milione di persone che

lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovidiritti.

Siamo alla ricerca di un equilibrio tra gli interessi del datore di lavoro e

leassociazioni, le società sportive dilettantistiche e, appunto, i lavoratori."

Lo ha detto il ministroper lo Sport e i giovani, Andrea Abodi, a margine del

congresso nazionale di Anci Giovani aMontecatini Terme (Pistoia),

rispondendo ad una domanda sulla riforma dello sport. "Abbiamo detto dalprimo giorno che credevamo fortemente

nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella necessitàdi verificare l'applicazione della norma per

apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamofacendo, raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute,

abbiamo così istituito, come promesso, eprevisto dalla norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare

sui dati,possibilmente dagli organismi sportivi, altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine dimigliaia di

società e associazioni che comunque siamo pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimimesi se ci sarà qualcosa

da modificare senza snaturare la norma, lo faremo", ha concluso Abodi.

loading...

ilsole24ore.com
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di

qualche difficoltà delleassociazioni, ci sono mezzo milione di persone che

lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovidiritti.

Siamo alla ricerca di un equilibrio tra gli interessi del datore di lavoro e

leassociazioni, le società sportive dilettantistiche e, appunto, i lavoratori."

Lo ha detto il ministroper lo Sport e i giovani, Andrea Abodi, a margine del

congresso nazionale di Anci Giovani aMontecatini Terme (Pistoia),

rispondendo ad una domanda sulla riforma dello sport."Abbiamo detto dalprimo giorno che credevamo fortemente

nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella necessitàdi verificare l'applicazione della norma per

apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamofacendo, raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute,

abbiamo così istituito, come promesso, eprevisto dalla norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare

sui dati,possibilmente dagli organismi sportivi, altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine dimigliaia di

società e associazioni che comunque siamo pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimimesi se ci sarà qualcosa

da modificare senza snaturare la norma, lo faremo", ha concluso Abodi.
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

EMBED "Associazioni? pronti ad ascoltarle ma senza snaturare la norma"

Firenze, 8 feb. (askanews)- "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di qualche difficoltà delle associazioni, ci sono

mezzomilione di persone che lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovi diritti. Siamo alla ricerca diun equilibrio

tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, le società sportivedilettantistiche e, appunto, i lavoratori." Lo ha

detto il ministro per lo Sport e i giovani, AndreaAbodi, a margine del congresso nazionale di Anci Giovani a Montecatini

Terme (Pistoia), rispondendo aduna domanda sulla riforma dello sport.

"Abbiamo detto dal primo giorno che credevamofortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella

necessità di verificarel'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamo

facendo,raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, come promesso, e previstodalla

norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati, possibilmente dagliorganismi sportivi,

altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine di migliaia di societàe associazioni che comunque siamo

pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimi mesi se ci saràqualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo

faremo", ha concluso Abodi.
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

EMBED "Associazioni? pronti ad ascoltarle ma senza snaturare la norma"

Firenze, 8 feb. (askanews)- "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di qualche difficoltà delle associazioni, ci sono

mezzomilione di persone che lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovi diritti. Siamo alla ricerca diun equilibrio

tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, le società sportivedilettantistiche e, appunto, i lavoratori." Lo ha

detto il ministro per lo Sport e i giovani, AndreaAbodi, a margine del congresso nazionale di Anci Giovani a Montecatini

Terme (Pistoia), rispondendo aduna domanda sulla riforma dello sport.

"Abbiamo detto dal primo giorno che credevamofortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella

necessità di verificarel'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamo

facendo,raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, come promesso, e previstodalla

norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati, possibilmente dagliorganismi sportivi,

altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine di migliaia di societàe associazioni che comunque siamo

pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimi mesi se ci saràqualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo

faremo", ha concluso Abodi.
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

Condividi: Firenze, 8 feb. (askanews) - "Non bisogna mai dimenticare che,

a fronte di qualchedifficoltà delle associazioni, ci sono mezzo

milione di persone che lavorano nello sport, che hannoacquisito nuovi

diritti. Siamo alla ricerca di un equilibrio tra gli interessi del datore di lavoro

ele associazioni, le società sportive dilettantistiche e, appunto, i lavoratori."

Lo ha detto ilministro per lo Sport e i giovani, Andrea Abodi, a margine del

congresso nazionale di Anci Giovani aMontecatini Terme (Pistoia), rispondendo ad una domanda sulla riforma dello

sport.

"Abbiamodetto dal primo giorno che credevamo fortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente

nellanecessità di verificare l'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lostiamo

facendo, raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, comepromesso, e previsto dalla

norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati,possibilmente dagli organismi sportivi,

altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine dimigliaia di società e associazioni che comunque siamo

pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimimesi se ci sarà qualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo

faremo", ha concluso Abodi.
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

“Associazioni? pronti ad ascoltarle ma senza snaturare la norma”

Firenze, 8 feb. (askanews) – “Nonbisogna mai dimenticare che, a fronte di

qualche difficoltà delle associazioni, ci sono mezzo milionedi persone che

lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovi diritti. Siamo alla ricerca di

unequilibrio tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, le società

sportivedilettantistiche e, appunto, i lavoratori.” Lo ha detto il ministro per

lo Sport e i giovani, AndreaAbodi, a margine del congresso nazionale di

Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia), rispondendo aduna domanda sulla riforma dello sport.”Abbiamo detto dal

primo giorno che credevamo fortemente nellanecessità di una norma, ma anche umilmente nella necessità di

verificare l'applicazione della normaper apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamo facendo, raccogliendo le

osservazioni, leesperienze vissute, abbiamo così istituito, come promesso, e previsto dalla norma, l'osservatorio

dellavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati, possibilmente dagli organismi sportivi, altrimentidiventa troppo

difficile interloquire con decine di migliaia di società e associazioni che comunquesiamo pronti ad ascoltare. E

vedrete che nei prossimi mesi se ci sarà qualcosa da modificare senzasnaturare la norma, lo faremo”, ha concluso

Abodi.

Raccolte proposte e richieste, "impegno pertutto il Governo"Lampedusa, 4 dic. (askanews) - "Questi ragazzi e queste

ragazze mi hanno dimostratonon tanto di voler essere protagonisti ma di voler essere tenuti in considerazione, di

essereascoltati, di poter avere le stesse opportunità che hanno i loro coetanei che vivono…

In"Video News"

(Adnkronos) – “Le emozioni sono tutto, sognavo giornate come queste. Qui èrappresentato un sistema che sa

rappresentare tutte le facce dello sport celebrando le vittorie emettendo a disposizione di tutti la pratica sportiva. Per

noi deve essere un'ossessione rendere losport accessibile a tutti, dando opportunità a ogni…

In "Dall'Italia e dal Mondo"

(ANSA) - ROMA, 29 OTT - "La pandemia fa riflettere e, in linea di massima, dovrebbe tirare fuori ilmeglio di noi. Al di là

dell'ottimismo, penso davvero che da questa crisi profonda stiano nascendograndi opportunità. Già il fatto che quattro

città abbiano in agenda un nuovo stadio è…

In"#corriereflegreo"

Corriere Flegreo
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

EMBED "Associazioni? pronti ad ascoltarle ma senza snaturare la norma"

Firenze, 8 feb. (askanews)- "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di qualche difficoltà delle associazioni, ci sono

mezzomilione di persone che lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovi diritti. Siamo alla ricerca diun equilibrio

tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, le società sportivedilettantistiche e, appunto, i lavoratori." Lo ha

detto il ministro per lo Sport e i giovani, AndreaAbodi, a margine del congresso nazionale di Anci Giovani a Montecatini

Terme (Pistoia), rispondendo aduna domanda sulla riforma dello sport.

"Abbiamo detto dal primo giorno che credevamofortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella

necessità di verificarel'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamo

facendo,raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, come promesso, e previstodalla

norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati, possibilmente dagliorganismi sportivi,

altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine di migliaia di societàe associazioni che comunque siamo

pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimi mesi se ci saràqualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo

faremo", ha concluso Abodi.
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Decaro Giovani amministratori, risorsa per il futuro dell'Italia

Il Presidente dell'Associazione Nazionale Comuni Italiani (Anci), Antonio Decaro, ha preso parte allaXIII Assemblea

Anci Giovani a Montecatini Terme, incontrando oltre 500 giovani sindaci eamministratori under 36 provenienti da tutta

Italia.

Durante il suo intervento, Decaro hasottolineato l'importanza di mantenere l'impegno preso dal governo nei confronti

dei comuni,auspicando un adeguato supporto per i progetti locali, sia attraverso le risorse del Piano Nazionaledi

Ripresa e Resilienza (PNRR) che attraverso altri fondi nazionali. In particolare, ha fattoriferimento ai 10 miliardi di euro

che erano stati tolti e che ora si spera possano essere stanziatimediante un decreto.

Il Presidente Anci ha condiviso con i partecipanti i dati relativi allavoro dei comuni sui progetti PNRR, sottolineando

l'importanza di trasformare i fondi assegnati inopere e progetti concreti che possano migliorare la vita dei cittadini.

Secondo i dati, a fine 2023sono stati attivati circa 230.000 codici gara sui progetti PNRR dai comuni, con un valore

complessivodelle gare pari a 32,7 miliardi di euro e un valore delle aggiudicazioni già definite pari a 12,1miliardi di euro.

Decaro ha evidenziato l'importante contributo dei comuni all'economia e allacrescita dell'Italia, sottolineando

l'incremento senza precedenti dei pagamenti per investimenticomunali.

In chiusura, Decaro ha rivolto un augurio di buon lavoro ai giovani sindaci deicomuni con una popolazione inferiore a

15 mila abitanti, sottolineando la possibilità per loro diricandidarsi per il terzo mandato grazie alla battaglia condotta

dall'Anci.

L'assemblea èstata anche l'occasione per condividere la relazione integrale del Presidente Anci, oltre a un videodel

suo intervento.

Il Presidente Anci ha concluso il suo intervento esprimendo fiducia nelgoverno e nel suo impegno a consegnare opere

necessarie alle comunità, sottolineando l'importanzadella collaborazione e del sostegno per il bene comune.

L'evento si è tenuto a MontecatiniTerme il 8 febbraio 2024 e ha rappresentato un'importante occasione di confronto e

condivisione per igiovani sindaci e amministratori provenienti da tutto il territorio nazionale.

– ProgettiPNRR

– Presidente Anci

– Giovani sindaci

Film e serie TV Gratis con AmazonPrime

FIGN

Finanza-24h - Pillole

https://www.volocom.it/


giovedì 08 feb 2024

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress - powered by Volo.com Pagina 1

Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

“Associazioni? pronti ad ascoltarle ma senza snaturare la norma”

Firenze, 8 feb. (askanews) – “Nonbisogna mai dimenticare che, a fronte di

qualche difficoltà delle associazioni, ci sono mezzo milionedi persone che

lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovi diritti. Siamo alla ricerca di

unequilibrio tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, le società

sportivedilettantistiche e, appunto, i lavoratori.” Lo ha detto il ministro per

lo Sport e i giovani, AndreaAbodi, a margine del congresso nazionale di

Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia), rispondendo aduna domanda sulla riforma dello sport.”Abbiamo detto dal

primo giorno che credevamo fortemente nellanecessità di una norma, ma anche umilmente nella necessità di

verificare l'applicazione della normaper apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamo facendo, raccogliendo le

osservazioni, leesperienze vissute, abbiamo così istituito, come promesso, e previsto dalla norma, l'osservatorio

dellavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati, possibilmente dagli organismi sportivi, altrimentidiventa troppo

difficile interloquire con decine di migliaia di società e associazioni che comunquesiamo pronti ad ascoltare. E

vedrete che nei prossimi mesi se ci sarà qualcosa da modificare senzasnaturare la norma, lo faremo”, ha concluso

Abodi.

Forum Italia - Home

https://www.volocom.it/


giovedì 08 feb 2024

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress - powered by Volo.com Pagina 1

Sport: Quintieri, Credito Sportivo sostiene Anci Giovani

Ribadito impegno sul bando Sport Missione Comune ROMA, 08 FEB -

"Oggi, qui ad Anci Giovani, vogliamoribadire il nostro impegno con la nuova

generazione di amministratori locali, il futuro dellaclasse dirigente del

nostro Paese. Nel corso del vostro cammino da sindaco, assessore,

consigliere,per ogni singolo progetto di Sport e di Cultura, avrete sempre al

fianco il Credito Sportivo". Lo hadetto il presidente dell'Istituto per il Credito

Sportivo, Beniamino Quintieri, intervenendoall'Assemblea Anci Giovani a

Montecatini nel corso del panel "Sport come infrastruttura sociale", allapresenza del Ministro per lo Sport e i Giovani,

Andrea Abodi. "Condividiamo con Anci e con tutti gliamministratori locali la stessa ambizione: lavorare per migliorare il

benessere dei cittadini e perdotare i Comuni di strutture moderne e all'avanguardia - ha aggiunto - Insieme, al servizio

del Paeseper lo sviluppo dei nostri territori. Oggi qui con voi prendo concretamente l'impegno che il nostroBando Sport

Missione Comune, che consente di investire nelle infrastrutture sportive con finanziamentia tasso di interesse

completamente abbattuto, esca in anticipo rispetto agli altri anni in maniera daconsentire a voi un'adeguata

programmazione degli investimenti. Sport Missione Comune uscirà entro ilmese di marzo". L'Assemblea Anci Giovani

ha radunato a Montecatini oltre 500 amministratori under 36,per un confronto aperto e partecipato sulle questioni che

riguardano da vicino i cittadini, i Comuni ei giovani amministratori. (ANSA).

Video del giorno

gazzettadimantova.it
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di

qualche difficoltà delleassociazioni, ci sono mezzo milione di persone che

lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovidiritti.

Siamo alla ricerca di un equilibrio tra gli interessi del datore di lavoro e

leassociazioni, le società sportive dilettantistiche e, appunto, i lavoratori."

Lo ha detto il ministroper lo Sport e i giovani, Andrea Abodi, a margine del

congresso nazionale di Anci Giovani aMontecatini Terme (Pistoia), rispondendo ad una domanda sulla riforma dello

sport.

"Abbiamodetto dal primo giorno che credevamo fortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente

nellanecessità di verificare l'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lostiamo

facendo, raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, comepromesso, e previsto dalla

norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati,possibilmente dagli organismi sportivi,

altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine dimigliaia di società e associazioni che comunque siamo

pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimimesi se ci sarà qualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo

faremo", ha concluso Abodi.
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

Volume 0% "Associazioni? pronti ad ascoltarle ma senza snaturare la norma"

Firenze, 8 feb.(askanews) - "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di qualche difficoltà delle associazioni, cisono

mezzo milione di persone che lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovi diritti.

Siamo alla ricerca di un equilibrio tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, lesocietà sportive

dilettantistiche e, appunto, i lavoratori." Lo ha detto il ministro per lo Sport e igiovani, Andrea Abodi, a margine del

congresso nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme(Pistoia), rispondendo ad una domanda sulla riforma dello

sport.

"Abbiamo detto dal primogiorno che credevamo fortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella

necessità diverificare l'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamo

facendo,raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, come promesso, e previstodalla

norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati, possibilmente dagliorganismi sportivi,

altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine di migliaia di societàe associazioni che comunque siamo

pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimi mesi se ci saràqualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo

faremo", ha concluso Abodi.
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Sport: Quintieri, Credito Sportivo sostiene Anci Giovani

Società Editrice Athesis

Ribadito impegno sul bando Sport Missione Comune (ANSA) - ROMA, 08 FEB - "Oggi, qui ad Anci Giovani,vogliamo

ribadire il nostro impegno con la nuova generazione di

amministratori locali, ilfuturo della classe dirigente del

nostro Paese. Nel corso del vostro cammino da sindaco,

assessore, consigliere, per ogni singolo progetto di Sport e di

Cultura, avrete sempre alfianco il Credito Sportivo". Lo ha

detto il presidente dell'Istituto per il CreditoSportivo,

Beniamino Quintieri, intervenendo all'Assemblea Anci Giovani a

Montecatini nelcorso del panel "Sport come infrastruttura

sociale", alla presenza del Ministro per lo Sport ei Giovani,

Andrea Abodi. "Condividiamo con Anci e con tutti gli amministratori locali

lastessa ambizione: lavorare per migliorare il benessere dei

cittadini e per dotare i Comuni distrutture moderne e

all'avanguardia - ha aggiunto - Insieme, al servizio del Paese

perlo sviluppo dei nostri territori. Oggi qui con voi prendo

concretamente l'impegno che il nostroBando Sport Missione

Comune, che consente di investire nelle infrastrutture sportive

confinanziamenti a tasso di interesse completamente abbattuto,

esca in anticipo rispetto aglialtri anni in maniera da

consentire a voi un'adeguata programmazione degli investimenti.

Sport Missione Comune uscirà entro il mese di marzo". L'Assemblea Anci Giovani ha radunato aMontecatini oltre 500

amministratori under 36, per un confronto aperto e partecipato

sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini, i Comuni e

i giovani amministratori.(ANSA).

ilgiornaledivicenza.it
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XII Assemblea Nazionale Anci Giovani a Montecatini Terme, una delegazione della
Basilicata rilancia il tema delle politiche giovanili – .

POTENZA – Una delegazione del coordinamento ANCI Giovani Basilicata si è recata a Montecatini Termeper la XII

Assemblea Nazionale ANCI GIOVANI.

Un momento di confronto tra amministratori under 36di tutta Italia sui temi di domani: rigenerazione urbana, PNRR,

aree interne e partecipazionegiovanile.

Da qui il coordinamento regionale, costituito lo scorso 7 ottobre 2023, lancia ilprogetto “Rigenerazione”, il progetto

presentato alla Regione Basilicata per riavviare il tema dellepolitiche giovanili regionali, dedicato agli spazi pubblici e

alla co-progettazione culturaledell'animazione nei territori.

“Momenti come quelli di Montecatini Terme aiutano gliamministratori della Basilicata a fare gruppo, a relazionarsi con

buone pratiche provenienti da tuttaItalia” – dichiara Giulio Traietta, coordinatore ANCI GIOVANI BASILICATA.

“Il coordinamentoregionale ha presentato anche alla Regione Basilicata un primo progetto per la riattivazione

dellepolitiche giovanili nel territorio lucano, grazie ai cordiali incontri avuti nei mesi scorsi con ilconsigliere di sezione

Michele Casino” – dichiara Traietta – 2 ora attendiamo la valutazione el'approvazione del progetto che ha suscitato

l'interesse dell'Assessorato regionale, così da iniziareun nuovo percorso con le amministrazioni comunali e i giovani

amministratori della Basilicata”.

Italy 24 Press Italian - Sport
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

Condividi: Firenze, 8 feb. (askanews) - "Non bisogna mai dimenticare che,

a fronte di qualchedifficoltà delle associazioni, ci sono mezzo

milione di persone che lavorano nello sport, che hannoacquisito nuovi

diritti. Siamo alla ricerca di un equilibrio tra gli interessi del datore di lavoro

ele associazioni, le società sportive dilettantistiche e, appunto, i lavoratori."

Lo ha detto ilministro per lo Sport e i giovani, Andrea Abodi, a margine del

congresso nazionale di Anci Giovani aMontecatini Terme (Pistoia),

rispondendo ad una domanda sulla riforma dello sport.

"Abbiamodetto dal primo giorno che credevamo fortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente

nellanecessità di verificare l'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lostiamo

facendo, raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, comepromesso, e previsto dalla

norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati,possibilmente dagli organismi sportivi,

altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine dimigliaia di società e associazioni che comunque siamo

pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimimesi se ci sarà qualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo

faremo", ha concluso Abodi.

liberoQuotidiano.it
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Sport: Quintieri, Credito Sportivo sostiene Anci Giovani

Ribadito impegno sul bando Sport Missione Comune 8 febbraio 2024

"Oggi, qui ad Anci Giovani,vogliamo ribadire il nostro impegno con la nuova

generazione di amministratori locali, il futuro dellaclasse dirigente del

nostro Paese. Nel corso del vostro cammino da sindaco, assessore,

consigliere,per ogni singolo progetto di Sport e di Cultura, avrete sempre al

fianco il Credito Sportivo". Lo hadetto il presidente dell'Istituto per il Credito

Sportivo, Beniamino Quintieri, intervenendoall'Assemblea Anci Giovani a

Montecatini nel corso del panel "Sport come infrastruttura sociale", allapresenza del Ministro per lo Sport e i Giovani,

Andrea Abodi. "Condividiamo con Anci e con tutti gliamministratori locali la stessa ambizione: lavorare per migliorare il

benessere dei cittadini e perdotare i Comuni di strutture moderne e all'avanguardia - ha aggiunto - Insieme, al servizio

del Paeseper lo sviluppo dei nostri territori. Oggi qui con voi prendo concretamente l'impegno che il nostroBando Sport

Missione Comune, che consente di investire nelle infrastrutture sportive con finanziamentia tasso di interesse

completamente abbattuto, esca in anticipo rispetto agli altri anni in maniera daconsentire a voi un'adeguata

programmazione degli investimenti. Sport Missione Comune uscirà entro ilmese di marzo". L'Assemblea Anci Giovani

ha radunato a Montecatini oltre 500 amministratori under 36,per un confronto aperto e partecipato sulle questioni che

riguardano da vicino i cittadini, i Comuni ei giovani amministratori.

Potrebbe interessarti anche

quotidianonet.com
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Sport: Quintieri, Credito Sportivo sostiene Anci Giovani

ROMA, 08 FEB – “Oggi, qui ad Anci Giovani, vogliamo ribadire il nostro

impegno con la nuovagenerazione di

amministratori locali, il futuro della classe dirigente del

nostro Paese. Nelcorso del vostro cammino da sindaco,

assessore, consigliere, per ogni singolo progetto di Sporte di

Cultura, avrete sempre al fianco il Credito Sportivo”. Lo ha

detto il presidentedell'Istituto per il Credito Sportivo,

Beniamino Quintieri, intervenendo all'Assemblea AnciGiovani a

Montecatini nel corso del panel “Sport come infrastruttura

sociale”, allapresenza del Ministro per lo Sport e i Giovani,

Andrea Abodi. “Condividiamo con Anci e contutti gli amministratori locali

la stessa ambizione: lavorare per migliorare il benesseredei

cittadini e per dotare i Comuni di strutture moderne e

all'avanguardia – ha aggiunto– Insieme, al servizio del Paese

per lo sviluppo dei nostri territori. Oggi qui con voiprendo

concretamente l'impegno che il nostro Bando Sport Missione

Comune, che consentedi investire nelle infrastrutture sportive

con finanziamenti a tasso di interesse completamenteabbattuto,

esca in anticipo rispetto agli altri anni in maniera da

consentire a voiun'adeguata programmazione degli investimenti.

Sport Missione Comune uscirà entro il mese dimarzo”. L'Assemblea Anci Giovani ha radunato a Montecatini oltre 500

amministratori under 36,per un confronto aperto e partecipato

sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini, iComuni e

i giovani amministratori.

lasicilia.it
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Un delegazione del coordinamento di ANCI Giovani Basilicata si è recata a Montecatini
Terme per la XIIesma Assemblea nazionale ANCI GIOVANI.

Un momento di confronto tra amministratori under 36 di tutta Italia sui

temi  de l  domani :  r igeneraz ioneurbana ,  PNRR,  aree  in terne  e

partecipazione giovanile.

Da qui il coordinamento regionale,costituitosi lo scorso 7 Ottobre 2023,

lancia il progetto “Rigenerazione” il progetto presentato allaRegione

Basilicata per far ripartire il tema delle politiche giovanili regionali, dedicato

agli spazipubblici e alla co-progrettazione culturale di animazione sui

territori.

“Momenti come quellidi Montecatini Terme aiutano gli amministratori di

Basilicata a fare gruppo, a formarsi ed entrare inrelazioni con le buone

pratiche di tutta Italia”- dichiara Giulio Traietta, il coordinare di ANCIGIOVANI BASILICATA.

“Il coordinamento regionale ha inoltre presentato alla Regione Basilicataun primo progetto per la riattivazione delle

politiche giovanili sul territorio lucano, grazie acordiali incontri avuti negli scordi mesi con l’Assessore al ramo Michele

Casino2 - dichiara Traietta- 2ora attendiamo la valutazione e l’approvazione del progetto che ha suscitato interesse

delDipartimento regionale,  così da iniziare un nuovo percorso con le amministrazioni comunali  e i

giovaniamministratori di Basilicata”.

La Siritide
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Sport: Quintieri, Credito Sportivo sostiene Anci Giovani

Società Athesis

Ribadito impegno sul bando Sport Missione Comune (ANSA) - ROMA, 08 FEB - "Oggi, qui ad Anci Giovani,vogliamo

ribadire il nostro impegno con la nuova generazione di

amministratori locali, ilfuturo della classe dirigente del

nostro Paese. Nel corso del vostro cammino da sindaco,

assessore, consigliere, per ogni singolo progetto di Sport e di

Cultura, avrete sempre alfianco il Credito Sportivo". Lo ha

detto il presidente dell'Istituto per il CreditoSportivo,

Beniamino Quintieri, intervenendo all'Assemblea Anci Giovani a

Montecatini nelcorso del panel "Sport come infrastruttura

sociale", alla presenza del Ministro per lo Sport ei Giovani,

Andrea Abodi. "Condividiamo con Anci e con tutti gli amministratori locali

lastessa ambizione: lavorare per migliorare il benessere dei

cittadini e per dotare i Comuni distrutture moderne e

all'avanguardia - ha aggiunto - Insieme, al servizio del Paese

perlo sviluppo dei nostri territori. Oggi qui con voi prendo

concretamente l'impegno che il nostroBando Sport Missione

Comune, che consente di investire nelle infrastrutture sportive

confinanziamenti a tasso di interesse completamente abbattuto,

esca in anticipo rispetto aglialtri anni in maniera da

consentire a voi un'adeguata programmazione degli investimenti.

Sport Missione Comune uscirà entro il mese di marzo". L'Assemblea Anci Giovani ha radunato aMontecatini oltre 500

amministratori under 36, per un confronto aperto e partecipato

sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini, i Comuni e

i giovani amministratori.(ANSA).

larena.it
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Anci Giovani anche il Canavese alla due giorni

Elisabetta Signetto

Anci Giovani c'è anche una rappresentanza dei sindaci del Canavese alla

due giorni dell'8 e 9 febbraioa Montecatini Terme.

Anci Giovani

C'è anche una rappresentanza di sindaci dal Canavesealla due giorni, l'8 e

9 febbraio 2024, al convegno dell'Anci Giovani organizzato al teatro Verdi

diMontecatini Terme. Nonostante sul territorio si contino giovani

amministratori pubblici, ladelegazione canavesana è composta, però, da soli tre rappresentanti. Si tratta di Giuseppe

Damini ,primo cittadino di Pertusio, Lorenzo Giacomino , di Ronco Canavese, e Andrea De Vito , assessore

diBalangero. A pesare sulle assenze, forse, le prossime Comunali di giugno, che vede alcuni dei mancantiall'appello,

già impegnati nella campagna elettorale.

L'Italia più bella

"L'unica cosache mi veniva in mente di dirvi è: chi ve lo fa fare? Perché siete qui oggi invece di essere a casa

achiudere gli ultimi impegni di lavoro prima di programmare un weekend? Perché non state giocando acalcetto con gli

amici, perché non siete ad una mostra, o alle terme, perché avete scelto di fare isindaci delle vostre città? Io non

conosco le vostre risposte, mi piacerebbe ascoltarle in queste oreche passeremo insieme. Ma intanto vi posso dire la

mia: perché siete l'Italia più bella", così AntonioDecaro , presidente Anci, ha introdotto la XIII assemblea dell'Anci

Giovani, riprendendone il temastesso del congresso: l'Italia più bella.

Il commento dopo la prima giornata

Riprendendo e condividendo parte delle parole del presidente Decaro, Giuseppe Damini, sindaco diPertusio, ha

commentato: "Siamo anche quelli (come generazione, ndr) che a 25 o 30 anni devonolasciare il proprio paese di

provincia per studiare, ma poi ci tornano portando competenze edesperienze, quantomeno, nell'ambito dell'istruzione,

e decidono di vivere due vite alla fine, perchénon puoi permetterti di abbandonare la tua professione, in quanto le

indennità di carica sono quelleche sono e non c'è una previdenza per i sindaci, e devi per forza continuare a lavorare e,

diconseguenza, sacrifichi la tua vita privata, la famiglia, lo sport, e più in generale il tempo libero.Però lo fai per uno

spirito di servizio e magari per essere l'esempio per qualcuno, altrettantogiovane, in futuro".

Primailcanavese.it
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Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori

Volume 0% EMBED "Associazioni? pronti ad ascoltarle ma senza snaturare la norma"

Firenze, 8 feb.(askanews) - "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di qualche difficoltà delle associazioni, cisono

mezzo milione di persone che lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovi diritti. Siamo allaricerca di un equilibrio

tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, le società sportivedilettantistiche e, appunto, i lavoratori." Lo ha

detto il ministro per lo Sport e i giovani, AndreaAbodi, a margine del congresso nazionale di Anci Giovani a Montecatini

Terme (Pistoia), rispondendo aduna domanda sulla riforma dello sport.

"Abbiamo detto dal primo giorno che credevamofortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella

necessità di verificarel'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamo

facendo,raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, come promesso, e previstodalla

norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati, possibilmente dagliorganismi sportivi,

altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine di migliaia di societàe associazioni che comunque siamo

pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimi mesi se ci saràqualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo

faremo", ha concluso Abodi.

quotidianodipuglia.it
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PA, Zangrillo: servono giovani preparati, creeremo condizioni necessarie per attrarli

Il ministro per la Pubblica Amministrazione, Paolo Zangrillo , ha dichiarato

che sul tema della delreclutamento degli occupati nel 2023 il governo

ha "realizzato un importante lavoro persemplificare tutte le procedure che

presidiano i concorsi delle del pubblico impiego, li abbiamocompletamente

digitalizzati". A margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a

Montecatini Terme(Pistoia), Zangrillo ha sottolineato che "al portale InPA

devono accedere tutte le pubblicheamministrazioni per per reclutare le

persone. Dal primo di gennaio di quest'anno abbiamo pure un appche consente a tutti i cittadini di verificare dello

smartphone quali sono i bandi di

concorsodella pubblica amministrazione. Abbiamo drasticamente ridotto i tempi delle procedure

concorsuali che son passati da più di 2 anni di prima della pandemia agli attuali sei mesi".

"I giovani sono la futura classe dirigente del nostro Paese – aveva dichiarato il ministro durante ilsuo intervento in

assemblea –. In loro risiedono le energie e le motivazioni necessarie ad affrontarele sfide di questo tempo. Per

questo ritengo sia necessario, anzi prioritario, confrontarmisoprattutto con voi che amministrate i nostri territori".

Zangrillo ha ricordato i dati diBarometro Pa secondo cui cresce l'attrattività del settore pubblico come datore di lavoro

. "A 7italiani su 10 interessa un impiego nella Pubblica amministrazione non solo per il posto sicuro - hasottolineato -

ma anche per la qualità della proposta professionale. Migliora, inoltre, la percezionedegli italiani, che vedono sempre

più la Pa come soggetto protagonista nei processi di trasformazionedel Paese. E su un 64% di cittadini che si dice

soddisfatto, sono proprio i giovani dai 18 ai 34 annii più positivi".

"Per vincere la sfida della modernizzazione della Pubblica amministrazione –ha aggiunto Zangrillo rivolgendosi alla

platea dei giovani amministratori – abbiamo bisogno delcontributo di giovani ben preparati e qualificati: non possiamo

perdere l'opportunità di avvalerci delloro imprescindibile aiuto. Per questo ho intenzione di creare le condizioni

necessarie affinchépossano trovare nelle nostre organizzazioni un posto di lavoro giusto, attivando quella

cooperazionetra generazioni fondamentale per la crescita professionale e personale di ciascun lavoratore, ma

anchedi ciascuna grande impresa".

lastampa.it
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PA, Zangrillo: servono giovani preparati, creeremo condizioni necessarie per attrarli

Il ministro per la Pubblica Amministrazione, Paolo Zangrillo , ha dichiarato

che sul tema della delreclutamento degli occupati nel 2023 il governo

ha "realizzato un importante lavoro persemplificare tutte le procedure che

presidiano i concorsi delle del pubblico impiego, li abbiamocompletamente

digitalizzati". A margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a

Montecatini Terme(Pistoia), Zangrillo ha sottolineato che "al portale InPA

devono accedere tutte le pubblicheamministrazioni per per reclutare le

persone. Dal primo di gennaio di quest'anno abbiamo pure un appche consente a tutti i cittadini di verificare dello

smartphone quali sono i bandi di

concorsodella pubblica amministrazione. Abbiamo drasticamente ridotto i tempi delle procedure

concorsuali che son passati da più di 2 anni di prima della pandemia agli attuali sei mesi".

"I giovani sono la futura classe dirigente del nostro Paese – aveva dichiarato il ministro durante ilsuo intervento in

assemblea –. In loro risiedono le energie e le motivazioni necessarie ad affrontarele sfide di questo tempo. Per

questo ritengo sia necessario, anzi prioritario, confrontarmisoprattutto con voi che amministrate i nostri territori".

Zangrillo ha ricordato i dati diBarometro Pa secondo cui cresce l'attrattività del settore pubblico come datore di lavoro

. "A 7italiani su 10 interessa un impiego nella Pubblica amministrazione non solo per il posto sicuro - hasottolineato -

ma anche per la qualità della proposta professionale. Migliora, inoltre, la percezionedegli italiani, che vedono sempre

più la Pa come soggetto protagonista nei processi di trasformazionedel Paese. E su un 64% di cittadini che si dice

soddisfatto, sono proprio i giovani dai 18 ai 34 annii più positivi".

"Per vincere la sfida della modernizzazione della Pubblica amministrazione –ha aggiunto Zangrillo rivolgendosi alla

platea dei giovani amministratori – abbiamo bisogno delcontributo di giovani ben preparati e qualificati: non possiamo

perdere l'opportunità di avvalerci delloro imprescindibile aiuto. Per questo ho intenzione di creare le condizioni

necessarie affinchépossano trovare nelle nostre organizzazioni un posto di lavoro giusto, attivando quella

cooperazionetra generazioni fondamentale per la crescita professionale e personale di ciascun lavoratore, ma

anchedi ciascuna grande impresa".

ilsecoloxix.it
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PA, Zangrillo: servono giovani preparati, creeremo condizioni necessarie per attrarli

(Teleborsa) - Il ministro per la Pubblica Amministrazione, Paolo Zangrillo , ha dichiarato che sultema della del

reclutamento degli occupati nel

2023 il governo ha "realizzato un importante lavoroper semplificare tutte le procedure che presidiano i concorsi delle

del pubblico impiego, li abbiamocompletamente digitalizzati". A margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a

Montecatini Terme(Pistoia),  Zangril lo ha sottolineato che "al portale InPA devono accedere tutte le

pubblicheamministrazioni per per reclutare le persone. Dal primo di gennaio di quest'anno abbiamo pure un appche

consente a tutti i cittadini di verificare dello smartphone quali sono i bandi di

concorsodella pubblica amministrazione. Abbiamo drasticamente ridotto i tempi delle procedure

concorsuali che son passati da più di 2 anni di prima della pandemia agli attuali sei mesi".

"I giovani sono la futura classe dirigente del nostro Paese – aveva dichiarato il ministro durante ilsuo intervento in

assemblea –. In loro risiedono le energie e le motivazioni necessarie ad affrontarele sfide di questo tempo. Per

questo ritengo sia necessario, anzi prioritario, confrontarmisoprattutto con voi che amministrate i nostri territori".

Zangrillo ha ricordato i dati diBarometro Pa secondo cui cresce l'attrattività del settore pubblico come datore di lavoro

. "A 7italiani su 10 interessa un impiego nella Pubblica amministrazione non solo per il posto sicuro - hasottolineato -

ma anche per la qualità della proposta professionale. Migliora, inoltre, la percezionedegli italiani, che vedono sempre

più la Pa come soggetto protagonista nei processi di trasformazionedel Paese. E su un 64% di cittadini che si dice

soddisfatto, sono proprio i giovani dai 18 ai 34 annii più positivi".

"Per vincere la sfida della modernizzazione della Pubblica amministrazione –ha aggiunto Zangrillo rivolgendosi alla

platea dei giovani amministratori – abbiamo bisogno delcontributo di giovani ben preparati e qualificati: non possiamo

perdere l'opportunità di avvalerci delloro imprescindibile aiuto. Per questo ho intenzione di creare le condizioni

necessarie affinchépossano trovare nelle nostre organizzazioni un posto di lavoro giusto, attivando quella

cooperazionetra generazioni fondamentale per la crescita professionale e personale di ciascun lavoratore, ma

anchedi ciascuna grande impresa".

larepubblica.it
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TIM: Schiavo, ‘Al fianco delle amministrazioni per città innovative al servizio di cittadini e
turisti'

(Teleborsa) - "Prosegue il nostro viaggio nell'Italia delle amministrazioni

locali per condividere lenuove sfide richieste dalla trasformazione digitale.

Significa mettere al centro dei nuovi modelliurbani l'innovazione per

rendere le città più sostenibili, inclusive, sicure e vivibili, migliorandola vita

degli abitanti e dei turisti", ha dichiarato Elio Schiavo, Chief Enterprise and

InnovativeSolutions Officer di TIM, intervenuto oggi all' Assemblea

nazionale Anci Giovani, tenutasi aMontecatini Terme.

"Alla capacità di ‘visione' dei sindaci e degli amministratori offriamo laconcretezza delle nostre migliori tecnologie e le

competenze necessarie per affiancarli anche nellavalorizzazione del patrimonio culturale. Questo grazie alle nostre

piattaforme digitali innovative cheuniscono Intelligenza Artificiale, IoT, cloud, cybersecurity, connettività 5G e fibra ,

integrando lemigliori tecnologie proprietarie e i contributi di startup, scaleup e del mondo dell'innovazione. AFirenze,

nel Complesso Monumentale di Santa Croce, i visitatori possono già prendere parte a visiteinnovative grazie al 5G e ai

nuovi sviluppi delle nostre soluzioni, capaci di abbattere la distinzionetra reale e virtuale realizzando così

un'esperienza unica. Continuiamo a lavorare per promuovere ilterritorio e la cultura del nostro Paese perché la

bellezza e la storia delle città italiane possonoavere una nuova vita e nuove prospettive proprio grazie all'innovazione",

ha concluso Schiavo. ERROR:https://www.repstatic.it/cless/common/stable/include/nielsen/nielsen.html- The

remote server returned an error: (404) Not Found. Usa il pulsante “Accetta” per acconsentire.Chiudi questa informativa

per continuare senza accettare.

larepubblica.it
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Santanchè: non c'è Sanremo senza polemica, viva Sanremo!

Condividi: Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Sanremo è Sanremo. Ora,

va bene tutto, ma io noncritico Sanremo, perché lo guardano milioni di

italiani.

Lo guardano soprattutto quegli italianiche risiedono all'estero, che lo

v e d o n o  c o m e  m o m e n t o  i d e n t i t a r i o ,  v i  s e n t o n o  l a  p r o p r i a

appartenenza.Sanremo è Sanremo, ci sono canzoni che mi piacciono,

altre che non mi piacciono, ma non c'è Sanremosenza polemica. Viva

Sanremo!". Così il ministro del Turismo, Daniela Santanchè, a marginedell'assemblea nazionale di Anci Giovani a

Montecatini Terme (Pistoia).

liberoQuotidiano.it
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Santanchè: non c'è Sanremo senza polemica, viva Sanremo!

Condividi: Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Sanremo è Sanremo. Ora,

va bene tutto, ma io noncritico Sanremo, perché lo guardano milioni di

italiani.

Lo guardano soprattutto quegli italianiche risiedono all'estero, che lo

v e d o n o  c o m e  m o m e n t o  i d e n t i t a r i o ,  v i  s e n t o n o  l a  p r o p r i a

appartenenza.Sanremo è Sanremo, ci sono canzoni che mi piacciono,

altre che non mi piacciono, ma non c'è Sanremosenza polemica. Viva Sanremo!". Così il ministro del Turismo, Daniela

Santanchè, a marginedell'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia).

iltempo.it
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Santanchè: non c'è Sanremo senza polemica, viva Sanremo!

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Sanremo è Sanremo. Ora, va bene

tutto, ma io non criticoSanremo, perché lo guardano milioni di italiani.

Lo guardano soprattutto quegli italiani cherisiedono all'estero, che lo

v e d o n o  c o m e  m o m e n t o  i d e n t i t a r i o ,  v i  s e n t o n o  l a  p r o p r i a

appartenenza.Sanremo è Sanremo, ci sono canzoni che mi piacciono,

altre che non mi piacciono, ma non c'è Sanremosenza polemica. Viva

Sanremo!". Così il ministro del Turismo, Daniela Santanchè, a marginedell'assemblea nazionale di Anci Giovani a

Montecatini Terme (Pistoia).

Giornale dItalia
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Vagnoli, Ermini e Norcini: "Un piano aretino da presentare al Governo"

Rossana Farini

Vagnoli, Bibbiena, Ermini, Castiglion Fibocchi e Norcini, Capolona,

all'assemblea Anci Giovani: unpiano tutto aretino da presentare al

Governo.

I sindaci Filippo Vagnoli di Bibbiena, Marco Erminidi Castiglion Fibocchi e il

Vicesindaco Gianluca Norcini di Capolona hanno partecipato con

grandeimpegno alla 13º assemblea ANCI Giovani nazionale, svoltasi

giovedì 8 febbraio e venerdì 9 febbraio aMontecatini.

I tre giovani amministratori aretini commentano : "L'assemblea ANCI

Giovani èstata un'importante occasione di confronto, durante la quale abbiamo avuto l'opportunità di presentareal

governo una serie di proposte mirate a soddisfare le esigenze e le peculiarità del nostroterritorio aretino. Tra le varie

tematiche affrontate, abbiamo posto particolare enfasi sulcoinvolgimento attivo dei giovani nella politica locale,

proponendo iniziative innovative e concreteper favorire la partecipazione delle nuove generazioni alla vita pubblica”.

Al Ministro delloSport e Giovani è stato proposto un aumento dei contributi per gli impianti sportivi in particolarequelli

delle aree interne; per i giovani un aumento stanziamento per servizio civile universale.

Al Ministro dell'Istruzione è stato invece proposto di inserire unità didattiche di apprendimentodi educazione civica per

sensibilizzare i giovani alla cosa pubblica

I tre rappresentantiterritoriali continuano : “In questo contesto di particolare importanza, abbiamo lavorato

condeterminazione per portare avanti le istanze della nostra comunità e per garantire che le voci deigiovani aretini

trovino ascolto e riscontro nelle decisioni governative”.

Vagnoli, Ermini eNorcini concludono : “Le proposte presentate sono il frutto di un lavoro sinergico e collaborativo trale

tre nostre amministrazioni locali e rappresentano un impegno concreto per promuovere lo sviluppo eil benessere del

territorio, puntando anche sul coinvolgimento attivo e responsabile dei giovani."

Rossana Farini

Dal Casentino con stupore... o almeno ci provo.

Giornalistapubblicista da oltre vent'anni, insegnante di "Philosophy for children and for community", copywritere una

passione bruciante per la lettura e le storie delle persone.

Arezzo24.net
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In Europa 1 abitante su 4 ha una disabilità

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "E' necessario tener conto che in Europa ci sono

circa 450 milioni diabitanti, 1 su 4 , 100 milioni sopra i 16 anni ha una

qualche disabilità o un problema che derivadalla sue condizioni di vita.

C r e d o  c h e  s i a  u n a  f e t t a  i m p o r t a n t e  d e l l a  p o p o l a z i o n e  d a

considerare,soprattutto oggi che si parla di turismo in termini di

accessibilità ma anche in termini diinvestimento". Lo ha detto la ministra

per le Disabilità Alessandra Locatelli intervenendo alla XIIIassemblea nazionale Giovani Anci "L'italia più bella" in corso

a Montecatini Terme.

"Ci sonotante opportunità: ci sono le città della cultura, dello sport, adesso - ha aggiunto Locatelli -uscirà un nuovo

bando sul turismo accessibile. Già uno era stato fatto, lo riproporremo quest'anno. Cisarà la possibilità di fare un

bando sui parchi giochi inclusivi. Vogliono essere tutti stimoli peraffiancare le amministrazioni ed invertire l'ordine

delle priorità". (ANSA).

giornaletrentino.it
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Locatelli, sostegno al Terzo Settore per l'inclusione lavorativa

Proroga misura per inserimento lavorativo giovani con disabilità ROMA

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "Perquest'anno sto immaginando una misura che

vada a sostenere nel percorso di inclusione lavorativa glienti del Terzo

settore, preziosi soprattutto per i nostri territori e per i sindaci che possono

farerete con il mondo istituzionale, per incoraggiarli ad andare avanti verso

questa strada. Perchè hannosaputo creare posti di lavoro, hanno saputo

sostenere, anche negli anni più difficili, questo tema ecredo che noi dobbiamo continuare in questa direzione". Lo ha

annunciato la ministra per le DisabilitàAlessandra Locatelli intervenendo alla XIII assemblea nazionale Giovani Anci

"L'italia più bella" incorso a Montecatini Terme. "Poi insieme al ministro Calderone faremo anche molto altro - ha

proseguito- perchè bisogna pensare alla modifica della legge 68. In questi giorni chiederemo una proroga perquella

misura di inserimento lavorativo per i giovani con disabilità, che abbiamo istituito con lalegge del 1 maggio, si tratta di

un fondo che incentiva questo tipo di assunzioni ma che ha avutotroppi pochi mesi di tempo e vogliamo prorogarla

per un altro anno". (ANSA).

ladige.it
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Assemblea Anci Giovani: Biondi, “Radicamento aree interne è la vera sfida”

“Il Piano nazionale per gli investimenti complementari (Pnc) ha integrato

con risorse nazionali gliinterventi del Pnrr per complessivi 30,6 miliardi di

euro per gli anni dal 2021 al 2026. Si è trattatodi un grande risultato per le

aree interne dell'Abruzzo e delle altre regioni colpite dai terremotidel 2009

e del 2016/2017, per le quali si aprono più opportunità tra cui quelle legate

allo sviluppodigitale, capace di rendere attrattivi territori che nell'ultimo

secolo hanno pagato a caro prezzo lospopolamento”

Così il sindaco dell'Aquila e responsabile del Dipartimento Autonomielocali

di Fdi, Pierluigi Biondi , intervenuto alla XXII Assemblea nazionale Anci giovani, in corso disvolgimento a Montecatini

Terme.

Il sindaco si è confrontato, con altri sindaci d'Italia,sulle opportunità offerte dai fondi del Piano nazionale di Ripresa e

Resilienza nell'ambito del tavolotematico “Infrastrutture e servizi tra Pnrr e Fondi Europei: ruolo e opportunità per i

Comuniitaliani”. Nel corso del focus, inoltre, si è parlato della “Carta dell'Aquila. Manifesto per le cittàdelle aree

interne”, promossa da Biondi, nel 2019, insieme ai sindaci di Ascoli Piceno, Avellino eCarpi, alla guida di contesti feriti

dal sisma e alle prese con la rinascita.

“ La Cartadell'Aquila nasce da una necessità vissuta sul campo in relazione al tema della fragilità delle areeinterne

dell'Appennino centrale – ha spiegato il responsabile del Dipartimento delle Autonomie localidi Fratelli d'Italia -.

Insieme ad altri territori che, in fasi diverse, hanno subito la frattura diun sisma, ci siamo interrogati su cosa si potesse

mettere in campo per andare oltre i luoghi comuni diun approccio strategico nazionale che non teneva conto delle

specificità identitarie”.

“Questearee, oggi, beneficiano di un piano tutto per loro, Next Appennino, che ha una dotazione complessivadi 1,8

miliardi di euro per il rilancio economico e sociale, di cui 700 milioni a disposizione delleimprese per sostenere i loro

investimenti sul territorio – ha aggiunto Biondi -. Insieme alpotenziamento delle reti e dei servizi digitali (167 milioni), si

sta investendo per le comunitàenergetiche, attraverso il recupero di edifici pubblici e la produzione di energia da

fontirinnovabili (234 milioni), la rigenerazione urbana (355 milioni) e il potenziamento delleinfrastrutture per la mobilità

stradale e ferroviaria (319 milioni)”.

“Il Pnrr ha generatoottimismo. Quello che mancava alla Nazione. Ci auguriamo, ora, che sostenga anche il

radicamento nellearee interne dove pesa, più di altri contesti, la crisi delle nascite, il cosiddetto ‘invernodemografico'.

Questa sarà la grande sfida per i prossimi anni: dare fiducia alle comunità e allefamiglie per invertire la rotta”, ha

concluso Biondi.

News-Town
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XIII Assemblea ANCI Giovani a Montecatini, dalla Campania folta delegazione –
Periferiamonews

Una folta delegazione di giovani amministratori locali della Campania è

stata presente alla XIIIAssemblea di ANCI Giovani organizzata nel comune

di Montecatini Terme in Toscana.

Un momento didialogo e confronto fondamentale per mettere in risalto la

figura dei giovani amministratori, leresponsabilità e le difficoltà quotidiane

nell'esercizio del proprio ruolo a difese delle variegatecomunità cittadine.

Un'opportunità importante anche di formazione specialistica grazie aicorsi

di Anci Publica con docenti universitari per offrire gli strumenti necessari

ad ogni sindaco,assessore e consigliere per lo svolgimento delle proprie attività.

«Una bella responsabilità euna grande emozione per me poter rappresentare la citta di Napoli, i suoi giovani

amministratori e ledifficoltà che ogni giorno viviamo. Soprattutto portare l'esperienza quotidiana delle

Municipalità,con il loro ruolo complesso e le tante battaglie quotidiane per dare risalto a tematiche sociali,educative e

legate al tema della sicurezza e vivibilità. Per un domani migliore, insieme, ai tantigiovani che hanno deciso di lottare

per le proprie città» dichiara Amleto De Vito , consigliere dellaMunicipalità 8 di Napoli e Membro del direttivo di ANCI

Giovani Campania.

L'articolo XIIIAssemblea ANCI Giovani a Montecatini, dalla Campania folta delegazione – Periferiamonews

periferiamonews.org è stato pubblicato il 2024-02-09 11:30:35 da periferiamo
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Assemblea Anci: le richieste dei giovani sindaci casentinesi al governo

Vagnoli, Ermini e Norcini: Le proposte presentate sono il frutto di un lavoro sinergico

I sindaciFilippo Vagnoli di Bibbiena, Marco Ermini di Castiglion Fibocchi e il Vicesindaco Gianluca Norcini diCapolona

hanno partecipato con grande impegno alla 13º assemblea ANCI Giovani nazionale, svoltasigiovedì 8 febbraio e

venerdì 9 febbraio a Montecatini.

I tre giovani amministratori aretinicommentano : "L'assemblea ANCI Giovani è stata un'importante occasione di

confronto, durante la qualeabbiamo avuto l'opportunità di presentare al governo una serie di proposte mirate a

soddisfare leesigenze e le peculiarità del nostro territorio aretino. Tra le varie tematiche affrontate, abbiamoposto

particolare enfasi sul coinvolgimento attivo dei giovani nella politica locale, proponendoiniziative innovative e

concrete per favorire la partecipazione delle nuove generazioni alla vitapubblica”.

Al Ministro dello Sport e Giovani è stato proposto un aumento dei contributi per gliimpianti sportivi in particolare quelli

delle aree interne; per i giovani un aumento stanziamento perservizio civile universale.

Al Ministro dell’Istruzione è stato invece proposto di inserireunità didattiche di apprendimento di educazione civica per

sensibilizzare i giovani alla cosapubblica

I tre rappresentanti territoriali continuano : “In questo contesto di particolareimportanza, abbiamo lavorato con

determinazione per portare avanti le istanze della nostra comunità eper garantire che le voci dei giovani aretini trovino

ascolto e riscontro nelle decisionigovernative”.

Vagnoli, Ermini e Norcini concludono: “Le proposte presentate sono il frutto diun lavoro sinergico e collaborativo tra le

tre nostre amministrazioni locali e rappresentano unimpegno concreto per promuovere lo sviluppo e il benessere del

territorio, puntando anche sulcoinvolgimento attivo e responsabile dei giovani."

Saturno Notizie
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Abodi: presto servizio civile anche nel turismo

“Abbiamo migliorato il servizio civile universale, declinato in digitale,

ambientale, fra qualchegiorno uscirà quello agricolo, molto importante

anche quello. Stiamo configurando quello turistico,stiamo lavorando su

quello culturale, lavoreremo su quello sportivo”. Lo ha detto il ministro

dellePolitiche giovanili Andrea Abodi parlando dal palco dell’assemblea

Anci Giovani a Montecatini Terme.

“Stiamo cercando di dare al servizio civile senso di utilità che non tradisca

le sue tradizioni, i lsenso della sua nascita 50 anni fa, l ’obiezione di coscienza, ma avvicini sempre di

piùall’appuntamento col lavoro pur non entrando nelle politiche del lavoro”. Abodi ha anche ricordato che“il 15% dei

concorsi pubblici è garantito a chi ha fatto il servizio civile. Penso sia una cosa moltoimportante, così come la

certificazione delle competenze, con la collaborazione del ministero delLavoro e delle Politiche sociali, i crediti

formativi universitari, la riscattabilità un giorno a finipensionistici, l’aver ristabilito i rapporti con chi ha servito il bene

comune e i Comuni dove abbiamodistribuito 250.000 questionari per sapere cosa fanno” ora “in modo da essere utili a

loro”.

Travelnostop
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Il turismo termale: "Le vacanze benessere volàno per l'economia. Ma si può fare altro"

Daniela Santanchè è intervenuta all'assemblea nazionale di Anci Giovani

"Montecatini ha costruito lasua fortuna su questo tipo di attività. Ma ne

esistono altre, come quelle legate all'ambitociclistico".

I ragazzi dell'istituto alberghiero Ferdinando Martini l'hanno colpita

subito.Daniela Santanchè, ministro del Turismo, ha subito notato la loro

voglia di fare e crescere nelfuturo. "So che troveranno un'occupazione –

ha detto ieri, durante la sua partecipazione alla secondagiornata

dell'assemblea nazionale di Anci Giovani, al Teatro Verdi, dove i ragazzi hanno fattoservizio – perché ricevono una

formazione importante". L'esponente dell'esecutivo era senza dubbio unodegli ospiti più attesi della giornata

conclusiva della manifestazione. Appena arrivata, Santanchè èstata subito bersagliata dai cronisti con domande su un

tema senza dubbio caldo per la città: leTerme. E lei non si è sottratta alla risposte. "Il turismo termale e del benessere

– ha sottolineato –è un volano importante per il nostro paese e noi ci crediamo molto. Montecatini ha costruito il

suomarchio su questo aspetto, lo sappiamo benissimo. È un settore essenziale, ma la città non develimitarsi solo a

questo. Esistono altri turismi da sviluppare, come quello legato all'ambitociclistico. Da possibilità come questa, può

giungere un contributo importante".

Primadell'arrivo di Santanchè, il sindaco di Firenze Dario Nardella ha sollecitato la necessità diconsentire ai Comuni

interventi più diretti in settori come gli affitti brevi per i turisti, questionemolto sentita nel capoluogo, e il

contingentamento delle licenze di locali e attività commerciali,settore che dal 1998 gode delle liberalizzazioni della

riforma Bersani.

"Ci sono strade conventi rivendite di kebab una accanto all 'altra – ha sottolineato – ed è assurdo che

un'amministrazionenon possa intervenire". A Firenze, interi palazzi del centro storico sono diventati veri e

proprialberghi, scatenando polemiche a non finire e costringendo il Comune a intervenire con provvedimentidi

limitazione nell'area Unesco. Santanchè ha ribattuto che, in ogni caso, il governo di GiorgiaMeloni ha provveduto a

produrre una nuova normativa sul tema. Il ministro del Turismo, sul palco delTeatro Verdi ha espresso una convinzione

molto forte. "Invece di aumentare l'imposta di soggiorno – hadichiarato – dovremo pensare a fare pagare di più

l'accesso e la visione delle nostre opere storiche eartistiche. Siamo sempre a decantare le nostre bellezze, ma poi non

troviamo il modo di trarne unrisultato ancora più utile per la comunità. Posso capire la signora residente nel centro

storico diFirenze, arrabbiata per i tanti turisti che arrivano nella sua città. Non venite a dire però che sonotroppi, perché

è solo un problema di organizzazione".

Il ministro ha appena partecipatoall'edizione 2024 della Borsa Italiana del Turismo (Bit), riportando delle ottime

impressioni. "Sonosempre più orgogliosa di questa voglia d'Italia che si respira nel mondo – ha sottolineato – Al di là

lanazione.it
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delle divisioni politiche, sarebbe davvero positivo se tutti insieme facessimo squadra sul turismo.Una volta questa

materia era delegata alla presidenza del consiglio o affidata a dicasteri che sioccupavano principalmente di altri

argomenti. Noi l'abbiamo resa un ministero economico dotato diportafoglio". Santanchè per il futuro punta sullo

sviluppo dei piccoli borghi. "Abbiamo fatto deibandi appositi per questo ambito – ha sottolineato – In Italia abbiamo

5.600 borghi dove i nostrivisitatori, specialmente dall'estero, possono fare delle eccezionali esperienze

enogastronomiche".

lanazione.it
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Tim aiuta le 'Città sostenibili'

Tim si impegna a supportare le città innovative per rendere le città più

sostenibili, sicure evivibili, grazie alle sue tecnologie e competenze. Le

piattaforme digitali innovative di Tim offronovisite innovative e

un'esperienza unica grazie al 5G. L'obiettivo è promuovere il territorio e

lacultura italiana attraverso l'innovazione.

PISTOIA

Città innovative al servizio dicittadini e turisti. E' l'impegno di Tim al fianco delle amministrazioni locali per condividere

lenuove sfide richieste dalla trasformazione digitale.

"Significa mettere al centro dei nuovimodelli urbani l'innovazione per rendere le città più sostenibili, inclusive, sicure e

vivibili,migliorando la vita degli abitanti e dei turisti – ha detto Elio Schiavo (nella foto), a capo delsettore soluzioni

innovative di Tim, intervenuto all'assemblea nazionale Anci Giovani a MontecatiniTerme –. Alla capacità di ‘visione' dei

sindaci e degli amministratori offriamo la concretezza dellenostre migliori tecnologie e le competenze necessarie per

affiancarli anche nella valorizzazione delpatrimonio culturale".

"Questo grazie alle nostre piattaforme digitali innovative che unisconointelligenza artificiale, cybersecurity,

connettività 5G e fibra – ha aggiunto – , integrando lemigliori tecnologie proprietarie e i contributi di startup, scaleup e

del mondo dell'innovazione".

A Firenze, nel Complesso Monumentale di Santa Croce, i visitatori "possono già prendere parte avisite innovative

grazie al 5G e ai nuovi sviluppi delle nostre soluzioni, capaci di abbattere ladistinzione tra reale e virtuale realizzando

così un'esperienza unica.

"Continuiamo a lavorareper promuovere il territorio e la cultura del nostro Paese – ha concluso – perché la bellezza e

lastoria delle città italiane possono avere una nuova vita e nuove prospettive proprio grazieall'innovazione".

lanazione.it
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16 Venerdì 9 febbraio 2024
ATTUALITÀ cronaca

IL PROGETTO

La struttura avrà 
spazi quattro volte 

superiori agli attuali 
e sarà pronta entro 

il 2030. Il protocollo 
siglato dal cardinale 

Parolin e dal 
sottosegretario 

Mantovano, a latere 
di un convegno sui 40 

anni della Revisione 
del Concordato 

ALESSIA  GUERRIERI 
Roma 

Una nuova sede, con spazi quattro 
volte superiori a quelli attuali, per 
il bene dei pazienti, pronto  entro 

il 2030. Una nuova sede per l’ospedale 
pediatrico Bambino Gesù di Roma che 
è stata individuata nella sede del com-
plesso dell’ex nosocomio Carlo Forlani-
ni. Questo il fulcro della dichiarazione 
d’intenti siglata ieri presso l’Ambasciata 
d’Italia presso la Santa Sede tra il segre-
tario di Stato vaticano, il cardinale Pietro 
Parolin, il sottosegretario alla presiden-
za del Consiglio Alfredo Mantovano, al-
la presenza del ministro della salute Ora-
zio Schillaci, del presidente della Regio-
ne Lazio Francesco Rocca, del sindaco 
di Roma Capitale Roberto Gualtieri, del 
commissario straordinario di Inail Fabri-
zio D’Ascenzo, dell’amministratore de-
legato e direttore generale di Cassa depo-
siti e prestiti Dario Scannapieco e del pre-
sidente dell’ospedale pediatrico Bambi-
no Gesù Tiziano Onesti.  
Nell’accordo tra Italia e Santa Sede -  av-
venuta a latere del convegno “Stato e 
Chiesa a 40 anni dalla firma del Concor-
dato repubblicano” - le due parti «rico-
noscendo il livello di assoluta eccellen-
za nel campo dell’assistenza sanitaria 
pediatrica e della ricerca biomedica a li-
vello nazionale e internazionale 
dell’ospedale Bambino Gesù concorda-
no che le sue attuali strutture, e in parti-
colare la sede storica di Sant’Onofrio, 
non consentono né ulteriori amplia-
menti né miglioramenti dell’offerta sani-
taria o delle attività di ricerca». Da qui la 
necessità di una nuova sede individua- Il sottosegretario Mantovano e il cardinale Parolin firmano l'accordo sulla nuova sede del Bambino Gesù

ta nell’ex ospedale Forlanini. Ora inizia 
un percorso per la «necessaria architet-
tura normativa che favorisca l’attuazio-
ne degli interventi e la piena sostenibi-
lità economica dell’operazione». Inoltre 
vengono specificati i passaggi principa-
li dell’operazione, cioè l’acquisto «per un 
prezzo da stabilirsi da parte della Santa 
Sede dell’area e dell’immobile», la con-
cessione da parte della Santa Sede a Inail 
del diritto di superficie che realizzerà il 
nuovo ospedale;  «l’affitto da parte di Inail 
del nuovo plesso dell’ospedale, verso il 
corrispettivo di un canone che remune-
ri l’investimento di Inail»; infine «la sti-
pula di un accordo tra Santa Sede e Ita-

lia per il trasferimento delle immunità 
di cui agli artt. 15 e 16 del Trattato del La-
terano alla nuova sede del Bambino Ge-
sù». Infine la dichiarazione fa riferimen-
to «all’avvio di un confronto tra le parti 
sulla destinazione della sede storica di 
Sant’Onofrio, tenendo conto dell’attua-
le funzione socio assistenziale del com-
plesso e prevedendo anche il diritto di 
prelazione a favore dello Stato italiano».  
Un primo passo, ha precisato il sottose-
gretario Mantovano, sperando di «con-
cludere sulla base delle previsioni en-
tro il 2030 un percorso anche abbastan-
za complesso in quanto a costruzione 
giuridica, economica ma che rispetta in 

pieno anche lo spirito del Concordato». 
Cioè lavorare insieme per «la cura dei 
più fragili, di coloro che soffrono», dan-
do spazi «che saranno almeno quattro 
volte superiori rispetto a quelli attuali». 
Anche il segretario di Stato, Pietro Paro-
lin, ha ricordato come l’accordo impe-
gna le due parti per la costruzione del 
nuovo ospedale. 
Il porporato commenta poi con i giorna-
listi alcuni temi del giorno. Sulla protesta 
dei trattori rileva che «vanno ascoltati. Ci 
deve essere un’apertura al dialogo in vi-
sta della sostenibilità delle piccole e me-
die aziende e di un futuro delle aree ru-
rali». Quindi liquida definendole «mil-
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In carcere droga, 
sim e aggressioni 
Nuovo ritrovamento di droga 
nella casa circondariale di 
Avellino grazie al fiuto del ca-
ne antidroga Spike che, du-
rante un controllo sui pacchi 
postali, ha puntato un pacco 
destinato a un detenuto con-
tenente 300 grammi di has-
hish e 10 di cocaina, occulta-
ta e incellofanata in due con-
tenitori. Intanto, resta incan-
descente il clima nelle carce-
ri italiane. Nelle ultime ore so-
no stati feriti agenti peniten-
ziari a Mantova e a Firenze. A 
Foggia, invece, è stato un in-
fermiere a fare le spese della 
rabbia di un detenuto. Nello 
stesso carcere, trovati due 
microcellulari con schede 
sim.

Nasce una sola Commissione 
scientifica ed economica che 
riunisce le competenze di due 
organismi. Abolita la figura 
del direttore generale. Il 
ministro della Salute: poste le 
basi per un quadro regolatorio 
più snello ed efficiente

ENRICO  NEGROTTI 

Con la conferma di Giorgio Palù alla presiden-
za, approvata ieri dalla Conferenza Stato-Re-
gioni, è giunta al termine, formalmente, la ri-

forma dell’Agenzia italiana del farmaco (Aifa). Un 
processo iniziato nel novembre 2022 e completato 
con l’approvazione del decreto n. 3 del ministro del-
la Salute dell’8 gennaio scorso. Nei giorni scorsi era-
no stati nominati i componenti della nuova Com-
missione che riunisce i compiti di organo ammini-
strativo e tecnico-scientifico. «Con la riforma di Aifa 
– ha detto il ministro della Salute, Orazio Schillaci – 
abbiamo posto le basi per un quadro regolatorio più 
snello ed efficiente per approvare i nuovi farmaci».  
Nella nuova Aifa è abolita la figura del direttore ge-
nerale, le cui competenze sono state assunte dal pre-
sidente, affiancato da direttore amministrativo e di-
rettore tecnico-scientifico. La soppressione di Com-
missione tecnico-scientifica (Cts) e Comitato prezzi 
e rimborso (Cpr) ha portato a istituire un’unica Com-
missione scientifica ed economica del farmaco, che 
unisce le funzioni dei due organismi precedenti.  
A guidare l’Aifa, su proposta del ministro Schillaci, è 
stato confermato Giorgio Palù, 75 anni, medico spe-

cializzato in oncologia e patologia generale, e fino al 
2019 docente di Microbiologia e virologia all’Univer-
sità di Padova, già dal dicembre 2020 presidente del 
Consiglio di amministrazione di Aifa.  
Palù, oltre alla legale rappresentanza di Aifa, presie-
derà il nuovo Cda che sarà formato da altri quattro 
membri: uno scelto dal ministro della Salute, uno da 
quello dell’Economia, e due dalle Regioni e già indi-
viduati in Vito Montanaro (direttore del Dipartimen-
to della promozione della salute e del benessere ani-
male della Regione Puglia) e Angelo Gratarola (as-
sessore alla Sanità della Regione Liguria).  
Ancora su proposta del ministro Schillaci sono stati 
nominati il direttore tecnico-scientifico Pierluigi Rus-
so e il direttore amministrativo Giovanni Pavesi. Il 
primo, 58 anni, laureato in Medicina e specializzato 
in Farmacologia, è già in Aifa con l’incarico di diret-
tore dell’Ufficio registri di monitoraggio e (ad interim) 
dell’Ufficio valutazioni economiche. Il secondo, 62 
anni, laureato in Economia e Commercio e a lungo 
manager in aziende sanitarie venete, ricopriva dal 
febbraio 2021 l’incarico di direttore generale del Wel-
fare alla Regione Lombardia.  
A presiedere la nuova Commissione scientifica ed 
economica – su designazione del ministro della Sa-

lute – sarà Lara Nicoletta Angela Gitto, 50 anni, lau-
reata in Giurisprudenza e docente al dipartimento di 
Economia dell’Università di Messina. Gli altri com-
ponenti della Commissione designati da Schillaci so-
no Giancarlo Agnelli (72 anni), docente di Medicina 
interna all’Università di Perugia; Walter Marrocco 
(68 anni), esperto di farmaci della Federazione ita-
liana dei medici di famiglia (Fimmg) e già componen-
te della Cts di Aifa fino al 2015; Vincenzo Danilo Lozu-
pone, titolare di farmacia a Bari. Designata dal mini-
stro dell’Economia è Ida Fortino (52 anni), dirigen-
te dell’Unità organizzativa farmaceutica e dispositi-
vi medici della Regione Lombardia. Su indicazione 
della Conferenza Stato-Regioni le nomine di Elisa 
Sangiorgi (49 anni) dirigente Area governo del farma-
co della Regione Emilia-Romagna; Giuseppe Toffo-
li, già direttore della Farmacologia sperimentale e cli-
nica del Centro Oncologico di Aviano (Pordenone); 
Giovanna Scroccaro (65 anni) già responsabile del-
la direzione Farmaceutico, protesica, dispositivi me-
dici della Regione Veneto, e in passato componente 
del Cpr dell’Aifa. A completare la Commissione so-
no il direttore scientifico Pierluigi Russo e il presiden-
te dell’Istituto superiore di sanità, Rocco Bellantone. 
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LA RIFORMA DELL’ENTE CHE GESTISCE I FARMACI 

L’Aifa cambia. Palù resta presidente 
La Conferenza Stato-Regioni approva la proposta di Schillaci. Nominati i direttori scientifico e amministrativo
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lanterie a cui non bisogna dare alcun pe-
so» l’inchiesta che vede coinvolto Gabrie-
le Visco, figlio dell’ex ministro Vincenzo, 
che intercettato avrebbe fatto il nome del 
cardinale, estraneo comunque all’inchie-
sta. Infine sul conflitto in Medio Oriente, 
il cardinale conferma che «ci sono trat-
tative in corso. Speriamo che lentamen-
te si possa arrivare a un accordo, a una 
soluzione di liberazione degli ostaggi e a 
un cessate il fuoco». Nel corso della tavo-
la rotonda inoltre, il segretario di Stato ha 
ricordato il senso del Concordato im-
prontato su una visione di «reciproca au-
tonomia», «reciproca responsabilità per 
il bene comune», e «una collaborazione 
per l’uomo e per il bene del Paese». 
L’accordo del 1984, ha fatto notare il ca-
po dello Stato Sergio Mattarella in un 
messaggio, «ha aperto la strada alle inte-
se successivamente concluse dallo Sta-
to con altre confessioni, favorendo il ri-
conoscimento del pluralismo religioso 
che è oggi proprio della società italiana». 
Dopo quarant'anni, «il fondamentale 
principio di corretta collaborazione nel-
la libertà, che rappresenta l'anima del 
Concordato repubblicano - ha aggiunto 
- resta traccia attualissima e feconda, ol-
tre che fonte d’ispirazione per affrontare 
i cambiamenti che interessano le vicen-
de ecclesiali e nazionali». 
Con quella firma poi, ha ricordato il se-
gretario della Cei Giuseppe Baturi, c’è 
«una significativa valorizzazione della 
Conferenza Episcopale Italiana con il 
conseguente incremento di funzioni e di 
competenze nei rapporti con lo Stato», 
assumendo «una presenza sempre più 
significativa sulla scena nazionale», con-
tribuendo così «ad accrescere quel pro-
cesso di responsabilizzazione dell’epi-
scopato unitariamente considerato». Tra 
le novità del concordato c’è il fatto infine 
che la Cei ha assunto «un ruolo determi-
nante nella formulazione e scrittura del-
le norme sui beni e sugli enti ecclesiasti-
ci» e «il radicale cambiamento del siste-
ma di finanziamento della Chiesa». 
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Bambino Gesù, nuova sede al Forlanini 
Firmato l’accordo tra Italia e Vaticano

Servizio civile, 
picco di domande 

per lo sport

Sul servizio civile il ministro per lo 
Sport e le Politiche giovanili, Andrea 
Abodi, ha detto all’assemblea 
nazionale di Anci Giovani a 
Montecatini Terme (Pistoia) che  
«chiuderà tra qualche giorno il bando» 

con al momento già 10mila domande 
in più rispetto al 2023.  Abodi ha detto 
di nutrire preoccupazioni laddove 
«abbiamo perso per strada le risorse 
del Pnrr, terminate il 31 dicembre 
scorso. Non possiamo perdere la 

centralità - ha aggiunto -  del peso 
specifico del servizio civile, pertanto 
stiamo cercando con il Ministero 
dell’Economia, di stabilizzare le 
risorse per garantire nel tempo 
almeno una base di 50.000 posizioni».

STATO-CHIESA 

Ieri confronto 
sul Patto     
del 1984

Una giornata di studio 
per riflettere 
sull’Accordo di 
Revisione del 
Concordato firmato 
quarant’anni fa da 
Bettino Craxi e dal 
cardinale Agostino 
Casaroli. È quella che 
si è svolta ieri 
all’ambasciata italiana 
presso la Santa Sede 
organizzata dalla 
Fondazione Craxi, a 
cui hanno preso 
parte, tra gli altri, 
Antonio Tajani, Giulio 
Tremonti, Francesco 
Bonini, Gennaro 
Acquaviva, Francesco 
Margiotta Broglio, 
Alberto Melloni e 
Agostino Giovagnoli.

ARRIVA IL RINNOVO PER GLI ANNI 2019-2021 

Intesa siglata per i medici di famiglia: arretrati per 15mila euro
Arretrati da riscuotere pari a circa 15mi-

la euro in media per ogni medico, e poi 
novità su telemedicina e tutele per ma-

lattie e infortuni. Dopo 6 anni di attesa, arriva 
il rinnovo dell’Accordo collettivo nazionale 
(Acn) di medicina generale e continuità assi-
stenziale 2019-2021, che interessa 40.000 me-
dici di famiglia e oltre 10.000 ex guardie me-
diche. L’ipotesi di accordo è stata sottoscritta 
da sindacati e Sisac (Struttura interregionale 
sanitari convenzionati). 
L’intesa, che arriva dopo due anni di lavoro, 
«è un risultato importante – sottolinea Do-
menico Proietti, segretario generale della Uil-
Fpl –, e prevede aumenti contrattuali del 
3,78% con i relativi arretrati e maggiori tute-
le sulla disciplina della maternità». Sulla par-
te economica, chiarisce il segretario della Fe-
derazione italiana medici di medicina gene-
rale (Fimmg), Silvestro Scotti, «recuperiamo 
buona parte del ritardo accumulato negli an-

ni, aggiornando i compensi al 2021 e recupe-
rando 5 anni di arretrati: parliamo di più di 
700 milioni, ovvero circa 15 mila euro di ar-
retrati per un medico massimalista, soldi ac-
cantonati negli anni dalle Regioni e che non 
aumentano la spesa pubblica già prevista». 
Inoltre, «per la prima volta sono state nego-
ziate risorse nuove, ovvero quelle stanziate 
per le certificazioni Inail, e soprattutto l’im-
portante incremento della quota oraria per 
le attività territoriali previste dal Pnrr». Altra 
novità è l’attuazione del “Ruolo unico”, garan-
tendo a ogni medico il tempo pieno. 
Una grande attenzione è rivolta anche alla qua-
lità di vita dei medici di base: è prevista infatti 
l’istituzione di un tavolo permanente, in Sisac, 
sui tempi di conciliazione di vita/lavoro e del-
le pari opportunità. La malattia e gli infortuni, 
poi, sottolinea Pina Onotri, segretario genera-
le del Sindacato medici italiani (Smi), «non so-
no più considerati come sospensione dal ser-

vizio ai fini della valutazione dei punteggi del-
le graduatorie, e questo per non penalizzare 
quei professionisti che non riescono, per la ma-
lattie o infortunio, a svolgere la propria attivi-
tà». Con il nuovo Acn si incentiva inoltre la te-
lemedicina: è stata riconosciuta la modalità di 
visita in telemedicina per le aree disagiate e per 
le donne medico in gravidanza, o con figli fino 
a tre anni di età, che potranno così lavorare in 
smart working. «Per la prima volta nella storia 
della convenzione, che regola il rapporto di la-
voro di liberi professionisti dei medici di me-
dicina generale con il Ssn – commenta Onofri 
–, si verificano delle aperture su alcune tema-
tiche legate a nuove tutele del lavoro, rompen-
do finalmente una blindatura che durava da 
anni su questi temi». 
Soddisfatto il presidente della Federazione na-
zionale degli Ordini dei medici chirurghi e de-
gli odontoiatri (Fnomceo), Filippo Anelli: «Ie-
ri la firma dell’Acn per la medicina generale e 

la continuità assistenziale, mercoledì la sigla 
di quello per la specialistica ambulatoriale. 
Una due giorni importante per la medicina del 
territorio, che speriamo preluda a quella rifor-
ma che tutti auspichiamo. Ora – conclude – 
l’auspicio è che si arrivi finalmente alla contrat-
tazione relativa al triennio 2022-2024. Contrat-
tazione che dovrà tener conto del Pnrr e delle 
mutate esigenze di cura e di assistenza, per 
una medicina del territorio e delle cure pri-
marie sempre più vicina al cittadino e al pas-
so con i tempi». 
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Dopo sei anni di 
attesa, è stata 

trovata l’intesa per 
i medici di 

medicina generale

Dio ha chiamato a sé  

LLIANA 
CARADONNA 
La comunità paolina della 
Compagnia di San Paolo 
accompagna la propria 

sorella affidandola al Signore 
Gesù affinché sia accolta nel 

suo abbraccio di vita.  
I funerali si terranno domani 

10 febbraio 2024 alle ore 
14.45 nella chiesa SS. 

Redentore in via Pierluigi da 
Palestrina 5 - Milano. 

MILANO, 9 febbraio 2024 
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DI DUILIO LIBURDI 

E MASSIMILIANO SIRONI

R
avvedimento  spe-
ciale per il periodo 
di imposta 2022: è 
questo il contenuto 

dell’emendamento presen-
tato al decreto mille proro-
ghe (dl 215/2023) e che ria-
pre la sanatoria anche per 
l’ultimo anno oggetto di di-
chiarazione. 

Il meccanismo è analogo 
a quello della disposizione 
originaria  della  legge  n.  
197 del 2022 con una ratea-
zione che però opera in ter-
mini ridotti e cioè in quat-
tro rate. 

Con prima (od unica) sca-
denza fissata al 31 marzo 
2024 e con sanzioni pari ad 
un diciottesimo del  mini-
mo.

Si profila dunque, come 
già anticipato da ItaliaOg-
gi  nei  giorni  scorsi,  una  
nuova tornata di ravvedi-
mento speciale per il perio-

do di imposta in corso al 31 
dicembre 2022 e, dunque, 
con un impatto previsto in 
relazione  alle  ultime  di-
chiarazioni presentate dai 
contribuenti. 

Da un punto di vista ope-
rativo,  viene  richiamato  
anche il contenuto dell’arti-
colo 21 del dl 34 del 2023 in 
base al quale il legislatore, 
recependo le indicazioni di 
prassi  dell’Agenzia  delle  
entrate è previsto che:

non rientrino nell’ambi-
to di applicazione del rav-
vedimento  speciale  tutte  
quelle violazioni intercetta-
bili mediante le disposizio-
ni di cui agli articoli 36 bis 
del dpr 600 del 1973 e 54 
bis del dpr 633 del 1972;

ai fini dell’accesso al rav-
vedimento speciale, la di-
chiarazione  deve  essere  
stata validamente presen-
tata.

A questo proposito, va se-
gnalato come ad oggi sia 
ancora in corso il termine 
di 90 giorni successivi alla 

scadenza del termine ordi-
nario per la presentazione 
della dichiarazione in mo-
do tale che la stessa, appun-
to, possa essere considera-
ta  validamente  presenta-
ta. 

Questo  assumendo  un  
termine ordinario di pre-
sentazione fissato al 30 no-
vembre 2023. 

Conseguentemente, una 
dichiarazione  presentata  
entro il 28 febbraio 2024 po-
trà costituire elemento di 
“ammissione” anche al rav-
vedimento  speciale  nella  
sua nuova proroga.

Rispetto  alle  versioni  
precedenti della norma va 
detto  che  è  disciplinata  
una rateazione più breve, 
in quanto è previsto che il 
versamento  delle  somme  
dovute può essere effettua-
to in un’unica soluzione en-
tro il 31 marzo 2024 ovvero 
in quattro rate di pari im-
porto  con  scadenza  della  
prima  rata  fissata  al  31  
marzo 2024. 

Sulle rate successive al-
la prima, da versare, rispet-
tivamente, entro il 30 giu-
gno 2024, il 30 settembre 
2024 e il 20 dicembre 2024, 
sono  dovuti  gli  interessi  
nella misura del 2 per cen-
to annuo. 

La  regolarizzazione  si  
perfeziona con il versamen-
to di quanto dovuto ovvero 
della prima rata entro il 31 
marzo 2024 e con la rimo-
zione delle irregolarità od 
omissioni. 

In altri termini, dunque, 
entro il prossimo 31 marzo 
si dovrà presentare la di-
chiarazione integrativa ed 
effettuare  il  versamento  
delle somme dovute che, in 
termini di sanzioni, hanno 
la misura del 5 per cento e 
cioè un ammontare pari ad 
un diciottesimo della san-
zione prevista per infedele 
dichiarazione  che,  come  
sanzione  base,  ammonta  
al 90 per cento della mag-
giore imposta dovuta. 

Va ricordato, infine, che 

con riferimento all’ambito 
di applicazione sostanzia-
le, in relazione alle violazio-
ni commesse per effetto del-
la mancata dichiarazione 
di  attività  detenute  
all’estero  non  rientrano  
nel ravvedimento speciale 
le violazioni legate al moni-
toraggio  fiscale  mentre,  
per converso, vi rientrano 
quelle  legate  agli  aspetti  
reddituali  correlati  alle  
predette attività. 

Da ultimo, va ricordato 
come la  presentazione  di  
un ravvedimento  operoso  
ancorché nella forma age-
volata, comporti la riaper-
tura del termine di accerta-
mento per le fattispecie og-
getto di specifica integra-
zione e non dell’intero pe-
riodo di imposta.

Il testo del docu-
mento su www.ita-
liaoggi.it/docu-
menti-italiaoggi

Presentato dai relatori emendamento alla legge di conversione del dl mille proroghe

In riferimento a notizie diffuse dalla stam-
pa estera e nazionale riguardanti un massivo 
trasferimento di dati personali di automobili-
sti italiani ed europei nel Regno Unito, il Ga-
rante Privacy informa di aver avviato nei mesi 
scorsi un’istruttoria per accertare eventuali re-
sponsabilità connesse alla violazione della vi-
gente disciplina in materia di protezione dei da-
ti personali.

Con la relazione conclusiva di Luca Baron-
cini, sindaco di Montecatini Terme e coordina-
tore nazionale Anci Giovani, si è chiusa nella 
città termale la XIII Assemblea nazionale Anci 
Giovani che ha visto la partecipazione di una 
platea di quasi 600 amministra-
tori  under  36  provenienti  da  
ogni parte d’Italia. I lavori con-
gressuali  si  sono  articolati  su  
quattro tavoli tematici divisi nel-
le due giornate: “Infrastrutture e 
servizi tra Pnrr e Fondi Europei: 
ruolo e opportunità per i Comu-
ni italiani” e “Agricoltura: filie-
ra agroalimentare, servizi ecosi-
stemici e salute pubblica”, nel  
corso  della  prima  giornata.  
“L’Italia più bella: sviluppo loca-
le e vocazioni turistiche del terri-
torio” e “Ambiente e territorio: 
sviluppo sostenibile tra opportu-
nità e criticità” ieri.

“I principi fondamentali del giusto proces-
so impongono a tutti, in primis agli avvocati, di 
mantenere condotte adeguate. I principi deonto-
logici siano inderogabili, soprattutto quando ci 
si avventura in dichiarazioni pubbliche, a mag-
gior ragione nell’ambito di indagini di partico-
lare notorietà, come quelle che stanno interes-
sando nelle ultime settimane il foro milanese”. 
Così il presidente dell’Ordine degli Avvocati di 
Milano Antonino La Lumia. “Con riguardo ai 
rapporti con la stampa, pertanto”, si legge in 
una nota, “l’Ordine ritiene necessario richiama-
re nuovamente i propri iscritti al rigoroso ri-
spetto dei criteri di equilibrio e misura, imposti 
dall’art. 18 del codice deontologico forense, in 

ossequio ai generali doveri di segretezza e riser-
vatezza, che vanno puntualmente osservati dal 
difensore”.

Commercio internazionale facilitato dal 
servizio ro-ro Trieste- Damietta (Egitto). In me-
rito è intervenuto il direttore dell’Agenzia delle 
dogane e monopoli, Roberto Alesse, durante la 
Fiera internazionale Fruitlogistica di Berlino. 
“Tale servizio consente alle navi di caricare e 
scaricare tir merci con un notevole risparmio di 
tempo, costi ed energia-. Il progetto si avvale di 
un’avanzata innovazione tecnologica. Sarà pos-
sibile, infatti, seguire i containers grazie a un 
collegamento satellitare e a un sistema di scam-

bio dati,  consentendo alle 
Autorità doganali di verifi-
care l’assenza di qualsivo-
glia interferenza durante il 
viaggio”.

Mondiali  di  atletica  
2027, Stefano Mei,  presi-
dente Fidal, ha incontrato 
il ministro Giorgetti al Mef 
in merito alla candidatura 
di Roma. Durante l’incon-
tro è stato presentato il dos-
sier per ottenere la lettera 
di garanzia del Governo a 
sostegno della candidatura 

di Roma ai mondiali del 2027. Atteso entro il 
18 febbraio il possibile impegno di Governo a 
supporto della candidatura.

Il Consiglio e la Fondazione nazionali dei 
Commercialisti hanno pubblicato il nuovo Os-
servatorio internazionale sulla crisi d’impresa. 
Nel fascicolo sono commentate alcune novità le-
gislative e giurisprudenziali relative all’insol-
venza in ambito internazionale e transnaziona-
le di fine 2023 e di inizio 2024. Nelle sezioni e 
nei commenti si annotano recenti modifiche le-
gislative, pronunce pubblicate negli ultimi me-
si sull’insolvenza e sulla ristrutturazione in Eu-
ropa e nel resto del mondo e si segnalano novità 
per i professionisti del settore.
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Airbnb, scontroNardella-Santanchè
«Unici senza regole». «Studia poco»
Faccia a faccia all’assembleaAnci aMontecatini. Ilministro: «Mettiamoa reddito le nostre bellezze»

Un fondo nazionale da 26
milioni di euro per la valoriz-
zazione dei piccoli borghi,
uno da 30 per la promozione
delle realtà lungo gli Appen-
nini ma ancora nessun passo
in avanti nella gestione dei
flussi turistici nelle città d’arte
nonostante la conversione del
ddl sugli affitti brevi. A di-
stanza di pochi mesi si riapre
lo scontro tra i sindaci e il mi-
nistero del Turismo. Con il
primo cittadino di Firenze,
Dario Nardella, tra i promoto-
ri di una legge di iniziativa po-
polare sul tema (di cui si sono
perse le tracce), a contestare
l’approccio del governo Melo-
ni: «Non capiamo perché in
Italia non si riesca a fare una
legge che dia alle amministra-
zioni locali il potere di pro-
grammare e regolare questo
fenomeno». E la ministra del

Turismo, Daniela Santanché,
a replicare pochi minuti dal
vivo: «Nardella studia poco.
Abbiamo fatto una cosa che
nessun governo ha mai avuto
il coraggio di fare, abbiamo
introdotto il Codice identifi-
cativo nazionale (Cin)». Ma
per il sindaco di Prato e presi-
dente di Anci Toscana,Matteo
Biffoni, questo rappresenta al
contrario «la prova provata
che ancora una risposta del
governo non c’è».
L’occasione per affrontare

nuovamente il tema è il panel
su turismo e sviluppo locale
durante la tredicesima assem-
blea nazionale di Anci Giova-
ni a Montecatini Terme, alla
presenza di vari esponenti del
governo. La voce più critica è
quella di Nardella nelle vesti
di coordinatore Anci delle Cit-
tà metropolitane, dato che la
sua città, Firenze, è una di
quelle che più di tutte ha subi-
to e subisce l’impatto negativo

dell’overtourism e del model-
lo Airbnb, che Palazzo Vec-
chio di recente ha cercato di
arginare nel centro storico
con una norma ad hoc dall’ef-
fetto a doppio taglio. «L’Italia
è l’unico Paese occidentale
che non ha una norma che re-
golamenta il tema degli affitti
turistici brevi, uno dei proble-
mi alla base della deregula-
tion e dell’aumento dei costi
degli affitti delle case, con un
impatto sociale preoccupan-
te» sottolinea Nardella, «la
cosa più importante è dare ai
sindaci il potere di program-
mare, pianificare e limitare
temporalmente o quantitati-
vamente gli affitti turistici
brevi nei quartieri dove si ri-
scontra uno squilibrio». Oltre
ovviamente alla possibilità di
gestire le attività commerciali
data la progressiva monocol-
tura turistica, come testimo-
niano gli oltre mille negozi
chiusi nell’ultimo decennio a

Firenze. Punti rimasti disatte-
si nel ddl Santanché, diventa-
to legge a dicembre, che pre-
vede solo l’obbligo del Cin, la
nascita di una banca dati na-
zionale e l’adeguamento di
tutte le strutture ai requisiti di
sicurezza fissati per gli alber-
ghi. «Si potrà migliorare? Va
bene,ma perchéNardella non
l’ha detto alla sua parte politi-
ca? Hanno governato questa
nazione negli ultimi 15 anni. Il
problema degli affitti brevi
non c’era? Insomma, predica-
re è facilema poi fare le cose è
difficile», risponde la mini-
stra prima di spiegare la sua
visione incentrata su «mette-
re a reddito le nostre bellez-
ze». Secondo Santanché, in-
fatti, «bisogna smettere di
contare quanti turisti ogni an-
no visitano il nostro Paese ma
quanto lasciano sul territorio

in termini di ricchezza». Di
tutt’altro avviso Biffoni: «Mi
rendo conto che ci sono vari
interessi e bisogna mettere in
fila in modo puntuale tutte le
necessità ma il governo non
mi sembra stia aiutando».
Tra i pochi a uscire soddi-

sfatti dal confronto a Monte-
catini è il padrone di casa, Lu-
ca Baroncini, che incassa il so-
stegno del ministro Santan-
ché per rilevare il patrimonio
immobiliare delle terme —
offerta minima 42 milioni di
euro — all’asta fallimentare.
«C’è la massima disponibilità
del governo a dare una mano.
È inoltre in agenda un incon-
tro con Cassa depositi e pre-
stiti per portare avanti con lo-
ro una interlocuzione al fine
di poterli coinvolgere nel pro-
getto integrato di Comune,
Regione e altre istituzioni per
un’offerta di cordata».

Luca Gasperoni
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Rapporti tesi Il sindaco Nardella e la ministra del Turismo Santanchè in piazza della Signoria (Giovannini/Ansa)

Verso le elezioni comunali

OggiMontanari presenta 11 agosto
Prove di convergenza tra gli anti Pd
«Invertire la rotta a Firenze, senza
svoltare a destra». Le liste di
centrosinistra alternative al Pd
puntano tutte nelle direzione della
discontinuità. Questo pomeriggio
tocca alla neonata associazione 11
agosto (data della liberazione di
Firenze dal nazifascismo)
presentarsi al teatro Puccini, dalle
16.30, con il proprio leader Tomaso
Montanari. Lo storico dell’arte è il
regista ma non il candidato sindaco,
che potrebbe essere l’attrice Daniela
Morozzi se la corsa di 11 agosto sarà
solitaria. Ma è più probabile che alla
fine Montanari trovi un’intesa con
Firenze democratica dell’ex
assessore Cecilia Del Re o con la

coalizione di Sinistra progetto
Comune che candida a sindaco
Dmitrij Palagi. Del Re ieri ha
lanciato io suo appuntamento
programmatico «Firenze si può»,
chiamando a raccolta al Tuscany
Hall i cittadini e le loro idee, la
mattina di domenica 25 febbraio.
Palagi, che assisterà probabilmente
questo pomeriggio
all’appuntamento di 11 agosto, ieri
ha auspicato che il progetto di
Montanari «possa ampliarsi e
respirare in dialogo col nostro» e
che «ci siano spazi di convergenza»
tra i due principali critici del Pd.

Gi.Be.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Primo piano Le sfide della città

Il sindaco
Siamo l’unico Paese
senza regole sugli affitti
brevi, diamopoteri alle
amministrazioni locali

Ilministro
Abbiamo fatto una cosa
che nessun governo ha
avuto il coraggio di fare:
il Codice identificativo

Duello

 All’assem-
blea
dei Giovani
dell’Anci,
l’associazione
nazionale
dei Comuni,
in corso
a Montecatini,
è andato
in scena
un altro round
dello scontro
tra sindaci
e governo
Meloni
sugli affitti
turistici brevi

 A farsi
portavoce
delle proteste
è stato
il sindaco
di Firenze
Dario Nardella:
«L’Italia
è l’unico Paese
senza regole,
diamo
più poteri
ai sindaci»

 Il ministro
difende
l’azione
del governo
e attacca
Nardella —
«Studia poco»
— poi spiega
il suo punto
di vista
in una frase:
«Bisogna
mettere
a reddito
le nostre
bellezze»
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MILLEPROROGHE

Acli, Mcl, Arci 
e altre associazioni: 

il tessuto delle 
realtà Non profit 

a rischio se non si 
posticipa l’attuale 

meccanismo. Tasse, 
riparte anche 

il «ravvedimento 
speciale» per chi ha 

commesso errori 
nelle dichiarazioni

MAURIZIO  CARUCCI 
Roma 

Un incontro con il mini-
stro dell’Economia 
Giancarlo Giorgetti po-

trebbe ridare speranza al Terzo 
settore.  «L’ho trovato molto at-
tento alla questione – spiega 
Paolo Barelli, presidente dei 
deputati di Fi –. Forza Italia si 
sta battendo per posticipare al 
1° gennaio 2025 l’applicazione  
del nuovo regime Iva. Posso af-
fermare che si è fatto un passo 
in avanti. La proroga che ab-
biamo chiesto con un emen-
damento al decreto Millepro-
roghe ha come finalità quella 
di lavorare a un riordino com-
plessivo che valorizzi l’intero 
Terzo settore, dato che rappre-
senta un vero tesoro insostitui-
bile per il nostro Paese».  
Anche Acli, Ancescao, Arci, 
Auser, Mcl – dopo l’allarme lan-
ciato dal Forum del Terzo set-
tore – chiedono di scongiurare 
la modifica del regime Iva: 
«L’esigenza della proroga è og-
gettiva: riguarda migliaia di en-
ti Non profit a metà dell’anno. 
Si tratta di una scelta chiara, 
salvare il tessuto delle piccole 
associazioni del  nostro Paese 
che rappresentiamo e che al-
trimenti rischierebbero di 
chiudere, soffocate nel caos dei 
regimi fiscali  e degli obblighi 
burocratici». 
Mentre per i capigruppo di Al-

Terzo settore, si media sul regime Iva 
Fisco, la «rottamazione» non è finita

leanza Verdi e Sinistra nelle 
commissioni Bilancio e Affari 
costituzionali della Camera 
Marco Grimaldi e Filiberto Za-
ratti «non esistono ragioni di 
bilancio per una scelta del ge-
nere, non vogliamo credere 
che sia un gesto politico per 
penalizzare il Non profit. Il go-
verno ripari al danno e marte-
dì porti in aula il provvedimen-
to emendato». «Mentre si ap-
prestano a votare l’ennesimo 
condono – piccolo o grande 
che sia – abbandonano il Ter-
zo settore, le associazioni del 
volontariato e dell'impegno 

nel sociale. L'emendamento al 
Milleproroghe che doveva sal-
vaguardare il regime Iva è sta-
to accantonato dalla maggio-
ranza e rischia di saltare. La 
stessa maggioranza trova risor-
se per l'ennesima sanatoria per 
chi evade il fisco, ma non si 
preoccupa di chi ogni giorno 
si prende cura della parte più 
fragile del Paese. Assicuriamo 
alle associazioni il massimo 
impegno del gruppo Pd per so-
stenere le loro ragioni in com-
missione e in aula», dichiara-
no in una nota i capigruppo 
democratici nelle commissio-

ni Affari costituzionali e Bilan-
cio della Camera Simona Bo-
nafè e Ubaldo Pagano.  
In effetti il nuovo pacchetto di 
17 emendamenti depositato al-
le commissioni Bilancio e Af-
fari Costituzionali spazia dai 
bagnini alle assemblee socie-
tarie, fino allo sconto sulla re-
visione della spesa delle Regio-
ni, ma è il fisco a fare la parte del 
leone.  Arriva innanzitutto l'at-
tesa riapertura dei termini del-
la rottamazione quater, con 
una proroga più estesa rispet-
to alle ipotesi circolate (28 feb-
braio). Un emendamento dei 

relatori fissa al 15 marzo il dif-
ferimento del termine per pa-
gare non solo la prima e secon-
da rata, scadute rispettivamen-
te il 31 ottobre e 30 novembre 
2023, ma anche la terza, in sca-
denza il 28 febbraio. Al nuovo 
termine, inoltre, si applica an-
che la tolleranza di cinque gior-
ni. L’integrale versamento del-
le rate salva dunque il contri-
buente, che per il «mancato, in-
sufficiente o tardivo versamen-
to» sarebbe decaduto dalla de-
finizione agevolata. La proro-
ga vale anche per le popolazio-
ni dell’Emilia-Romagna, della 

Toscana e delle Marche colpi-
te dagli eventi alluvionali del 
maggio 2023. 
La mano tesa del fisco arriva 
anche per chi ha commesso 
qualche errore nelle dichiara-
zioni fiscali. I relatori propon-
gono una riapertura del rav-
vedimento speciale, che con-
sente rimettersi in regola pa-
gando una cifra molto ridotta 
(importo, interessi e sanzioni 
sono ridotte a 1/18 del mini-
mo): l’istituto viene esteso al 
periodo d’imposta 2022 
(quindi le dichiarazioni del 
2023), con il pagamento entro 
il 31 marzo 2024 «in un’unica 
soluzione o in quattro rate». 
L’incasso stimato, si legge nel-
la relazione tecnica, è di circa 
40,4 milioni di euro. 
 Tra le modifiche spunta anche 
lo sconto per le Regioni sulla 
revisione della spesa: il contri-
buto a loro carico è ridotto 
quest'anno di 45 milioni, a 305 
milioni, coperto con una ridu-
zione del fondo per le attività 
nucleari residue. Inoltre le age-
volazioni sui mutui per la pri-
ma casa degli under 36 saran-
no riconosciute anche a chi ha 
firmato entro il 31 dicembre 
2023 solo il contratto prelimi-
nare, purché il rogito avvenga 
entro fine 2024. Sul fronte del-
le proroghe, arrivano lo slitta-
mento (al 30 aprile 2024) della 
possibilità di svolgere assem-
blee societarie in modalità te-
lematica, l’estensione a tutto il 
2024 degli incentivi per le per-
sone disabili, il rinvio di sei me-
si delle elezioni per l’Ordine dei 
giornalisti, fino alla proroga dal 
31 marzo al 30 giugno dell’en-
trata in vigore del decreto sul-
la formazione dei bagnini. 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

L’impegno dei volontari durante la pandemia

LUCANDREA  MASSARO 
Roma 

L’occasione è quella di ragionare di so-
cial media, intelligenza artificiale ge-
nerativa e del loro impatto sull’opinio-

ne pubblica nell’anno delle “Global Election”, 
il 2024, in cui poco meno del 50% della po-
polazione mondiale andrà nelle urne per ele-
zioni entro l’anno. Un obiettivo che si sono 
dati insieme l’università La Sapienza di Ro-
ma e la fondazione “Pensiero solido” guida-
ta dall’ex parlamentare Antonio Palmieri. 
Sono molti gli appuntamenti elettorali di 
quest’anno, dal rinnovo della Duma in Rus-
sia a marzo e quelle del Parlamento Europeo 
a giugno fino alle presidenziali americane a 
novembre. «Studieremo su scala globale qua-
li sono, e se esistono prima di tutto, ed even-
tualmente quali sono i fattori che sono deter-
minanti nell’esito elettorale su macroscala», 
spiega il professor Walter Quattrociocchi, or-

dinario di Data Science e direttore del Cen-
ter of Data Science and Complexity for So-
ciety (Cdsc) della Sapienza dove si è svolto 
un seminario di presentazione del progetto 
di monitoraggio delle elezioni globali dal pun-
to di vista delle dinamiche informative e l’ana-
lisi dei social network: «Osserveremo a livel-
lo di dinamica, parametri come l’indice di li-
bertà di stampa, l’indice di democrazia, e al-
tri  tra cui la “dieta” del sistema informativo 
nazionale, per vedere qual è la ripercussione 
effettiva nell’ambito elettorale». 
Tra le evidenze che il Cdsc ha potuto dimo-
strare nei suoi numerosi lavori sul tema c’è co-
me non sia vero che le informazioni si propa-
ghino con le modalità dei virus, questo per-
ché «le persone scelgono le informazioni se-
condo le proprie convinzioni, scartando le 
informazioni in contrasto con il proprio pun-
to di vista». Questo comporta una «tribalizza-
zione» della rete, dove utenti con pensieri si-

mili si riuniscono dove sanno di trovare solo 
persone che la pensano come loro, dalle chat, 
alle stanze dei forum ai blog, ai siti di infor-
mazione: è così che si crea la cosiddetta «po-
larizzazione». Il punto di caduta è che le opi-
nioni non si spostano, ma si cristallizzano. 
Oggi si tratta di capire come le IA che sforna-
no testi, video e immagini con pochi coman-
di possano avere o meno impatto, ma l’espe-
rienza (e le evidenze dei dati) dicono che il 
principale rischio è una bulimia di contenu-
ti che ricacciano gli utenti nelle proprie cer-
tezze, piuttosto che spingerli a metterle in 
dubbio. Presenti anche i rappresentanti isti-
tuzionali di Meta, Google e Microsoft impe-
gnati in accordi per creare protocolli che ren-
dano i prodotti delle IA riconoscibili (e dun-
que verificabili), ma al contempo spiegare 
che proprio queste tecnologie aiutano a frui-
re di un internet sicuro. 

© RIPRODUZIONE RISERVAT. La minaccia IA sulle prossime elezioni

IL PROGETTO DI MONITORAGGIO DELLA SAPIENZA E DELLA FONDAZIONE “PENSIERO SOLIDO” 

L’incognita IA sull’anno delle «elezioni globali»

VINCENZO R. SPAGNOLO 
Roma 

A fine gennaio, a caldeg-
giare l’ipotesi di istituire 
per legge una «riserva 

militare» era stato il ministro 
della Difesa Guido Crosetto, 
esponente di spicco di Fratelli 
d’Italia, dicendosi convinto 
dell’opportunità di creare un 
bacino di «volontari che, in ca-
so di necessità, possono essere 
attivati per affiancare le forze ar-
mate». Ieri, sempre dal seno 
della maggioranza di centrode-
stra, è sortita una proposta di 
legge vera e propria. Ad annun-
ciarne il deposito è stato il pre-
sidente della commissione Di-
fesa della Camera, Nino Minar-
do, deputato siciliano della Le-
ga. «Nei più importanti Paesi 
europei, ma anche negli Stati 
Uniti e in Israele - argomenta 
Minardo - la riserva è un mec-

canismo consolidato dello stru-
mento militare». Con questa 
proposta di legge, prosegue, 
«veniamo incontro a una neces-
sità avvertita da più parti di es-
sere pronti a ogni evenienza». 
Diecimila volontari in conge-
do. La riserva, secondo la pro-
posta, potrebbe ricalcare model-
li già adottati in Usa o Israele. Ma 

siccome la leva militare obbliga-
toria è stata abolita ormai 
vent’anni fa, dalla legge 226 del 
2004, i riservisti verrebbero at-
tinti esclusivamente dal bacino 
dei cittadini italiani che hanno 
prestato servizio come Volonta-
ri in Ferma Triennale (Vft) o in 
Ferma Iniziale (Vfi)  e che al mo-
mento sono in congedo. Sulla 

carta, circa 10mila persone con 
età non superiore a 40 anni.  Un 
bacino in cui selezionare, su ba-
se volontaria, personale già ad-
destrato dalle Forze Armate. 
Il Governo mobilita, le Came-
re autorizzano. L’articolo 1 del-
la pdl assegna al governo la pos-
sibilità di mobilitare la riserva «in 
tempo di guerra e di grave crisi 

internazionale o in caso di situa-
zioni di grave crisi suscettibili di 
ripercuotersi sulla sicurezza del-
lo Stato», per la «difesa dei con-
fini nazionali», ma anche per 
presidiare il territorio «in con-
corso con le Forze di polizia», in 
caso di dichiarazione dello sta-
to di emergenza nazionale da 
parte del Consiglio dei ministri. 
Ma la decisione, si legge, «è co-
municata tempestivamente alle 
Camere, che l’autorizzano o la 
respingono entro quarantotto 
ore dalla data della sua forma-
lizzazione». 
Il Pd: una Gladio leghista.  L’an-
nuncio di Minardo viene accol-
to con perplessità dalle opposi-
zioni. Al mix di preoccupazione 
e scetticismo, dà voce con un 
post sulle reti social il senatore 
del Pd Filippo Sensi: «Ci manca-
va la Gladio leghista». 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

IL SINDACO DIMISSIONARIO DI TERNI 

Le nuove “bandecchiate” 
«Sarò premier, se cercate 
un duce scegliete me»
EMANUELE  LOMBARDINI 
Terni 

Ieri mattina Stefano Bandecchi ha fugato (per ora) tut-
ti i dubbi sulle sue dimissioni da sindaco di Terni, pro-
tocollandole in Comune. Scatta quindi ora il “timer” 

di 20 giorni per confermarle, ma è probabile che si possa 
sapere qualcosa già molto prima, anche perché lunedì si 
attende un Consiglio comunale infuocatissimo. «Qual-
cuno dentro Alternativa popolare a Terni mi ha rotto le 
p...», ha fatto sapere Bandecchi a qualche cronista, con-
fermando dunque quello che è circolato sin dai primi mi-
nuti dopo l’annuncio choc. Ci sarebbero “frizioni” (eufe-
mismo) dentro l’ala cittadina del partito, che coinvolge-
rebbero – stando agli spifferi – anche alcuni suoi fedelis-
simi. Fra questi l’ingombrante vicesindaco Riccardo Cor-
ridore, in piena campagna elet-
torale per la Regione. «Se il pro-
blema sono io, lo si dica chia-
ramente», fa sapere Corridore.  
Da Roma invece rimbalzano le 
voci di una riunione tesissima 
nella sede di Ap, presenti il pre-
sidente Paolo Alli e Angelino 
Alfano, nella quale sarebbe vo-
lato più di qualche straccio. Fra 
le cause del malessere anche il 
fallimento della convention na-
zionale a Terni. Bandecchi conferma che le sue dimissio-
ni saranno effettive dal 28 febbraio, ma intanto disegna 
anche altri scenari: le dimissioni dei consiglieri «che non 
condividono le mie scelte». Oppure  la sostituzione dell’in-
tera Giunta, vicesindaco compreso, o il cambio di casac-
ca di alcuni consiglieri di Ap. E a Radio Roma Sound ri-
lancia: «Sarò capolista con Ap alle Europee, vado avanti 
da solo perché penso che molti politici italiani andrebbe-
ro esiliati, dovrebbero vergognarsi. Secondo voi, con tut-
ti gli imbecilli degli ultimi 30 anni in Italia, abbiamo avu-
to come presidente del consiglio Conte, posso mollare?». 
Le solite parole al vetriolo da cui non si può che prende-
re le distanze, come da quelle che seguono. «Direi a tut-
ti di farsi una camomilla, tanto è chiaro che diventerò pre-
sidente del Consiglio, che le cose che posso fare per la 
Nazione nessun altro è in grado di farle». E ancora: «La 
Meloni? Vergognosa. Ha sparato una marea di stupidag-
gini e non ne ha realizzata una. Ap diventerà uno dei par-
titi più importanti. Molti elettori di Fdi, Fi e Pd sanno che 
devono votare per l’unico uomo che può risolvere il pro-
blema». Con la chiosa finale: «Se ogni 5 anni dobbiamo 
avere un duce, allora voglio esserlo io». Una sfilza di di-
chiarazioni senza filtri che fanno il paio con gli increscio-
si episodi accaduti nelle settimane scorse nel Consiglio 
Comunale di Terni. 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Anci giovani: 
«Noi under 36 

i più preparati» 

Una collaborazione con il ministero delle 
Disabilità per la formazione dei giovani 
amministratori, il tema della 
sburocratizzazione e il necessario 
rinnovamento della Pa. Sono alcuni degli 
argomenti affrontati all’assemblea di 

Anci giovani (giovedì e ieri a Montecatini 
Terme), con oltre 500 sindaci under 36. 
«Abbiamo meno possibilità di accesso ai 
ruoli di amministratore rispetto agli over 
36 - ha detto Luca Baroncini, sindaco di 
Montecatini Terme e coordinatore 

nazionale Anci giovani - eppure la nostra 
generazione è la più preparata e la più 
performante nei consigli comunali. Nel 
2023 solo il 16% degli eletti nei Comuni 
ha meno di 36 anni, un anno fa eravamo 
il 18%».

Pnrr, il Pd: 
governo non 
tocchi «clausola 
giovani»
In attesa che arrivi in 
Cdm il nuovo 
decreto-Pnrr, il Pd 
parte all’attacco 
preventivamente 
rispetto all’ipotesi 
che venga cancellata 
la clausola che 
riserva il 30% delle 
assunzioni ai giovani 
e alle donne. A 
lanciare il tema 
Andrea Orlando, che 
da ministro 
introdusse la 
clausola: «Il governo 
Meloni in queste ore 
sta pensando di 
cancellare questa 
norma. Si dice che 
complichi 
l’assegnazione dei 
bandi. Ogni 
condizionalità 
“complica” proprio 
perché serve a 
raggiungere un 
obiettivo. È evidente 
che si tratta di un 
ennesimo pretesto».

Formalizzato  
il passo indietro 
(anche se restano 
20 giorni per 
ripensarci) 
Lui conferma  
la candidatura Ue 
ma è bufera in Ap

Fucilieri 
di Marina 
del 
Battaglione 
San Marco 
durante 
un’esercita-
zione /Archivio

IL TESTO: DIECIMILA VOLONTARI (CHE HANNO FATTO LA FERMA) MOBILITABILI SU AUTORIZZAZIONE DELLE CAMERE 

Il centrodestra prepara la «riserva militare» 
Proposta di legge del leghista Minardo, che rilancia (e anticipa) l’ipotesi Crosetto. Il Pd: no a «nuova Gladio»

LA FINE DELLA TELENOVELA 

Sgarbi si dimette (stavolta davvero) 
«Ringrazio Meloni dell’attenzione»

Arrivano le dimissioni annunciate di Vittorio Sgarbi, che ave-
va atteso il rientro della premier a Palazzo Chigi. E ieri in se-
rata il sottosegretario alla Cultura consegna le deleghe nel-
le mani di Giorgia Meloni, che ringrazia «dell’attenzione che 
mi ha riservato», dopo un colloquio di un’ora. Una mossa che 
non chiude però definitivamente la telenovela, dopo l’inter-
vento dell’Antitrust che aveva accusato il sottosegretario al-
la Cultura e critico d’arte di conflitto di interesse, e mentre le 
opposizioni continuavano a rinviare la calendarizzazione del-
la loro mozione, attesa per mercoledì. Ancora dubbi, dunque, 
sulle prossime mosse di Sgarbi che aveva minacciato ricor-
so al Tar, determinato a vender cara la pelle e a chiedere un 
pari trattamento dall’autorità garante anche per altri membri 
dell’esecutivo in odore, a suo parere, di conflitto di interessi.

m.bombardi
Evidenziato

m.bombardi
Evidenziato
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Ferrazzi parte in quarta
Sozzi pronto alla corsa
VOTO A SAMARATE Centrosinistra all’attacco, M5S solo
SAMARATE - È partita ufficial-
mente un paio di giorni fa con un
videomessaggio da Villa Monte-
vecchio la campagna elettorale
del candidato sindaco di centro-
sinistra Alessandro Ferrazzi.
Espressione della coalizione
composta dal Partito democrati-
co e dalla storica lista civica Sa-
marate Città Viva, è stato tra l’al -
tro il primo aspirante alla fascia
tricolore a presentarsi lo scorso
23 novembre. Era affiancato dai
segretari locali Sergio Broglia
(Pd) e Maurizio De Tomasi (Scv)
per dimostrare l’unità di una
coalizione che vuole riprendere
Samarate dopo quindici anni tar-
gati Lega. Intanto –ma è ancora
ufficioso – si va verso il secondo
candidato sindaco per le elezioni
comunali in programma l’8 e  il 9
giugno prossimi: c’è la possibili-
tà sempre più concreta che l’at -
tuale e uscente consigliere di mi-
noranza Alessio Sozzi sia il nome
sul quale punterà il MoVimento
5 Stelle.

Passione e dignità

Ferrazzi ha scelto lo slogan “Pas -
sione e dignità per la città”. In un
breve, ma forte discorso ai con-
cittadini – corredato anche da al-
cune foto che ritraggono il de-
grado che sta vivendo Samarate
in alcune zone –ha voluto mette-
re in chiaro da un lato le gravi cri-
ticità di questo mandato ammi-
nistrativo guidato dall’uscente
Enrico Puricelli e dall’altro mar-
care la differenza con il centro-
destra. Il tutto basato sull’impor -

tanza della parola «discontinui-
tà». Dice Ferrazzi: «Questa città
merita più dignità e rispetto. Ne-
gli ultimi anni ho visto progres-
sivamente scadere a Samarate la
pulizia, il degrado, la manuten-
zione di strade ed edifici pubbli-
ci, così come il venir meno dei
servizi comunali e dell’attenzio -
ne ai giovani, mentre aumenta-
vano i rifiuti nei nostri boschi».
Non soltanto rilievi critici, però.
Ferrazzi indica anche soluzioni.
In linea con quella discontinuità
da praticare con la volontà di re-

stituire «ai nostri figli e nipoti»
una città «più fruibile e bella».
Questo si potrà fare con il ripri-
stino di servizi comunali effi-
cienti, con la repressione severa
degli sversamenti nei boschi,
con spazi pubblici più piacevoli e
una rete di piste ciclabili e pedo-
nali. Insomma, ci vorranno «fan-
tasia e gioia nel vivere la città, ma
anche l’evoluzione dopo il tempo
dell’incuria».

Terza volta

Sono invece giorni proficui da la-
vori in corso per il MoVimento 5
Stelle. All’inizio si pensava che ci
fossero i margini per confluire
nel centrosinistra, e c’erano pure
stati alcuni approcci, ma poi non
se n’è fatto nulla. I grillini aveva-
no ipotizzato la strada della ri-
nuncia o della corsa solitaria. Sta
prendendo sempre più piede l’i-
potesi quasi certa della seconda
soluzione. Con Alessio Sozzi, at-
tuale consigliere di minoranza,
unico candidato possibile. Per i
grillini sarebbe la terza volta. Se-
gno di un’importante longevità
nel tessuto politico cittadino.
Prima con Stefano Provasio, poi
con Fortunato Costantino e ora,
molto probabilmente, con Sozzi.
Che non lo dice, ma lo fa capire.
L’obiettivo primario è entrare
ancora una volta in consiglio co-
munale. Portare la voce e le
istanze dei cittadini e mantenere
un carattere di diversità e iden-
tità.

Matteo Bertolli
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Alessandro Ferrazzi (a sinistra), candidato sindaco del centrosinistra,
e Alessio Sozzi, probabile candidato del MoVimento 5 Stelle

Sei detective e un mistero
Domani lo scrittore Banjamin Stevenson ospite da Biblos
GALLARATE - Sei scrit-
tori di romanzi gialli in
un Festival del Giallo Au-
straliano che, in onore di
Agatha Christie, è stato
organizzato a bordo del
Ghan, un treno extralus-
so che attraversa l’Au -
stralia. Sei scrittori, uno
dei quali diventa però un
cadavere. E i cinque ri-
masti mettono in campo
le abilità investigative
che caratterizzano i loro
detective per risolvere il
mistero. Ma così come
sanno come investigare,
allo stesso modo sanno
come occultare e come
crearsi, se necessario, un
alibi sperando nell’omi -
cidio perfetto facendola
franca.
Sei scrittori, un treno, un
cadavere. Ma soprattut-
to, a Gallarate, lo scritto-
re che a tutto questo ha
dato vita nelle pagine di
“Tutti su questo treno so-
no sospetti”, uscito pochi
giorni fa per Feltrinelli
con la traduzione italiana
di Elena Cantoni.
La Biblos Mondadori di
piazza Libertà ospita do-
mani, alle 18.30, Benja-
min Stevenson. Il pluri-
premiato stand up come-
dian e scrittore australia-
no, autore del bestseller
del 2022 “Tutti nella mia
famiglia hanno ucciso
qualcuno”.
Il romanzo si presenta
come una sorta di sequel,
ma non troppo, del pre-

cedente. Un «sequel au-
tonomo», come ha avuto
modo di definirlo Steven-
son in una presentazione
online della scorsa setti-
mana per una libreria
dell’Arizona. Protagoni-
sta è Ernest Cunningham,
io narrante come già era
in “Tutti nella mia fami-
glia hanno ucciso qualcu-
no”, invitato al prestigio-
so Festival in quanto au-
tore del “memoir” nato
da vicende “delittuose”
che lo avevano visto di-
rettamente interessato e
che coinvolgevano la sua

famiglia. Già l’idea che
stava alla base del prece-
dente romanzo e che tor-
na in questo è un aspetto
della scrittura di Steven-
son che cattura, diverte e
pone il narratore in una
posizione di dialogo di-
retto con il lettore al qua-
le, ammette fin dall’inizio
del libro Ernest io nar-
rante, non racconterà
nulla che non ha vissuto
direttamente, trascinan-
dolo con sé nel tentativo
di risolvere il caso.
Un romanzo dunque che
come ambientazione

suona sicuramente, e non
ne fa mistero, un omag-
gio all’Assassinio sull’O-
rient Express della Chri-
stie, ma se ne discosta
creando una storia total-
mente nuova e diversa
che a tratti sovverte an-
che le “regole d’oro” del
giallo classico che l’auto -
re ricorda fin dall’esergo
del libro, citando una del-
le norme per scrivere un
romanzo poliziesco
enunciate nel 1928 da
Van Dine. Vale a dire che
il detective deve essere
uno. Mentre qui ne abbia-
mo ben sei. E tutti anche
in grado non tanto di ri-
solvere, quanto di na-
scondere un crimine.
Ma c’è anche un’altra ci-
tazione che apre il libro,
ed è di Don Marquis:
«Scrivere un sequel equi-
vale ad ammettere che ti
sei ridotto a imitare te
stesso». Citazione che
Stevenson, con “Tutti su
questo treno sono so-
spetti”, sovverte nuova-
mente. Perché sarà pure,
per usare le sue parole,
un «sequel autonomo»,
ma dimostra come, anche
toccando ricordi e imma-
gini che potrebbero dare
l’idea di essere già state
viste, sono la creatività e i
colpi di genio che vinco-
no su tutto. E geniale Ste-
venson si dimostra anche
questa volta.

Sara Magnoli
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Dal candidato del

Partito democratico

e di Città Viva

un videomessaggio

che apre la campagna

e l e t t o ra l e

Lo scrittore Benjamin Stevenson presenta
domani il suo libro in città (Foto Monica Pronk)

l CASSANO MAGNAGO

Antognoli al summit Anci

Davide Antognoli a Montecatini Terme per l’assemblea

nazionale dei giovani amministratori organizzata dal-

l’Anci (Associazione nazionale dei Comuni italiani). Il

consigliere comunale di Progetto Cassano 2032, 30 an-

ni, ha partecipato all’evento che si è svolto nei giorni

scorsi con la visita dei ministri Andrea Abodi (Giovani e

Sport), Daniela Santanché (Turismo), Alessandra Loca-

telli (Disabilità) e Paolo Zangrillo (Pubblica amministra-

zione). «Dobbiamo impegnarci per riabilitare l’immagi-

ne della politica e trasmettere l’entusiasmo nell’impe-

gnarsi per le proprie comunità», rimarca Antognoli.

l LONATE POZZOLO

Incontro con Luisa Steiner

Sabato 17 febbraio (ore 10.30) sarà inaugurata nella se-

de dell’associazione “Periferia Sociale” di piazza Maz-

zini la mostra “1943: Eccidio degli ebrei sul Lago Mag-

giore”. Sarà presente Luisa Steiner, testimone diretta

degli arresti e sopravvissuta a questo eccidio. La mo-

stra è esposta in collaborazione con l’Associazione

“Casa della Resistenza”, ha il patrocinio della provincia

di Varese ed illustra la strage di ebrei tra settembre ed

ottobre 1943 lungo le sponde del Lago Maggiore al fine

di non dimenticare mai il periodo di oppressione nazi-

fascista.

l CAVARIA CON PREMEZZO

Banco farmaceutico

La giornata dedicata alla raccolta del farmaco ha toc-

cato tutta la provincia e ora giunge anche in paese, più

precisamente alla farmacia Nobili in via Scipione Ron-

chetti, dove per tutta la giornata di oggi sarà possibile

acquistare un farmaco presente in una lista apposita da

consegnare ai volontari per aiutare il prossimo. Infatti,

tutti i prodotti che verranno raccolti saranno destinati al-

l’associazione azzatese “Con Noi“, che si impegna ad

assistere i giovani disabili. La donazione è libera.

dai  Comuni

dai  Comuni

m.bombardi
Evidenziato
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Giovedì 8 febbraio 

 

(DIRE) COMUNI. A MONTECATINI TERME 13ESIMA ASSEMBLEA ANNUALE ANCI GIOVANI  
CON DECARO E I MINISTRI ABODI, LOCATELLI, SANTANCHÈ, TAJANI E ZANGRILLO 

"L'Italia più bella". Questo il titolo della XIII Assemblea nazionale Anci Giovani che si svolgerà l'8 e 9 
febbraio a Montecatini Terme presso il Teatro Verdi. L'appuntamento sarà un'occasione di confronto e 
di dibattito tra sindaci, assessori e consiglieri comunali under 36, esponenti del governo e delegati di 
enti ed aziende sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini e i giovani amministratori. Alla due 
giorni, che sarà aperta dalla relazione di Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e coordinatore 
nazionale ANCI Giovani, parteciperanno il presidente dell'Anci nazionale e sindaco di Bari Antonio 
Decaro e il vicepresidente vicario e sindaco di Valdengo Roberto Pella. Con loro, tra gli altri, i sindaci 
Matteo Biffoni (Prato), presidente di Anci Toscana, Dario Nardella (Firenze), Luca Vecchi (Reggio 
Emilia), delegato Anci Welfare e politiche sociali, Alessandro Tomasi (Pistoia), Matteo Lepore 
(Bologna), Alessandro Canelli (Novara), delegato Anci Finanza locale, Mario Conte (Treviso) e Maria 
Aida Episcopo (Foggia). Di rilievo la presenza del governo, con i ministri Andrea Abodi (Sport e 
Giovani), Alessandra Locatelli (Disabilità), Daniela Santanchè (Turismo), Antonio Tajani (Esteri) e Paolo 
Zangrillo (Pubblica amministrazione) e con il sottosegretario all'Agricoltura Patrizio Giacomo La Pietra. 
In programma gli interventi di Beniamino Quintieri, presidente dell'Istituto per il Credito Sportivo, e di 
alcune aziende primarie: nei panel ci saranno Marco Dellomonaco, corporate affairs & strategic 
relations director City Green Light, e Elio Schiavo, chief Enterprise and innovative solutions officer TIM. 
Per il presidente dell'Anci Antonio Decaro "l'assemblea di Anci Giovani è un grande momento di 
speranza e fiducia, in cui centinaia di giovani amministratrici e amministratori mettono in circolo le 
loro energie e le loro passioni che ogni giorno fanno grandi le comunità che amministrano". "In questi 
sette anni da presidente dell'Anci - spiega Decaro - ho sempre ricevuto dalle assemblee come quella 
di Montecatini la motivazione più forte per il mio impegno. Perché è negli occhi e nelle intelligenze dei 
giovani che risiede il futuro del nostro Paese. Sono sicuro che anche quest'anno conosceremo tante 
nuove realtà: progetti, opere, ma anche sogni e ambizioni dei nostri giovani amministratori che hanno 
scelto di dedicarsi ai propri concittadini. Una comunità che decide di affidarsi a un giovane 
amministratore o amministratrice - conclude il presidente dell'Anci - è una comunità che fa un 
investimento sul proprio futuro e noi crediamo che l'Italia dei giovani amministratori sia certo un'Italia 
più bella".(SEGUE)  (Com/Enu/ Dire) 11:34 31-01-24 

COMUNI. A MONTECATINI TERME 13ESIMA ASSEMBLEA ANNUALE ANCI GIOVANI -2- 

 (DIRE) Roma, 31 gen. - "Come sindaco di Montecatini Terme - dichiara il coordinatore nazionale di 
Anci Giovani Luca Baroncini - sono felice che un evento importante come l'Assemblea di Anci Giovani 
si svolga nella mia città, che amo e ho l'onore di rappresentare. Come coordinatore nazionale di Anci 
Giovani sono soddisfatto per essere riuscito ad organizzare un evento così importante, frutto di un 
anno di impegno del Coordinamento nazionale, che ringrazio. Nei cinque anni del mio mandato - 
ricorda il sindaco di Montecatini Terme - Anci Giovani è cresciuta in modo esponenziale, e l'Assemblea 
nazionale è diventata uno degli eventi più importanti per i Comuni. Montecatini Terme sarà lo spazio di 
un confronto politico importante, che vedrà un forte presenza del Governo e di centinaia di giovani 
sindaci, assessori e consiglieri comunali under 36, che partiranno da tutta Italia per confrontarsi 
insieme a noi sui temi delle nostre comunità locali", conclude il coordinatore nazionale Anci Giovani. 
La sessione di apertura sarà focalizzata su "Sport come infrastruttura sociale", a seguire quattro tavoli 
tematici divisi nelle due giornate di lavori. Il giorno 8 febbraio: "Infrastrutture e servizi tra Pnrr e Fondi 
Europei: ruolo e opportunità per i Comuni italiani" e "Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi 
ecosistemici e salute pubblica". Il giorno 9 febbraio: "L'Italia più bella: sviluppo locale e vocazioni 
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turistiche del territorio" e "Ambiente e territorio: sviluppo sostenibile tra opportunità e criticità". Novità 
della XIII Assemblea annuale di Anci Giovani sarà un panel di confronto con i giovani amministratori 
dove i protagonisti del dibattito saranno proprio i sindaci, gli assessori e i consiglieri comunali under 
36 ospiti a Montecatini Terme. L'evento, organizzato da AnciComunicare con il contributo e il 
patrocinio della Regione Toscana e con il sostegno del Comune di Montecatini Terme e Anci Toscana, 
avrà come partner tecnologico Anci Digitale e quali main partner City Green Light e Tim Enterprise.  
(Com/Enu/ Dire) 11:34 31-01-24 

 

(AGI) Comuni: da 8/2 a Montecatini Assemblea annuale di Anci Giovani  

(AGI) - Roma, 31 gen. - "L'Italia piu' bella". Questo il titolo della  XIII Assemblea nazionale Anci Giovani 
che si svolgera' l'8 e 9  febbraio a Montecatini Terme presso il Teatro Verdi. L'appuntamento  sara' 
un'occasione di confronto e di dibattito tra sindaci, assessori  e consiglieri comunali under 36, 
esponenti del governo e delegati di  enti ed aziende sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini  
e i giovani amministratori. Alla due giorni, che sara' aperta dalla  relazione di Luca Baroncini, sindaco 
di Montecatini Terme e  coordinatore nazionale ANCI Giovani, parteciperanno il presidente  dell'Anci 
nazionale e sindaco di Bari Antonio Decaro e il  vicepresidente vicario e sindaco di Valdengo Roberto 
Pella. Con loro,  tra gli altri, i sindaci Matteo Biffoni (Prato), presidente di Anci  Toscana, Dario Nardella 
(Firenze), Luca Vecchi (Reggio Emilia),  delegato Anci Welfare e politiche sociali, Alessandro Tomasi  
(Pistoia), Matteo Lepore (Bologna), Alessandro Canelli (Novara),  delegato Anci Finanza locale, Mario 
Conte (Treviso) e Maria Aida  Episcopo (Foggia). Per il governo interverranno i ministri Andrea  Abodi 
(Sport e Giovani), Alessandra Locatelli (Disabilita'), Daniela  Santanche' (Turismo), Antonio Tajani 
(Esteri) e Paolo Zangrillo  (Pubblica amministrazione) e il sottosegretario all'Agricoltura  Patrizio 
Giacomo La Pietra. Per il presidente dell'Anci Antonio  Decaro "l'assemblea di Anci Giovani e' un 
grande momento di speranza  e fiducia, in cui centinaia di giovani amministratrici e  amministratori 
mettono in circolo le loro energie e le loro passioni  che ogni giorno fanno grandi le comunita' che 
amministrano". "In  questi sette anni da presidente dell'Anci - spiega Decaro - ho sempre  ricevuto 
dalle assemblee come quella di Montecatini la motivazione  piu' forte per il mio impegno. Perche' e' 
negli occhi e nelle  intelligenze dei giovani che risiede il futuro del nostro Paese. Sono  sicuro che 
anche quest'anno conosceremo tante nuove realta':  progetti, opere, ma anche sogni e ambizioni dei 
nostri giovani  amministratori che hanno scelto di dedicarsi ai propri concittadini".  "Nei cinque anni 
del mio mandato - dichiara il coordinatore nazionale  di Anci Giovani Luca Baroncini - Anci Giovani e' 
cresciuta in modo  esponenziale, e l'Assemblea nazionale e' diventata uno degli eventi  piu' importanti 
per i Comuni. Montecatini Terme sara' lo spazio di un  confronto politico importante, che vedra' un 
forte presenza del  Governo e di centinaia di giovani sindaci, assessori e consiglieri  comunali under 
36, che partiranno da tutta Italia per confrontarsi  insieme a noi sui temi delle nostre comunita' locali". 
(AGI)Com/Fri 

31/01/2024 17:03 

 

(askanews) A Montecatini Terme l'Assemblea annuale di Anci Giovani  
L'8 e 9 febbraio, titolo: "L'Italia più bella" 

Milano, 31 gen. (askanews) - "L'Italia più bella". Questo il titolo della XIII Assemblea nazionale Anci 
Giovani che si svolgerà l'8 e 9 febbraio a Montecatini Terme presso il Teatro Verdi. L'appuntamento sarà 
un'occasione di confronto e di dibattito tra sindaci, assessori e consiglieri comunali under 36, 
esponenti del governo e delegati di enti ed aziende sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini e 
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i giovani amministratori. Alla due giorni, che sarà aperta dalla relazione di Luca Baroncini, sindaco di 
Montecatini Terme e coordinatore nazionale ANCI Giovani, parteciperanno il presidente dell'Anci 
nazionale e sindaco di Bari Antonio Decaro e il vicepresidente vicario e sindaco di Valdengo Roberto 
Pella. Con loro, tra gli altri, i sindaci Matteo Biffoni (Prato), presidente di Anci Toscana, Dario Nardella 
(Firenze), Luca Vecchi (Reggio Emilia), delegato Anci Welfare e politiche sociali, Alessandro Tomasi 
(Pistoia), Matteo Lepore (Bologna), Alessandro Canelli (Novara), delegato Anci Finanza locale, Mario 
Conte (Treviso) e Maria Aida Episcopo (Foggia). Di rilievo la presenza del governo, con i ministri Andrea 
Abodi (Sport e Giovani), Alessandra Locatelli (Disabilità), Daniela Santanchè (Turismo), Antonio Tajani 
(Esteri) e Paolo Zangrillo (Pubblica amministrazione) e con il sottosegretario all'Agricoltura Patrizio 
Giacomo La Pietra. In programma gli interventi di Beniamino Quintieri, presidente dell'Istituto per il 
Credito Sportivo, e di alcune aziende primarie: nei panel ci saranno Marco Dellomonaco, corporate 
affairs & strategic relations director City Green Light, e Elio Schiavo, chief Enterprise and innovative 
solutions officer TIM. Per il presidente dell'Anci Antonio Decaro "l'assemblea di Anci Giovani è un 
grande momento di speranza e fiducia, in cui centinaia di giovani amministratrici e amministratori 
mettono in circolo le loro energie e le loro passioni che ogni giorno fanno grandi le comunità che 
amministrano". "In questi sette anni da presidente dell'Anci - spiega Decaro - ho sempre ricevuto dalle 
assemblee come quella di Montecatini la motivazione più forte per il mio impegno. Perché è negli 
occhi e nelle intelligenze dei giovani che risiede il futuro del nostro Paese. Sono sicuro che anche 
quest'anno conosceremo tante nuove realtà: progetti, opere, ma anche sogni e ambizioni dei nostri 
giovani amministratori che hanno scelto di dedicarsi ai propri concittadini. Una comunità che decide 
di affidarsi a un giovane amministratore o amministratrice - conclude il presidente dell'Anci - è una 
comunità che fa un investimento sulproprio futuro e noi crediamo che l'Italia dei giovani 
amministratori sia certo un'Italia più bella". "Come sindaco di Montecatini Terme - dichiara il 
coordinatore nazionale di Anci Giovani Luca Baroncini - sono felice che un evento importante come 
l'Assemblea di Anci Giovani si svolga nella mia città, che amo e ho l'onore di rappresentare. Come 
coordinatore nazionale di Anci Giovani sono soddisfatto per essere riuscito ad organizzare un evento 
così importante, frutto di un anno di impegno del Coordinamento nazionale, che ringrazio. Nei cinque 
anni del mio mandato - ricorda il sindaco di Montecatini Terme - Anci Giovani è cresciuta in modo 
esponenziale, e l'Assemblea nazionale è diventata uno degli eventi più importanti per i Comuni. 
Montecatini Terme sarà lo spazio di un confronto politico importante, che vedrà un forte presenza del 
Governo e di centinaia di giovani sindaci, assessori e consiglieri comunali under 36, che partiranno da 
tutta Italia per confrontarsi insieme a noi sui temi delle nostre comunità locali", conclude il 
coordinatore nazionale Anci Giovani. La sessione di apertura sarà focalizzata su "Sport come 
infrastruttura sociale", a seguire quattro tavoli tematici divisi nelle due giornate di lavori. Il giorno 8 
febbraio: "Infrastrutture e servizi tra Pnrr e Fondi Europei: ruolo e opportunità per i Comuni italiani" e 
"Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici e salute pubblica". Il giorno 9 febbraio: "L'Italia 
più bella: sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio" e "Ambiente e territorio: sviluppo 
sostenibile tra opportunità e criticità". Novità della XIII Assemblea annuale di Anci Giovani sarà un 
panel di confronto con i giovani amministratori dove i protagonisti del dibattito saranno proprio i 
sindaci, gli assessori e i consiglieri comunali under 36 ospiti a Montecatini Terme. L'evento, 
organizzato da AnciComunicare con il contributo e il patrocinio della Regione Toscana e con il 
sostegno del Comune di Montecatini Terme e Anci Toscana, avrà come partner tecnologico Anci 
Digitale e quali main partner City Green Light e Tim Enterprise. 

 Lme 

 Milano, 31 GEN 2024 17:39 
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(askanews) A Montecatini 8 e 9 febbraio XIII Assemblea annuale di Anci Giovani  
#Ancigiovani2024 - "L'Italia più bella", il titoplo di quest'anno 

Roma, 4 feb. (askanews) - "L'Italia più bella". Questo il titolo della XIII Assemblea nazionale Anci 
Giovani che si svolgerà l'8 e 9 febbraio a Montecatini Terme presso il Teatro Verdi. L'appuntamento sarà 
un'occasione di confronto e di dibattito tra sindaci, assessori e consiglieri comunali under 36, 
esponenti del governo e delegati di enti ed aziende sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini e 
i giovani amministratori. Alla due giorni, che sarà aperta dalla relazione di Luca Baroncini, sindaco di 
Montecatini Terme e coordinatore nazionale ANCI Giovani, parteciperanno il presidente dell'Anci 
nazionale e sindaco di Bari Antonio Decaro e il vicepresidente vicario e sindaco di Valdengo Roberto 
Pella. Con loro, tra gli altri, i sindaci Matteo Biffoni (Prato), presidente di Anci Toscana, Dario Nardella 
(Firenze), Luca Vecchi (Reggio Emilia), delegato Anci Welfare e politiche sociali, Alessandro Tomasi 
(Pistoia), Matteo Lepore (Bologna), Alessandro Canelli (Novara), delegato Anci Finanza locale, Mario 
Conte (Treviso) e Maria Aida Episcopo (Foggia). Di rilievo la presenza del governo, con i ministri Andrea 
Abodi (Sport e Giovani), Alessandra Locatelli (Disabilità), Daniela Santanchè (Turismo), Antonio Tajani 
(Esteri) e Paolo Zangrillo (Pubblica amministrazione) e con il sottosegretario all'Agricoltura Patrizio 
Giacomo La Pietra. In programma gli interventi di Beniamino Quintieri, presidente dell'Istituto per il 
Credito Sportivo, e di alcune aziende primarie: nei panel ci saranno Marco Dellomonaco, corporate 
affairs & strategic relations director City Green Light, e Elio Schiavo, chief Enterprise and innovative 
solutions officer TIM. (SEGUE).(Segue) 

Pol/Rcc 

 Roma, 01 FEB 2024 20:14 

A Montecatini 8 e 9 febbraio XIII Assemblea annuale di Anci Giovani -2- 

 Roma, 4 feb. (askanews) - Per il presidente dell'Anci Antonio Decaro "l'assemblea di Anci Giovani è un 
grande momento di speranza e fiducia, in cui centinaia di giovani amministratrici e amministratori 
mettono in circolo le loro energie e le loro passioni che ogni giorno fanno grandi le comunità che 
amministrano". "In questi sette anni da presidente dell'Anci - spiega Decaro - ho sempre ricevuto dalle 
assemblee come quella di Montecatini la motivazione più forte per il mio impegno. Perché è negli 
occhi e nelle intelligenze dei giovani che risiede il futuro del nostro Paese. Sono sicuro che anche 
quest'anno conosceremo tante nuove realtà: progetti, opere, ma anche sogni e ambizioni dei nostri 
giovani amministratori che hanno scelto di dedicarsi ai propri concittadini. Una comunità che decide 
di affidarsi a un giovane amministratore o amministratrice - conclude il presidente dell'Anci - è una 
comunità che fa un investimento sul proprio futuro e noi crediamo che l'Italia dei giovani 
amministratori sia certo un'Italia più bella". "Come sindaco di Montecatini Terme - dichiara il 
coordinatore nazionale di Anci Giovani Luca Baroncini - sono felice che un evento importante come 
l'Assemblea di Anci Giovani si svolga nella mia città, che amo e ho l'onore di rappresentare. Come 
coordinatore nazionale di Anci Giovani sono soddisfatto per essere riuscito ad organizzare un evento 
così importante, frutto di un anno di impegno del Coordinamento nazionale, che ringrazio. Nei cinque 
anni del mio mandato - ricorda il sindaco di Montecatini Terme - Anci Giovani è cresciuta in modo 
esponenziale, e l'Assemblea nazionale è diventata uno degli eventi più importanti per i Comuni. 
Montecatini Terme sarà lo spazio di un confronto politico importante, che vedrà un forte presenza del 
Governo e di centinaia di giovani sindaci, assessori e consiglieri comunali under 36, che partiranno da 
tutta Italia per confrontarsi insieme a noi sui temi delle nostre comunità locali", conclude il 
coordinatore nazionale Anci Giovani. La sessione di apertura sarà focalizzata su "Sport come 
infrastruttura sociale", a seguire quattro tavoli tematici divisi nelle due giornate di lavori. Il giorno 8 
febbraio: "Infrastrutture e servizi tra Pnrr e Fondi Europei: ruolo e opportunità per i Comuni italiani" e 
"Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici e salute pubblica". Il giorno 9 febbraio: "L'Italia 
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più bella: sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio" e "Ambiente e territorio: sviluppo 
sostenibile tra opportunità e criticità". Novità della XIII Assemblea annuale di Anci Giovani sarà un 
panel di confronto con i giovani amministratori dove i protagonisti del dibattito saranno proprio i 
sindaci, gli assessori e i consiglieri comunali under 36 ospiti a Montecatini Terme. L'evento, 
organizzato da AnciComunicare con il contributo e il patrocinio della Regione Toscana e con il 
sostegno del Comune di Montecatini Terme e Anci Toscana, avrà come partner tecnologico Anci 
Digitale e quali main partner City Green Light e Tim Enterprise. 

Pol/Rcc 

 Roma, 01 FEB 2024 20:14 

 

(ANSA) Cinque ministri all'assemblea di Anci Giovani 
 Dall'8 al 9 febbraio a Montecatini Terme 

(ANSA) - ROMA, 06 FEB - I ministri Andrea Abodi (Sport e Giovani), Alessandra Locatelli (Disabilità), 
Daniela Santanchè (Turismo), Antonio Tajani (Esteri) e Paolo Zangrillo (Pubblica amministrazione) e il 
sottosegretario all'Agricoltura Patrizio Giacomo La Pietra. parteciperanno XIII Assemblea nazionale 
Anci Giovani che si svolgerà l'8 e 9 febbraio a Montecatini Terme presso il Teatro Verdi, dal titolo 
"L'Italia più bella". L'appuntamento sarà così un'occasione di confronto e di dibattito tra sindaci, 
assessori e consiglieri comunali under 36, esponenti del governo e delegati di enti e aziende sulle 
questioni che riguardano da vicino i cittadini e i giovani amministratori. Alla due giorni, che sarà aperta 
dalla relazione di Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e coordinatore nazionale Anci Giovani, 
parteciperanno il presidente dell'Anci nazionale e sindaco di Bari Antonio Decaro e il vicepresidente 
vicario e sindaco di Valdengo Roberto Pella.  Con loro, tra gli altri, i sindaci Matteo Biffoni (Prato), 
presidente di Anci Toscana, Dario Nardella (Firenze), Luca Vecchi (Reggio Emilia), delegato Anci 
Welfare e politiche sociali, Alessandro Tomasi (Pistoia), Matteo Lepore (Bologna), Alessandro Canelli 
(Novara), delegato Anci Finanza locale, Mario Conte (Treviso) e Maria Aida Episcopo (Foggia).  Per il 
presidente dell'Anci Antonio Decaro "l'assemblea di Anci Giovani è un grande momento di speranza e 
fiducia, in cui centinaia di giovani amministratrici e amministratori mettono in circolo le loro energie e 
le loro passioni che ogni giorno fanno grandi le comunità che amministrano il Paese. Sono sicuro che 
anche quest'anno conosceremo tante nuove realtà: progetti, opere, ma anche sogni e ambizioni dei 
nostri giovani amministratori che hanno scelto di dedicarsi ai propri concittadini". Montecatini Terme 
sarà "lo spazio di un confronto politico importante, che vedrà un forte presenza del Governo e di 
centinaia di giovani sindaci, assessori e consiglieri comunali under 36, che partiranno da tutta Italia 
per confrontarsi insieme a noi sui temi delle nostre comunità locali", assicura Baronicni. (ANSA). 

FH-COM 06/02/2024 10:30 

 

(ANSA) Anci Giovani: Baroncini, siamo interlocutori del Governo  
Domani e il 9 febbraio assemblea annuale a Montecatini Terme 

(ANSA) - ROMA, 07 FEB - "Anci Giovani è ormai diventata un interlocutore autorevole del governo e un 
punto di riferimento sempre più partecipato per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo 
non potete mancare all'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8 e il 9 febbraio". 
Questo il messaggio di Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e coordinatore nazionale di Anci 
Giovani, in un video pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei giovani 
amministratori italiani.  E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 tra sindaci, 
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assessori e consiglieri under 36 provenienti da ogni parte d'Italia. Si tratta, aggiunge Baroncini, "di una 
preziosa occasione di confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre direttamente, da parte 
di noi giovani, ai ministri che parteciperanno all'Assemblea".  Oltre agli amministratori 'junior' e ai 
colleghi 'senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio Decaro, sarà nutrita la 
presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani Andrea Abodi che interverrà nella 
prima giornata, a chiusura del panel 'Sport come infrastruttura sociale'. Nella stessa giornata il tavolo 
tematico 'Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici, salute pubblica', che vedrà la 
partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura Patrizio Giacomo La Pietra.  Nella seconda giornata, 
in apertura l'intervento del ministro per la Pubblica amministrazione Paolo Zangrillo; seguiranno poi 
altri due panel tematici: 'L'Italia più bella: sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con 
interventi conclusivi affidati ai ministri Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli 
(Disabilità). Chiuderà il confronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su 'Ambiente e territorio: 
sviluppo sostenibile tra opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco 
Dellomonaco, Corporate Affairs & Strategic Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief 
Enterprise and Innovative Solutions Officer TIM e Stefano Giacoma, Direttore Area Commerciale 
Business to Government Edison Next. (ANSA). 

TEO-COM 07/02/2024 14:54 

 

(ITALPRESS) ANCI: BARONCINI "GIOVANI SINDACI INTERLOCUTORI DEL GOVERNO"  

ROMA (ITALPRESS) - "Anci Giovani è ormai diventata un interlocutore autorevole del governo ed un 
punto di riferimento sempre più partecipato per tanti giovani amministratori italiani. Per questo motivo 
non potete mancare all'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8 e il 9 febbraio". 
E' il messaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e coordinatore nazionale di 
Anci Giovani, in un video pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale dei giovani 
amministratori italiani. E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 tra sindaci, 
assessori e consiglieri under 36 provenienti da ogni parte d'Italia: "Una preziosa occasione di 
confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre direttamente, da parte di noi giovani, ai 
ministri che parteciperanno all'Assemblea", sottolinea Baroncini. Oltre agli amministratori 'junior' e ai 
colleghi 'senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio Decaro, sarà nutrita la 
presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani Andrea Abodi che interverrà nella 
prima giornata, a chiusura del panel 'Sport come infrastruttura sociale'. Nella stessa giornata il tavolo 
tematico 'Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici, salute pubblica', che vedrà la 
partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura Patrizio Giacomo La Pietra.(SEGUE)(ITALPRESS). 
trl/com 07-Feb-24 15:26  

ANCI: BARONCINI "GIOVANI SINDACI INTERLOCUTORI DEL GOVERNO"-2-   
Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro per la Pubblica amministrazione Paolo 
Zangrillo; seguiranno poi altri due panel tematici: 'L'Italia più bella: sviluppo locale e vocazioni 
turistiche del territorio', con interventi conclusivi affidati ai ministri Daniela Santanché (Turismo) ed 
Alessandra Locatelli (Disabilità). Chiuderà il confronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su 
'Ambiente e territorio: sviluppo sostenibile tra opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà 
rappresentata da Marco Dellomonaco, Corporate Affairs & Strategic Relations Director City Green 
Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise and Innovative Solutions Officer TIM e Stefano Giacoma, Direttore 
Area Commerciale Business to Government Edison Next.(ITALPRESS). trl/com 07-Feb-24 15:26  
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(Nova) Comuni: Anci Giovani, siamo interlocutori del governo 

Roma, 07 feb - (Nova) - "Anci Giovani e' ormai diventata un interlocutore autorevole del governo ed un 
punto di riferimento sempre piu' partecipato per tanti giovani amministratori italiani. Per questo 
motivo non potete mancare all'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8 e il 9 
febbraio". E' il messaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e coordinatore 
nazionale di Anci Giovani, in un video pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale 
dei giovani amministratori italiani. E' prevista nella citta' termale toscana la presenza di oltre 500 tra 
sindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti da ogni parte d'Italia: "Una preziosa occasione di 
confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre direttamente, da parte di noi giovani, ai 
ministri che parteciperanno all'Assemblea", sottolinea Baroncini. (segue) (Com)  

Comuni: Anci Giovani, siamo interlocutori del governo (2) 

Roma, 07 feb - (Nova) - Oltre agli amministratori 'junior' e ai colleghi 'senior', capitanati dal presidente 
dell'Anci e sindaco di Bari Antonio Decaro, sara' nutrita la presenza del governo, ad iniziare dal 
ministro allo Sport e ai Giovani Andrea Abodi che interverra' nella prima giornata, a chiusura del panel 
'Sport come infrastruttura sociale'. Nella stessa giornata il tavolo tematico 'Agricoltura: filiera 
agroalimentare, servizi ecosistemici, salute pubblica', che vedra' la partecipazione del sottosegretario 
all'Agricoltura Patrizio Giacomo La Pietra. Nella seconda giornata, in apertura l'intervento del ministro 
per la Pubblica amministrazione Paolo Zangrillo; seguiranno poi altri due panel tematici: 'L'Italia piu' 
bella: sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con interventi conclusivi affidati ai ministri 
Daniela Santanche' (Turismo) ed Alessandra Locatelli (Disabilita'). Chiudera' il confronto tra gli 
amministratori under 36 il dibattito su 'Ambiente e territorio: sviluppo sostenibile tra opportunita' e 
criticita''. La voce delle aziende sara' rappresentata da Marco Dellomonaco, Corporate Affairs & 
Strategic Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief Enterprise and Innovative Solutions 
Officer TIM e Stefano Giacoma, Direttore Area Commerciale Business to Government Edison Next. 
(Com)  

 

(askanews) Assemblea Anci Giovani, domani al via a Montecatini Terme  
Oltre 500 sindaci, Decaro, Abodi, Zangrillo, Santanché, Locatelli 

Roma, 7 feb. (askanews) - "Anci Giovani è ormai diventata un interlocutore autorevole del governo ed 
un punto di riferimento sempre più partecipato per tanti giovani amministratori italiani. Per questo 
motivo non potete mancare all'appuntamento: vi aspetto tutti al Teatro Verdi di Montecatini l'8 e il 9 
febbraio". E' il messaggio lanciato da Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e coordinatore 
nazionale di Anci Giovani, in un video pubblicato sul sito Anci alla vigilia dell'appuntamento annuale 
dei giovani amministratori italiani. E' prevista nella città termale toscana la presenza di oltre 500 tra 
sindaci, assessori e consiglieri under 36 provenienti da ogni parte d'Italia: "Una preziosa occasione di 
confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre direttamente, da parte di noi giovani, ai 
ministri che parteciperanno all'Assemblea", sottolinea Baroncini. Oltre agli amministratori 'junior' e ai 
colleghi 'senior', capitanati dal presidente dell'Anci e sindaco di Bari Antonio Decaro, sarà nutrita la 
presenza del governo, ad iniziare dal ministro allo Sport e ai Giovani, Andrea Abodi, che interverrà nella 
prima giornata, a chiusura del panel 'Sport come infrastruttura sociale'. Nella stessa giornata il tavolo 
tematico 'Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici, salute pubblica', che vedrà la 
partecipazione del sottosegretario all'Agricoltura, Patrizio Giacomo La Pietra. Nella seconda giornata, 
in apertura l'intervento del ministro per la Pubblica amministrazione, Paolo Zangrillo; seguiranno poi 
altri due panel tematici: 'L'Italia più bella: sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio', con 
interventi conclusivi affidati ai ministri, Daniela Santanché (Turismo) ed Alessandra Locatelli 
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(Disabilità). Chiuderà il confronto tra gli amministratori under 36 il dibattito su 'Ambiente e territorio: 
sviluppo sostenibile tra opportunità e criticità'. La voce delle aziende sarà rappresentata da Marco 
Dellomonaco, Corporate Affairs & Strategic Relations Director City Green Light, Elio Schiavo, Chief 
Enterprise and Innovative Solutions Officer TIM e Stefano Giacoma, Direttore Area Commerciale 
Business to Government Edison Next. 

Bla 

 Copyright askanews(c) 2015 

 Roma, 07 FEB 2024 16:57 

 

(9Colonne) COMUNI: ASSEMBLEA ANNUALE ANCI GIOVANI CON 5 MINISTRI (1) 

(9Colonne) Roma, 8 feb - "L'Italia più bella". Questo il titolo della  13ma Assemblea nazionale Anci 
Giovani che si svolge oggi e domani a  Montecatini Terme, presso il Teatro Verdi. L'appuntamento sarà  
un'occasione di confronto e di dibattito tra sindaci, assessori e  consiglieri comunali under 36, 
esponenti del governo e delegati di  enti ed aziende sulle questioni che riguardano da vicino i cittadini  
e i giovani amministratori. Alla due giorni, che sarà aperta dalla  relazione di Luca Baroncini, sindaco di 
Montecatini Terme e  coordinatore nazionale ANCI Giovani, parteciperanno il presidente  dell'Anci 
nazionale e sindaco di Bari Antonio Decaro e il  vicepresidente vicario e sindaco di Valdengo Roberto 
Pella. Con loro,  tra gli altri, i sindaci Matteo Biffoni (Prato), presidente di Anci  Toscana, Dario Nardella 
(Firenze), Luca Vecchi (Reggio Emilia),  delegato Anci Welfare e politiche sociali, Alessandro Tomasi  
(Pistoia), Matteo Lepore (Bologna), Alessandro Canelli (Novara),  delegato Anci Finanza locale, Mario 
Conte (Treviso) e Maria Aida  Episcopo (Foggia). Di rilievo la presenza del governo, con i ministri  
Andrea Abodi (Sport e Giovani), Alessandra Locatelli (Disabilità),  Daniela Santanchè (Turismo), 
Antonio Tajani (Esteri) e Paolo  Zangrillo (Pubblica amministrazione) e con il sottosegretario  
all'Agricoltura Patrizio Giacomo La Pietra. In programma gli  interventi di Beniamino Quintieri, 
presidente dell'Istituto per il  Credito Sportivo, e di alcune aziende primarie: nei panel ci saranno  
Marco Dellomonaco, corporate affairs & strategic relations director  City Green Light, e Elio Schiavo, 
chief Enterprise and innovative  solutions officer TIM. La sessione di apertura sarà focalizzata su  
"Sport come infrastruttura sociale", a seguire quattro tavoli  tematici divisi nelle due giornate di lavori. 
L'8 febbraio in  programma: "Infrastrutture e servizi tra Pnrr e Fondi Europei: ruolo  e opportunità per i 
Comuni italiani" e "Agricoltura: filiera  agroalimentare, servizi ecosistemici e salute pubblica". Il 9  
febbraio: "L'Italia più bella: sviluppo locale e vocazioni turistiche  del territorio" e "Ambiente e 
territorio: sviluppo sostenibile tra  opportunità e criticità". Novità dell'Assemblea annuale è un panel di  
confronto con i giovani amministratori dove i protagonisti del  dibattito saranno proprio i sindaci, gli 
assessori e i consiglieri  comunali under 36 ospiti a Montecatini Terme. L'evento, organizzato  da 
AnciComunicare con il contributo e il patrocinio della Regione  Toscana e con il sostegno del Comune 
di Montecatini Terme e Anci  Toscana, avrà come partner tecnologico Anci Digitale e quali main  
partner City Green Light e Tim Enterprise. (redm - segue) 

080720 FEB 24  

COMUNI: ASSEMBLEA ANNUALE ANCI GIOVANI CON 5 MINISTRI (2) 

(9Colonne) Roma, 8 feb - Per il presidente dell'Anci Antonio Decaro  "l'assemblea di Anci Giovani è un 
grande momento di speranza e  fiducia, in cui centinaia di giovani amministratrici e amministratori  
mettono in circolo le loro energie e le loro passioni che ogni giorno  fanno grandi le comunità che 
amministrano". "In questi sette anni da  presidente dell'Anci - spiega Decaro - ho sempre ricevuto dalle  
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assemblee come quella di Montecatini la motivazione più forte per il  mio impegno. Perché è negli 
occhi e nelle intelligenze dei giovani  che risiede il futuro del nostro Paese. Sono sicuro che anche  
quest'anno conosceremo tante nuove realtà: progetti, opere, ma anche  sogni e ambizioni dei nostri 
giovani amministratori che hanno scelto  di dedicarsi ai propri concittadini. Una comunità che decide 
di  affidarsi a un giovane amministratore o amministratrice - conclude il  presidente dell'Anci - è una 
comunità che fa un investimento sul  proprio futuro e noi crediamo che l'Italia dei giovani 
amministratori  sia certo un'Italia più bella". "Come sindaco di Montecatini Terme -  dichiara il 
coordinatore nazionale di Anci Giovani Luca Baroncini -  sono felice che un evento importante come 
l'Assemblea di Anci Giovani  si svolga nella mia città, che amo e ho l'onore di rappresentare.  Come 
coordinatore nazionale di Anci Giovani sono soddisfatto per  essere riuscito ad organizzare un evento 
così importante, frutto di  un anno di impegno del Coordinamento nazionale, che ringrazio. Nei  cinque 
anni del mio mandato - ricorda il sindaco di Montecatini Terme  - Anci Giovani è cresciuta in modo 
esponenziale, e l'Assemblea  nazionale è diventata uno degli eventi più importanti per i Comuni.  
Montecatini Terme sarà lo spazio di un confronto politico importante,  che vedrà un forte presenza del 
Governo e di centinaia di giovani  sindaci, assessori e consiglieri comunali under 36, che partiranno da  
tutta Italia per confrontarsi insieme a noi sui temi delle nostre  comunità locali", conclude il 
coordinatore nazionale Anci Giovani.  (redm) 

 080726 FEB 24  

 

(askanews) Sport, Abodi: mancano le infrastrutture? Anche la cultura di base  
"Bisogna lavorare molto con le scuole" 

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Lo sport è una difesa immunitaria, individuale e sociale. Lo sport ha 
bisogno di infrastrutture anche se ancora prima viene la predisposizione. E' un approccio che deve 
essere culturale. Dobbiamo migliorare le infrastrutture ma anche la cultura del movimento. La scuola 
è il luogo più idoneo per consolidare lo sport in tutte le sue forme come dice la Costituzione e lì siamo 
molto indietro". Lo ha detto il ministro per lo Sport e i giovani, Andrea Abodi, a margine del congresso 
nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia), rispondendo ad una domanda sulla carenza o 
meno di infrastrutture sportive in Italia. "A questa importante assemblea sono venuto a raccontare un 
bilancio di questi 11 mesi -ha aggiunto Abodi- a che punto siamo con gli impegni che ci eravamo 
assunti, quanto di buono è stato fatto e anche, se c'è stato, qualche errore". 

Xfi 

 Firenze, 08 FEB 2024 15:25 

 

(askanews) Sport, Abodi: con riforma nuovi diritti per 500 mila lavoratori 
 "Associazioni? pronti ad ascoltarle ma senza snaturare la norma" 

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di qualche difficoltà delle 
associazioni, ci sono mezzo milione di persone che lavorano nello sport, che hanno acquisito nuovi 
diritti. Siamo alla ricerca di un equilibrio tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, le 
società sportive dilettantistiche e, appunto, i lavoratori." Lo ha detto il ministro per lo Sport e i giovani, 
Andrea Abodi, a margine del congresso nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia), 
rispondendo ad una domanda sulla riforma dello sport. "Abbiamo detto dal primo giorno che 
credevamo fortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella necessità di 
verificare l'applicazione della norma per apportare eventualmente nuovi correttivi. Lo stiamo facendo, 
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raccogliendo le osservazioni, le esperienze vissute, abbiamo così istituito, come promesso, e previsto 
dalla norma, l'osservatorio del lavoro sportivo che servirà a lavorare sui dati, possibilmente dagli 
organismi sportivi, altrimenti diventa troppo difficile interloquire con decine di migliaia di società e 
associazioni che comunque siamo pronti ad ascoltare. E vedrete che nei prossimi mesi se ci sarà 
qualcosa da modificare senza snaturare la norma, lo faremo", ha concluso Abodi. 

Xfi 

 Firenze, 08 FEB 2024 15:27 

 

(askanews) Alluvione Toscana, Biffoni: dal Governo neanche un euro a Prato  
"La città è ripartita ma grazie allo sforzo degli imprenditori" 

Montecatini (Pt) , 8 feb. (askanews) - "Da parte del Governo al momento non è arrivato neanche un 
euro sui conti corrente dei pratesi. C'è un percorso avviato che però al momento non ha trovato esito". 
Lo ha detto il sindaco di Prato, Matteo Biffoni (Pd) che è anche presidente di Anci Toscana, a margine 
del congresso nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia), parlando dell'alluvione del 2 e 3 
novembre 2023 e degli aiuti alle imprese annunciati, pochi giorni dopo l'alluvione, proprio a Prato, dal 
ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. "Arrivano invece in questi giorni i primi pagamenti della 
Regione e poi sono in fase di distribuzione i soldi del Comune, per quanto pochi, ma erano quelli che 
potevamo dare. Abbiamo fatto uno sforzo, grazie alla generosità di tante persone, di mettere a 
disposizione di chi ne aveva bisogno beni di prima necessità, come gli elettrodomestici. Ma dal 
Governo -ha aggiunto Biffoni- lo dico con amarezza, non solo non sono a disposizione i fondi ma non 
sappiamo se e quando verranno messi a disposizione. Teniamo alta l'attenzione attraverso i nostri 
parlamentari, da soli non ce la possiamo fare. Prato ha le spalle larghe, la città è ripartita, ma la botta è 
troppo violenta per pensare che si gestisca tutto da soli". "Ci sono ancora lavori in corso, gli argini sono 
in fase di rifacimento, col Genio Civile abbiamo stabilito una serie di priorità, la fase di lavoro è in 
itinere. La città è stata ripulita in tempi abbastanza rapidi però -ha concluso Biffoni- per merito della 
gente o degli imprenditori che si sono rimboccati le maniche per ripartire". 

 Xfi 

 Montecatini (Pt), 08 FEB 2024 15:52 

 

(ANSA) Brogi, 'Paese valorizzi esperienze dei giovani amministratori' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - «Il Paese valorizzi le esperienze dell'Italia più bella, 
quella dei giovani che restano in questo Paese e danno il loro contributo al governo locale». Lo ha 
detto oggi, durante lA prima giornata dell'assemblea di Anci giovani a Montecatini (Pistoia), Francesca 
Brogi, sindaca di Ponsacco (Pisa) e coordinatrice Anci giovani Toscana.  "Siamo l'Italia dei Comuni e 
delle municipalità - ha proseguito Brogi - un elemento identitario forte della Penisola. E' qui che si 
sperimentano e si misurano le buone pratiche per rendere i territori sempre più accoglienti per i 
cittadini. Siamo i giovani amministratori che si misurano sul campo ogni giorno con tanti problemi. A 
Montecatini avremo un momento di confronto, di crescita, di scambio di opinioni ed esperienze per 
condividere le migliori politiche da mettere in atto nei nostri comuni. Siamo le migliori energie del 
Paese e abbiamo l'obiettivo di arrivare a una rigenerazione politica. Sempre seguendo la stella cometa 
di quel che diceva La Pira: pragmatismo e capacità di sognare". (ANSA). 

Y3G-CG 08/02/2024 16:04 
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(ANSA) Anci giovani: Baroncini, investire bene in nuove generazioni  
Al via da Montecatini la 13/ma assemblea nazionale 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - "Occorre immaginare politiche e servizi nuovi in 
grado di "trattenere" nuove competenze e professionalità giovani nel nostro Paese, rendendo attrattivi i 
nostri territori e le comunità per i giovani, creando una condizione di contesto favorevole alla crescita 
economica e sociale e in termini di servizi (digitali e di welfare) innovativi e quindi adatti ai giovani". Lo 
ha detto Luca Baroncini, sindaco di Montecatini e coordinatore nazionale di Anci giovani, nel suo 
discorso in apertura della 13/ma assemblea nazionale di Aci giovani, al via oggi nella cittadina termale 
del Pistoiese.  "Il mio auspicio per il futuro - ha aggiunto - è quello che programmi e investimenti siano 
sempre di maggiore impatto per la popolazione giovanile. Perché solo investendo bene nelle nuove 
generazioni possiamo far sì che cresca l'Italia più bella".  Due i giorni di lavori dell'assemblea che 
riunisce a Montecatini gli amministratori pubblici under 36: in totale sono circa 21mila in tutta Italia). 
'L'Italia più bella', questo il titolo dell'evento, a cui sono attesi quattro ministri: Andrea Abodi, il cui 
intervento è in programma oggi, Paolo Zangrillo, Daniela Santanché, Alessandra Locatelli. "Anci 
Giovani - sono sempre parole di Baroncini - è ormai diventata un interlocutore autorevole del governo 
e un punto di riferimento sempre più partecipato per tanti giovani amministratori italiani. Una preziosa 
occasione di confronto tra buone pratiche e di proposte da sottoporre direttamente, da parte di noi 
giovani, ai ministri che parteciperanno all'assemblea". (ANSA). 

Y3G-CG 08/02/2024 16:04 

 

(askanews) Baroncini (Anci): Youth Check importante per nuove generazioni  
"Presto in Italia lo strumento già applicato in Germania" 

Firenze, 8 feb. (askanews) - "I più giovani hanno molte meno possibilità di accesso ai ruoli di 
amministratore pubblico (dato ancora peggiore per le giovani donne) rispetto agli over 36, eppure la 
nostra generazione è quella più preparata, con titolo di studio medio più alto nonché quella più 
performante nei consigli comunali e nelle giunte". Lo ha detto Luca Baroncini, sindaco di Montecatini 
Terme (Pistoia) e coordinatore nazionale di Anci Giovani all'assemblea di Anci Giovani che si tiene 
proprio a Montecatini Terme. "Nel 2023 -ha evidenziato Baroncini- solo il 16% del totale degli eletti nei 
Comuni ha meno di 36 anni, un anno fa eravamo il 18%". I giovani sono sempre meno coinvolti nei 
processi decisionali e programmatici che indirizzano l'individuazione degli investimenti, ai vari livelli di 
governo"". "Sta però per diventare realtà anche in Italia lo strumento che a Bruxelles viene denominato 
Youth Check, da qualche anno applicato nei parlamenti di Germania e in Austria, un sistema di 
valutazione dell'impatto degli investimenti pubblici sulle nuove generazioni". Il governo, tra i 
provvedimenti inseriti nella legge delega sulla semplificazione normativa, ha già introdotto la 
valutazione di impatto generazionale delle leggi. Ma anche le amministrazioni comunali si sono già 
attivate. 

Xfi 

 Firenze, 08 FEB 2024 16:11 

 

(ANSA) Abodi, 'valutiamo modifiche per migliorare riforma sport'  
'Stiamo verificando applicazione norma per eventuali correttivi' 
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(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - "Abbiamo detto dal primo giorno che credevamo 
fortemente nella necessità di una norma, ma anche umilmente nella necessità di verificare 
l'applicazione della norma per poi eventualmente portare nuovi correttivi. Lo stiamo facendo, stiamo 
raccogliendo le osservazioni dell'esperienza vissuta, abbiamo costituto l'Osservatorio del lavoro 
sportivo che servirà a lavorare sul dato che raccogliamo. Vedrete che nei prossimi mesi quello che 
riusciremo a modificare per migliorare ulteriormente senza snaturare la norma, lo faremo". Così 
Andrea Abodi, ministro per lo sport e i giovani ha risposto, a margine dei lavori dell'assemblea 
nazionale Anci Giovani, a una domanda sulla riforma dello sport.  Il ministro è arrivato al teatro Verdi di 
Montecatini Terme (Pistoia) per intervenire alla sessione su 'Sport come infrastruttura sociale'. Abodi 
ha spiegato di essere all'evento per "rinnovare nuove sfide, sapendo che è nei Comuni che si 
celebrano ogni giorno i nostri impegni, è nelle città che cerchiamo di portare la presenza dello sport e 
un'attenzione nei confronti delle politiche giovanili. Questo è l'appuntamento giusto non soltanto per 
vedere cosa è stato fatto, ma quello che ci impegniamo ulteriormente a fare insieme".  Parlando dello 
sport, sempre a margine dei lavori, Abodi ha spiegato che il suo "convincimento è che sia una difesa 
immunitaria individuale e sociale. Lo sport ha bisogno di infrastrutture anche se secondo me, ancora 
prima delle infrastrutture fisiche, c'è la predisposizione, un approccio che deve essere culturale. A 
volte dove non c'è un'infrastruttura c'è comunque un parco, una villa pubblica, un percorso ciclabile. 
Quindi dobbiamo migliorare le infrastrutture, ma dobbiamo anche migliorare la cultura del 
movimento, è un lavoro che va fatto insieme. La scuola è certamente il luogo più idoneo per iniziare e 
consolidare la presenza dello sport in tutte le sue forme come recita la Costituzione, e lì siamo ancora 
molto indietro". (ANSA). 

YUM-Y3G-CG 08/02/2024 16:50 

 

(ITALPRESS) VARIE: QUINTIERI AD ANCI GIOVANI "AVRETE SEMPRE VICINO CREDITO 
SPORTIVO"  
MONTECATINI (ITALPRESS) - "Oggi, qui ad Anci Giovani, vogliamo ribadire il nostro impegno con la 
nuova generazione di amministratori locali, il futuro della classe dirigente del nostro Paese. Nel corso 
del vostro cammino da sindaco, assessore, consigliere, per ogni singolo progetto di Sport e di Cultura, 
avrete sempre al fianco il Credito Sportivo". Lo ha dichiarato il Presidente dell'Istituto per il Credito 
Sportivo, Beniamino Quintieri, intervenuto nel corso dell'Assemblea Anci Giovani a Montecatini nel 
panel "Sport come infrastruttura sociale", alla presenza del Ministro per lo Sport e i Giovani, Andrea 
Abodi. "Condividiamo con ANCI e con tutti gli amministratori locali la stessa ambizione: lavorare per 
migliorare il benessere dei cittadini e per dotare i Comuni di strutture moderne e all'avanguardia. 
Insieme, al servizio del Paese per lo sviluppo dei nostri territori. Oggi qui con voi prendo 
concretamente l'impegno che il nostro Bando Sport Missione Comune, che consente di investire nelle 
infrastrutture sportive con finanziamenti a tasso di interesse completamente abbattuto, esca in 
anticipo rispetto agli altri anni in maniera da consentire a voi un'adeguata programmazione degli 
investimenti. Sport Missione Comune uscirà entro il mese di marzo". L'Assemblea Anci Giovani ha 
radunato a Montecatini oltre 500 amministratori under 36, per un confronto aperto e partecipato sulle 
questioni che riguardano da vicino i cittadini, i Comuni e i giovani amministratori. (ITALPRESS). 
gm/com 08-Feb-24 17:12 

 

(askanews) Abodi: abbiamo migliorato servizio civile, pronto quello agricolo 
 "Presto anche nei settori sport, turismo e cultura" 
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Montecatini (Pt), 8 feb. (askanews) - "Abbiamo migliorato il servizio civile universale, declinato in 
digitale, ambientale e, tra qualche giorno, uscirà quello agricolo, molto importante per i suoi 
significati. Stiamo configurando quello turistico, stiamo lavorando su quello culturale, lavoreremo su 
quello sportivo". Lo ha detto il ministro per lo Sport e i Giovani, Andrea Abodi, nel corso dell'assemblea 
di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia). "Stiamo cercando di dare al servizio civile un senso di 
utilità che non tradisca le sue tradizioni, il senso della sua nascita 50 anni fa, l'obiezione di coscienza, 
ma che si avvicini sempre di più all'appuntamento col lavoro, pur non rientrando nelle politiche del 
lavoro", ha aggiunto Abodi. 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 08 FEB 2024 17:14 

 

(askanews) Servizio Civile, Abodi: domande aumentano, ma risorse Pnrr finite 
 "Governo lavora per stabilizzare una base di 50 mila posizioni" 

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Abbiamo perso per strada le risorse del Pnrr che sono terminate il 31 
dicembre 2023. E questa è una grande preoccupazione per noi. E' un rischio che non possiamo 
correre quello di perdere il peso specifico del servizio civile". Lo ha detto, parlando del servizio civile 
universale, il ministro per lo Sport e i Giovani, Andrea Abodi, nel corso dell'assemblea di Anci Giovani a 
Montecatini Terme (Pistoia). "Stiamo cercando -ha aggiunto Abodi- col Ministero dell'Economia, col 
ministro Fitto anche, di stabilizzare le risorse per poter garantire almeno una base stabile, nel tempo di 
50 mila posizioni. Chiuderà tra qualche giorno il bando che abbiamo aperto lo scorso anno. 
Registriamo, grazie anche alla promozione fatta dai Comuni, che sta migliorando il livello della 
domanda. Quindi abbiamo già, prima della chiusura del bando, 10 mila domande in più. Anche la 
comunicazione che stiamo utilizzando sta arrivando a destinazione. Stiamo offrendo anche delle 
buone motivazioni. Abbiamo migliorato del 15% il riconoscimento economico, con 507 euro al mese 
per 12 mesi, un piccolo contributo che consente -ha concluso Abodi- di guardare con più fiducia e 
speranza al futuro. 

Xfi 

 Firenze, 08 FEB 2024 17:16 

 

(askanews) Abodi: a marzo altri 20 milioni per Bando sport e periferie  
"E presto 14 milioni per ciclabilità" 

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Lanceremo nelle prossime settimane un progetto, grazie 
all'emendamento proposto ormai due anni fa da Roberto Pella, che era rimasto nei meandri della 
burocrazia ma ora sta riemergendo in tutta la sua forza. Sono 14 milioni per il prossimo triennio che 
incesteremo nella ciclabilità per la mobilità sostenibile, il turismo lento e la pratica sportiva. Abbiamo 
cercato anche qui l'interdisciplinarietà". Lo ha detto il ministro per lo Sport e i Giovani, Andrea Abodi, 
nel corso dell'assemblea di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia). "Abbiamo rinnovato il bando 
sport e periferie", ha aggiunto Abodi, che ha precisato: "75 milioni di primo contributo da parte del 
Governo, col cofinanziamento del credito sportivo. Ne aggiungeremo altri 20 nel mese di marzo. Al di 
là del Pnrr, c'è una domanda incredibile di miglioramento delle infrastrutture". 

Xfi 

 Firenze, 08 FEB 2024 17:17 
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(LaPresse) Sport: Quintieri (Credito Sportivo), nostro impegno per giovani  dirigenti 

Milano, 8 feb. (LaPresse) - "Oggi, qui ad Anci Giovani, vogliamo  ribadire il nostro impegno con la nuova 
generazione di amministratori  locali, il futuro della classe dirigente del nostro Paese. Nel corso  del 
vostro cammino da sindaco, assessore, consigliere, per ogni  singolo progetto di Sport e di Cultura, 
avrete sempre al fianco il  Credito Sportivo. Condividiamo con Anci e con tutti gli  amministratori locali 
la stessa ambizione: lavorare per migliorare il  benessere dei cittadini e per dotare i Comuni di 
strutture moderne e  all´avanguardia. Insieme, al servizio del Paese per lo sviluppo dei  nostri territori. 
Oggi qui con voi prendo concretamente l´impegno che  il nostro Bando Sport Missione Comune, che 
consente di investire  nelle infrastrutture sportive con finanziamenti a tasso di interesse  
completamente abbattuto, esca in anticipo rispetto agli altri anni in  maniera da consentire a voi 
un´adeguata programmazione degli  investimenti. Sport Missione Comune uscirà entro il mese di 
marzo".  Così il presidente dell´Istituto per il Credito Sportivo, Beniamino  Quintieri, intervenuto nel 
corso dell´Assemblea Anci Giovani a  Montecatini nel panel 'Sport come infrastruttura sociale', alla  
presenza del Ministro per lo Sport e i Giovani, Andrea Abodi.  L´Assemblea Anci Giovani ha radunato a 
Montecatini oltre 500  amministratori under 36, per un confronto aperto e partecipato sulle  questioni 
che riguardano da vicino i cittadini, i Comuni e i giovani  amministratori. 

amr/pna 

081717 FEB 24 

 

(askanews) Pnrr, Decaro: Comuni hanno investito quasi tutti soldi assegnati  
"32,7 mld su 35 ma anziché premiarci ci hanno maltrattato" 

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Stiamo cercando di utilizzare le risorse del Pnrr per opere e progetti che 
davvero miglioreranno le condizioni di vita dei nostri concittadini. E davvero possiamo essere 
orgogliosi del lavoro che è stato fatto insieme". Lo ha detto il sindaco di Bari, Andrea Decaro, 
all'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia). "I codici di gara che sono stati 
attivati sui progetti Pnrr attivati dai Comuni -ha aggiunto Decaro- sono 230 mila, secondo i dati Anas. 
Sono in crescita rispetto ai 140 mila che avevamo indicato a settembre. Le gare che sono state 
aggiudicate alla fine del 2023 erano 70 mila, ora saranno sicuramente cresciute. Il valore complessivo 
delle gare è di 32,7 miliardi di euro per i 35 che ci erano stati assegnati. Le gare aggiudicate 
complessivamente hanno un importo di 12,1 miliardi". "In totale -ha proseguito Decaro-i pagamenti 
per gli investimenti dei Comuni sono passati da 11,4 miliardi nel 2022 a 16 miliardi nel 2023: un 
incremento senza precedenti. Dei Comuni ci si può fidare. I Comuni sono gli investitori più importanti 
del nostro Paese. Questi dati aumenteranno da qui al 2026. Questo succede quando l'Europa, prima 
con i fondi, poi l'Italia, scelgono di mettere al centro dello sviluppo le città, le nostre comunità. Ora, 
non dico che ci aspettavamo un premio, ma nemmeno di essere maltrattati. Siamo stati maltrattati in 
questo ultimo anno. Ci hanno dipinto come quelli che non avrebbero mai portati a termine i progetti. 
Vi ricordate? Non c'è il personale, i Comuni del sud non ce la fanno, i Comuni piccoli non ce la fanno, 
dicevano, e invece -ha concluso Decaro- non è andata così". 

Xfi 

 Firenze, 08 FEB 2024 17:43 
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(askanews) Pnrr, Decaro: Comuni aspettano ancora 10 miliardi da Governo 
 "Ma è un impegno che credo che sarà mantenuto" 

Firenze, 8 feb. (askanews) - "Una parte di quei progetti" spostati dal Pnrr "erano già finanziati con la 
legge di Bilancio. Basta riprendere quelle risorse. I 6 miliardi del Ministero dell'Interno erano già stati 
stanziati con le leggi di bilancio a partire dal 2020. Tant'è vero che 3 miliardi li abbiamo già spesi". Lo ha 
detto il sindaco di Bari, Andrea Decaro, all'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme 
(Pistoia). "Il Governo -ha aggiunto Decaro- si è impegnato a individuare per i Comuni, attraverso un 
decreto, spero nei prossimi giorni, di prossima emanazione, i 10 miliardi, che non sono più 13, che 
sono stati spostati, ma che per fortuna non stati materialmente spostati. Arriverà un momento in cui 
avverrà lo shift, speriamo di ritrovare le risorse pubbliche che sostituiscono le risorse Pnrr per non 
bloccare i progetti. Ma il Governo ha preso un impegno che credo manterrà. Aspettiamo di conoscere i 
dettagli del decreto, in cui saranno inserite anche delle norme di semplificazione. Ma sono passati 7 
mesi dalla comunicazione dello spostamento di quelle risorse. Noi ci fidiamo del Governo che ha 
preso un impegno che ha preso non con noi sindaci ma con i nostri concittadini. Anche il Governo -ha 
concluso Decaro-credo voglia consegnare opere fondamentali per le nostre comunità". 

Xfi 

 Firenze, 08 FEB 2024 17:52 

 

(askanews) Decaro: contro terzo mandati parlamentari a ottava legislatura 
 "Se è vero che dobbiamo fare rotazione, comincino loro" 

Montecatini (Pt), 8 feb. (askanews) - "Se vi dicono che è sbagliato andare oltre il secondo mandato 
perché si creano relazioni di potere intorno al sindaco, conflitti di interesse, voi rispondete come ho 
risposto io a un senatore di un'altra parte politica e a un parlamentare della mia parte politica. Il 
parlamentare della mia parte politica mentre stavamo discutendo coi sindaci del terzo mandato, è 
intervento e ha detto c'è bisogno della rotazione. Ma mentre parlava sono andato su Wikipedia e ho 
visto che stava all'ottava legislatura". Lo ha detto il sindaco di Bari, Andrea Decaro, all'assemblea 
nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia). "Se è vero che dobbiamo fare la rotazione -ha 
raccontato ancora Decaro- gli ho detto cominciate a farla voi. Al senatore invece ho detto che è in 
Parlamento da 34 anni, forse qualche rapporto consolidato rischia di averlo, non di certo con le 
mamme arrabbiate che vengono sotto il Comune per i posti asilo per i propri figli che non possiamo 
assicurare perché non abbiamo soldi". 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 08 FEB 2024 18:01 

 

(ITALPRESS) VARIE: ABODI "CON RIFORMA NUOVI DIRITTI PER 500MILA LAVORATORI" 
 FIRENZE (ITALPRESS) - "Non bisogna mai dimenticare che, a fronte di qualche difficoltà delle 
associazioni, ci sono mezzo milione di persone che lavorano nello sport che hanno acquisito nuovi 
diritti. Siamo alla ricerca di un equilibrio tra gli interessi del datore di lavoro e le associazioni, le 
società sportive dilettantistiche e, appunto, i lavoratori sportivi". Lo ha detto il ministro per lo Sport e i 
Giovani, Andrea Abodi, a margine del congresso nazionale di Anci Giovani, in svolgimento a 
Montecatini Terme, rispondendo a una domanda sulla riforma dello sport. "Abbiamo detto dal primo 
giorno che credevamo fortemente nella necessità di una norma ma anche, umilmente, nella necessità 
di verificare l'applicazione della norma per apportare poi, eventualmente, nuovi correttivi - ha aggiunto 
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Abodi -. E' quello che stiamo facendo, raccogliendo le osservazioni, in base all'esperienza vissuta". 
(ITALPRESS) - (SEGUE). xb8/pdm/red 08-Feb-24 18:08  

VARIE: ABODI "CON RIFORMA NUOVI DIRITTI PER 500MILA LAVORATORI"-2- 

"Abbiamo quindi istituito, come previsto dalla norma, l'osservatorio del lavoro sportivo, che servirà a 
lavorare sui dati, altrimenti diventa difficile interloquire con decine di migliaia di società e 
associazioni, che comunque siamo pronti ad ascoltare. Vedrete che nei prossimi mesi se ci sarà 
qualcosa da modificare, senza snaturare la norma, lo faremo", ha concluso il Ministro. (ITALPRESS). 
xb8/pdm/red 08-Feb-24 18:08  

 

(ANSA) Abodi, servizio civile anche in agricoltura e turismo  
Ministro Politiche giovanili, avrà utilità orientata al lavoro 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - "Abbiamo migliorato il servizio civile universale, 
declinato in digitale, ambientale, fra qualche giorno uscirà quello agricolo, molto importante anche 
quello. Stiamo configurando quello turistico, stiamo lavorando su quello culturale, lavoreremo su 
quello sportivo. Stiamo cercando di dare al servizio civile senso di utilità che non tradisca le sue 
tradizioni, il senso della sua nascita 50 anni fa, l'obiezione di coscienza, ma avvicini sempre di più 
all'appuntamento col lavoro pur non entrando nelle politiche del lavoro". Così il ministro Andrea Abodi 
parlandone dal palco dell'assemblea Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia). (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 18:15 

Abodi, servizio civile anche in agricoltura e turismo (2) 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - Il ministro Abodi ha anche ricordato che "il 15% dei 
concorsi pubblici è garantito a chi ha fatto il servizio civile. Penso sia una cosa molto importante, così 
come la certificazione delle competenze, con la collaborazione del ministero del Lavoro e delle 
Politiche sociali, i crediti formativi universitari, la riscattabilità un giorno a fini pensionistici, l'aver 
ristabilito i rapporti con chi ha servito il bene comune e i Comuni dove abbiamo distribuito 250.000 
questionari per sapere cosa fanno" ora "in modo da essere utili a loro". (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 18:35 

 

(ANSA) Abodi, bando servizio civile ha avuto 10.000 domande in più  
Rispetto al 2023. Ministro 'Ha funzionato la comunicazione' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - Sul servizio civile il ministro per lo Sport e le 
Politiche giovanili, Andrea Abodi, ha detto all'assemblea nazionale di Anci Giovani in corso a 
Montecatini Terme (Pistoia) che "chiuderà tra qualche giorno il bando e registriamo già oggi 10.000 
domande in più rispetto al 2023. Ha evidentemente funzionato la comunicazione e ha funzionato 
anche la motivazione economica, avendo migliorato del 15% il riconoscimento economico con 507 
euro al mese per 12 mesi. Un piccolo contributo che consente di guardare con più fiducia al futuro". 
(ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 18:41 
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(ANSA) Abodi, Governo avvia progetto sport e salute da 14 milioni euro  
Fondi andranno a uso della bicicletta in mobilità, turismo,sport 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - Un progetto su 'sport e salute' sarà lanciato nelle 
prossime settimane dal governo e prevede un impegno da 14 milioni di euro in un triennio (5 milioni 
per il primo e il secondo anno, 4 il terzo) per investimenti sulla 'ciclabilità', intesa nella sua triplice 
versione: mobilità sostenibile, turismo lento, pratica sportiva. Lo ha annunciato il ministro per lo Sport 
Andrea Abodi a Montecatini Terme durante l'assemblea nazionale di Anci Giovani.  "Abbiamo inoltre 
rinnovato il progetto 'Sport e periferie' - ha proseguito Abodi - con 75 milioni di euro per un primo 
contributo da parte del governo, con il cofinanziamento del Credito sportivo, ai quali ne aggiungeremo 
altri 20 a marzo, a fronte di domande di finanziamento per un totale di 750 milioni. Questo vuol dire 
che, al di là del Pnrr, c'è una domanda incredibile di miglioramento delle infrastrutture sportive". 
(ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 18:41 

 

(askanews) Sport, Pella: impegno Anci per diffondere effetti positivi sport  
"E' un bene comune, è prevenzione e benessere" 

Montecatini (Pt), 8 feb. (askanews) - "Lo sport è un bene comune. Lo sport è prevenzione, benessere e 
abbattimento dei costi sanitari. Il nostro impegno è rivolto a contribuire ad una nuova stagione 
innovativa per le politiche sportive e in tal senso l'impegno di Anci è a più livelli per far conoscere lo 
sport e i suoi benefici sul territorio, dal progetto Sport nei Parchi all'impegno nel Giro d'Italia", così 
Roberto Pella sindaco di Valdengo, e vicepresidente vicario Anci e delegato Sport, Salute e Politiche 
Giovanili intervenendo XIII Assemblea di Anci Giovani, in corso a Montecatini Terme. Pella ha tenuto a 
ribadire l'impegno politico personale e dell'Associazione dei Comuni in Europa per svincolare dal 
patto di stabilità gli investimenti per gli impianti sportivi. Lo sport, ha concluso Pella "è fondamentale 
strumento di coesione e di inclusione sociale all'interno delle comunità, può abbattere più di qualsiasi 
altra cosa le barriere, favorire l'integrazione e favorire il senso di comunità". 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 08 FEB 2024 18:46 

 

(ANSA) Servizio civile: Abodi, ci preoccupa perdita fondi del Pnrr  
'Ha peso specifico ma lavoriamo con Mef per base 50.000 posti' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - Sul servizio civile il ministro delle Politiche Giovanili 
Andrea Abodi nutre preoccupazioni laddove "abbiamo perso per strada le risorse del Pnrr, terminate il 
31 dicembre scorso. Non possiamo perdere la centralità del peso specifico del servizio civile, pertanto 
stiamo cercando con il Ministero dell'Economia, di stabilizzare le risorse per garantire nel tempo 
almeno una base di 50.000 posizioni". Abodi lo ha detto alla platea degli amministratori locali riuniti 
all'assemblea nazionale di Anci Giovani riunita a Montecatini Terme (Pistoia). (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 18:50 

 

(ANSA) Pnrr: De Caro, 'già aggiudicati 21 miliardi su 32 a gare Comuni' 
 '16 miliardi di pagamenti per investimenti comunali nel 2023' 
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(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - "Secondo dati dell'Anac, a fine 2023, i codici gara 
(Cig) attivati sui progetti Pnrr dai Comuni sono stati circa 230.000, in ulteriore crescita rispetto alle 
140mila gare registrate a settembre 2023. Le gare già aggiudicate erano a fine anno più di 70mila, ora 
sono sicuramente cresciute. Il valore complessivo delle gare (base d'asta) è pari a 32,7 miliardi, e il 
valore delle aggiudicazioni già definite è pari a 12,1 miliardi". Lo ha detto il sindaco di Bari, Antonio De 
Caro, presidente di Anci all'assemblea nazionale di Anci Giovani in corso a Montecatini Terme 
(Pistoia).  "In totale i pagamenti per investimenti comunali - ha ribadito il presidente Anci - sono 
passati da 11,4 miliardi del 2022 a ben 16 miliardi di euro nel 2023. È un incremento senza precedenti 
che conferma un dato fondamentale: e cioè che i Comuni sono un settore essenziale dell'economia e 
della crescita dell'Italia". (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 19:19 

 

(AGI) = Anci: Decaro, Pnrr e terzo mandato battaglie rispetto sindaci  

(AGI) - Roma, 8 feb. - "Per me e' importante essere qui, guardarvi  negli occhi, ascoltarvi, leggere nei 
vostri sguardi le paure che  accompagnano la vita di noi sindaci e amministratori e scorgere poi  quella 
luce, chiara e potente, la luce della passione che ci fa  essere qui oggi per confrontarci sulle tante 
questioni aperte e ci fa  alzare ogni mattina per affrontare una nuova giornata nei nostri  Comuni". Lo 
ha detto questo pomeriggio il presidente dell'Anci,  Antonio Decaro, nel corso della XIII Assemblea di 
Anci Giovani, a  Montecatini Terme, dove ha salutato oltre 500 giovani sindaci e  amministratori under 
36 arrivati da tutta Italia, occasione per  condividere gli ultimi dati sul lavoro dei Comuni sui progetti 
Pnrr.  "Il valore di questi fondi - ha sottolineato Decaro - lo abbiamo piu'  volte ribadito; ci stiamo 
impegnando al massimo per trasformare i 40  miliardi assegnati a Comuni e Citta' metropolitane in 
opere e  progetti che miglioreranno la vita dei nostri concittadini. E fino ad  oggi possiamo essere 
orgogliosi del lavoro che insieme abbiamo  fatto". (AGI)Bal (Segue) 

08/02/2024 19:22 

= Anci: Decaro, Pnrr e terzo mandato battaglie rispetto sindaci (2) 

(AGI) - Roma, 8 feb. - "Secondo dati non nostri ma dell'Anac, a fine  2023, i codici gara (CIG) attivati sui 
progetti Pnrr dai Comuni sono  stati circa 230.000, in ulteriore crescita rispetto alle 140mila gare  
registrate a settembre 2023. Le gare gia' aggiudicate erano a fine  anno piu' di 70mila, ora sono 
sicuramente cresciute. Il valore  complessivo delle gare (base d'asta) e' pari a 32,7 miliardi, e il  valore 
delle aggiudicazioni gia' definite e' pari a 12,1 miliardi. In  totale, i pagamenti per investimenti comunali 
- ha ribadito il  presidente Anci - sono passati da 11,4 miliardi del 2022 a ben 16  miliardi di euro nel 
2023. E' un incremento senza precedenti, che  conferma un dato fondamentale: e cioe' che i Comuni 
sono un settore  essenziale dell'economia e della crescita.   Decaro ha poi auspicato che il governo 
mantenga l'impegno preso  con i Comuni: "Affinche' i nostri progetti siano adeguatamente  supportati, 
se non con risorse del Pnrr, con altri fondi nazionali,  attraverso un decreto che stanzi i 10 miliardi che 
ci erano stati  tolti. Ci fidiamo del governo perche' ha preso un impegno: non con  noi, ma con i nostri 
concittadini, per consegnare opere che sono  necessarie alle comunita'".   Infine, Decaro ha augurato 
buon lavoro ai giovani sindaci dei  Comuni con una popolazione inferiore a 15 mila abitanti che 
potranno  ricandidarsi per il terzo mandato anche grazie alla battaglia  condotta dall'Anci "che ha 
sempre creduto in voi e nel vostro  impegno. E per questo abbiamo condotto questa battaglia di 
democrazia  - ha concluso il presidente Anci - che abbiamo sostenuto tutti,  indipendentemente 
dall'orientamento politico dei sindaci presenti  nell'associazione". (AGI)Bal 

08/02/2024 19:22 
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(ANSA) Anci: Decaro, 'Stato intervenga sui fondi persi del Pnrr' 
 'Finanziare i progetti con le risorse statali' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - "I progetti dei Comuni finanziati con il Pnrr siano ora 
finanziati con altri fondi statali". E' l'appello lanciato dal sindaco di Bari e presidente nazionale di Anci 
Antonio Decaro durante il suo intervento fatto a Montecatini (Pistoia), nel corso dell'assemblea Anci 
Giovani. "Quanti di noi amministratori - ha detto Decaro - sono stati coinvolti nelle scelte strategiche 
della Next Gen Eu, che in Italia si è trasformato in Piano di ripresa e resilienza? I Comuni sono gli 
investitori più importanti in Italia e questo succede quando l'Europa (con i fondi) e l'Italia scelgono di 
metterci al centro dello sviluppo". "Ma c'è chi - ha proseguito - ci ha definito inconcludenti, inefficienti, 
ritardatari, dipinti come quelli che non avrebbero mai portato a termine i progetti. E invece ce 
l'abbiamo fatta, anche grazie alla semplificazione delle gare e delle fasi post-gara e alla possibilità di 
fare assunzioni. Per questo l'idea di toglierci i fondi (che stavamo spendendo) ci ha spaventati. Stiamo 
per questo discutendo col Governo affinché i progetti che erano stati finanziati con il Pnrr possano 
essere finanziati con altri fondi statali". (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 19:22 

Anci: Decaro, 'Stato intervenga sui fondi persi del Pnrr' (2) 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - Il presidente di Anci Antonio Decaro all'assemblea 
Anci Giovani di Montecatini Terme ha auspicato che il Governo mantenga l'impegno preso con i 
Comuni "affinché i nostri progetti siano adeguatamente supportati, se non con risorse del Pnrr, con 
altri fondi nazionali, attraverso un decreto che stanzi i 10 miliardi che ci erano stati tolti. Ci fidiamo del 
governo perché ha preso un impegno: non con noi, ma con i nostri concittadini, per consegnare opere 
che sono necessarie alle comunità". (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 19:27 

 

(ANSA) De Caro a Anci Giovani, 'siete la parte più bella del Paese' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - "Siete l'Italia più bella, la parte più importante del 
Paese. Non permettete a nessuno di dire che non è così". Lo ha detto il sindaco di Bari Antonio De 
Caro e presidente nazionale di Anci ai 500 giovani sindaci e amministratori under 36 arrivati da tutta 
Italia per l'assemblea nazionale di Anci Giovani.  "Per me - ha detto - è importante essere qui, 
guardarvi negli occhi, ascoltarvi, leggere nei vostri sguardi le paure che accompagnano la vita di noi 
sindaci e amministratori e scorgere poi quella luce, chiara e potente, la luce della passione che ci fa 
essere qui oggi per confrontarci sulle tante questioni aperte e ci fa alzare ogni mattina per affrontare 
una nuova giornata nei nostri Comuni". (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 19:31 

 

(ANSA) Decaro, Comuni vanno al massimo per fare opere con fondi Pnrr  
Presidente Anci,'orgogliosi del lavoro che abbiamo fatto finora' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - Sui progetti dei Comuni individuati in base ai 
finanziamenti del Pnrr "ci stiamo impegnando al massimo per trasformare i 40 miliardi assegnati a 
Comuni e Città metropolitane in opere e progetti che miglioreranno la vita dei nostri concittadini. E 
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fino ad oggi possiamo essere orgogliosi del lavoro che insieme abbiamo fatto". Lo ha affermato il 
presidente di Anci, Antonio Decaro, all'assemblea Anci Giovani di Montecatini Terme (Pistoia). (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 19:35 

 

(ITALPRESS) ANCI GIOVANI: DECARO "GIOVANI AMMINISTRATORI RISORSA E FUTURO 
ITALIA"  
ROMA (ITALPRESS) - Il presidente dell'Anci è intervenuto alla XIII Assemblea di Anci Giovani a 
Montecatini Terme, dove ha salutato oltre 500 giovani sindaci e amministratori under 36 arrivati da 
tutta Italia: "Per me è importante essere qui, guardarvi negli occhi, ascoltarvi, leggere nei vostri sguardi 
le paure che accompagnano la vita di noi sindaci e amministratori e scorgere poi quella luce, chiara e 
potente, la luce della passione che ci fa essere qui oggi per confrontarci sulle tante questioni aperte e 
ci fa alzare ogni mattina per affrontare una nuova giornata nei nostri Comuni". È stata l'occasione per 
condividere gli ultimi dati sul lavoro dei Comuni sui progetti PNRR: "il valore di questi fondi - ha 
sottolineato Decaro - lo abbiamo più volte ribadito; ci stiamo impegnando al massimo per trasformare 
i 40 miliardi assegnati a Comuni e Città metropolitane in opere e progetti che miglioreranno la vita dei 
nostri concittadini. E fino ad oggi possiamo essere orgogliosi del lavoro che insieme abbiamo fatto. 
(ITALPRESS) - (SEGUE). tvi/com 08-Feb-24 19:44 

ANCI GIOVANI: DECARO "GIOVANI AMMINISTRATORI RISORSA E FUTURO ITALIA"-2- 

"Secondo dati, non nostri ma dell'ANAC, a fine 2023, i codici gara (CIG) attivati sui progetti PNRR dai 
Comuni sono stati circa 230.000, in ulteriore crescita rispetto alle 140mila gare registrate a settembre 
2023. Le gare già aggiudicate erano a fine anno più di 70mila, ora sono sicuramente cresciute. Il valore 
complessivo delle gare (base d'asta) è pari a 32,7 miliardi, e il valore delle aggiudicazioni già definite è 
pari a 12,1 miliardi. In totale, i pagamenti per investimenti comunali - ha ribadito il presidente Anci - 
sono passati da 11,4 miliardi del 2022 a ben 16 miliardi di euro nel 2023. È un incremento senza 
precedenti, che conferma un dato fondamentale: e cioè che i Comuni sono un settore essenziale 
dell'economia e della crescita dell'Italia".  (ITALPRESS) - (SEGUE). tvi/com 08-Feb-24 19:44 NNNN 

ANCI GIOVANI: DECARO "GIOVANI AMMINISTRATORI RISORSA E FUTURO ITALIA"-3- 

Decaro ha auspicato che il Governo mantenga l'impegno preso con i Comuni: "affinché i nostri 
progetti siano adeguatamente supportati, se non con risorse del Pnrr, con altri fondi nazionali, 
attraverso un decreto che stanzi i 10 miliardi che ci erano stati tolti. Ci fidiamo del governo perché ha 
preso un impegno: non con noi, ma con i nostri concittadini, per consegnare opere che sono 
necessarie alle comunità".  Infine, Decaro ha augurato buon lavoro ai giovani sindaci dei comuni con 
una popolazione inferiore a 15 mila abitanti che potranno ricandidarsi per il terzo mandato anche 
grazie alla battaglia condotta dall'Anci "che ha sempre creduto in voi e nel vostro impegno. E per 
questo abbiamo condotto questa battaglia di democrazia - ha concluso il presidente Anci - che 
abbiamo sostenuto tutti, indipendentemente dall'orientamento politico dei sindaci presenti 
nell'associazione". (ITALPRESS). tvi/com 08-Feb-24 19:44 NNNN 

 

(ANSA) Decaro 'Terzo mandato è vittoria, auguri a chi si ricandida' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - Il presidente di Anci Antonio Decaro dall'assemblea 
di Anci Giovani in corso a Montecatini Terme (Pistoia) ha augurato "buon lavoro ai giovani sindaci dei 
Comuni con una popolazione inferiore a 15.000 abitanti che potranno ricandidarsi per il terzo 
mandato anche grazie alla battaglia condotta dall'Anci", "che - ha sottolineato - ha sempre creduto in 
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voi e nel vostro impegno".  "Per questo - ha aggiunto - De Caro - abbiamo condotto questa battaglia di 
democrazia che abbiamo sostenuto tutti, indipendentemente dall'orientamento politico dei sindaci 
presenti nell'associazione". (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 19:48 

 

(ANSA) Protesta trattori: La Pietra, 'Ue oppone agricoltura a ambiente'  
'Ma se non c'è agricoltore, niente cura ambientale e disastri' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 08 FEB - "La protesta dei trattori è nata in Germania, Francia, 
Olanda, Belgio. Ed è una protesta contro le politiche green dell'Europa, che ha avuto negli ultimi anni 
una strategia basata molto sulla tutela ambientale, posta in contrapposizione con l'agricoltura". Lo ha 
evidenziato a Montecatini Terme (Pistoia), durante l'assemblea nazionale di Anci Giovani, il 
sottosegretario all'Agricoltura Patrizio Giacomo La Pietra.  "In realtà - ha proseguito il sottosegretario 
La Pietra - l'agricoltura è alleata dell'ambiente, il nostro governo lo sostiene da sempre. Se non c'è 
agricoltura, non c'è cura dell'ambiente, con tutti i disastri che ne conseguono, al di là dei cambiamenti 
climatici che certo ci sono. Se facciamo manutenzione sul territorio gli impatti sull'ambiente, anche in 
presenza di fenomeni meteorologici estremi, possono essere ridotti".  "Ecco - ha concluso il 
sottosegretario - l'agricoltura deve tornare ad avere questo ruolo, con risorse, nuove politiche, 
riconoscimento del giusto valore al lavoro fatto nei campi. In questo contesto si inserisce anche la 
figura del giovane agricoltore, da intendersi come eco-regolatore, in grado di formarsi negli istituti 
agrari, curare i boschi e le montagne". (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 19:53 

 

(ANSA) Abodi, c'è obiettivo di quota 400 'Spazi civici di comunità'  
Sono progetti per sport gratuito contro abbandono scolastico 

(ANSA) - MONTECATINI TERME, 08 FEB - Obiettivo 400 spazi civici di comunità. E' quello che si è posto 
oggi a Montecatini, nel corso dell'assemblea nazionale di Anci Giovani, il Ministro per lo Sport e le 
Politiche giovanili Andrea Abodi. "Gli spazi civici di comunità, realizzati in collaborazione con Sport e 
salute - ha detto il Ministro - per ora sono 113, diventeranno a breve 166, ma puntiamo ad arrivare a 
400". "Si tratta - ha spiegato lo stesso Abodi - di progetti che, attraverso lo sport gratuito, consentono di 
raggiungere un obiettivo di contrastare la dispersione scolastica, di mitigare il disagio sociale e di dare 
un orientamento e un futuro lavorativo a ragazze e ragazzi in territori disagiati". (ANSA). 

Y3G-GUN 08/02/2024 20:19 

 

Venerdì 9 febbraio 

 

(ANSA) P.a: Zangrillo, lavoro intenso su digitale, IA cum grano salis  
All'Italia 70% risorse Ue, opportunità e responsabilità 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "L'IA ha un ruolo molto importante, perché ci dà la possibilità di rendere 
molto più smart tanti processi. Dobbiamo usare questo strumento cum grano salis: l'IA è uno 
strumento e un'opportunità, non sostituisce l'uomo, ma è uno strumento a nostra disposizione per 
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ripensare e riprogettare i nostri processi e renderli più efficaci e accessibili ai nostri utenti". Lo ha detto 
il ministro della Pa Paolo Zangrillo nel suo intervento all'assemblea dell'Anci Giovani in corso a 
Montecatini Terme.   "Noi abbiamo un ammontare di 1,7 miliardi dedicati all'ammodernamento e 
digitalizzazione della Pa in Europa. Di questi 1,3 sono stati assegnati all'Italia. Quindi abbiamo una 
grande opportunità che è anche grande responsabilità, perché visto che l'Europa ci ha riconosciuto 
quasi il 70% delle risorse per modernizzare la nostra macchina amministrativa, la dobbiamo utilizzare 
in modo corretto", ha detto il ministro. "Stiamo lavorando con grandissima intensità per digitalizzare 
tutte le nostre procedure. Io sto facendo un lavoro con il mio team sulla semplificazione 
amministrativa - ha aggiunto - , volto a costruire un sistema di rapporto e relazioni molto più 
immediato, efficace e semplice, attraverso la digitalizzazione". (ANSA). 

PVN 09/02/2024 10:58 

 

(ANSA) Zangrillo, avanti su e-wallet, credo operativo in un anno  
Per Spid crescita 20% nel 2023, 37 milioni cittadini hanno Cie 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - Il progetto dell'e-wallet, il portafoglio digitale, "sta andando avanti con grande 
rapidità e credo che nel giro di un anno potrà essere operativo". Lo ha detto il ministro della P.a. Paolo 
Zangrillo intervenendo alla seconda giornata dell'Assemblea nazionale di Anci Giovani.  "Vi do due 
buone notizie, che gli strumenti che oggi in una logica digitale aiutano i nostri cittadini ad avere un 
rapporto più fluido con noi stanno avendo un buon successo. Lo Spid nel corso del 2023 è arrivato a 
quasi 40milioni di utenti, quindi c'è stato un aumento di quasi il 20% rispetto al 2022. La carta 
d'identità elettronica pure ha avuto un incremento, siamo a quasi 37 milioni di cittadini che ne 
dispongono. Questi sono due strumenti che già ci consentono di soddisfare le esigenze dei cittadini", 
ha detto Zangrillo, che ha richiamato l'esempio del programma Polis, "avviato insieme Poste, che già 
dal 2024 consente ai cittadini dei comuni sotto i 15milia abitanti di poter disporre negli uffici postali di 
un Totem dove con lo Spid o la carta d'identità elettronica si possono ottenere certificati anagrafici o di 
stato civile senza nessun altra formalità".  Sull'e-wallet, ha aggiunto, "dobbiamo pensare che siamo in 
un contesto che ci richiama la necessità di guardare non solo al nostro perimetro nazionale ma 
pensarci in un contesto europeo. Stiamo lavorando con l'Agenzia digitale e insieme all'Europa per 
creare uno strumento analogo allo Spid che ci consenta di disporre in maniera digitale di uno 
strumento che può essere utilizzato anche al di fuori dei confini italiani". (ANSA). 

PVN 09/02/2024 11:00 

 

(askanews) P.A., Zangrillo: cresce attrattività, servono giovani preparati  
Ministro ospite a Montecatini dell'Assemblea Nazionale Anci Giovani 

Roma, 9 feb. (askanews) - "I giovani sono la futura classe dirigente del nostro Paese. In loro risiedono 
le energie e le motivazioni necessarie ad affrontare le sfide di questo tempo. Per questo ritengo sia 
necessario, anzi prioritario, confrontarmi soprattutto con voi che amministrate i nostri territori". Così il 
ministro per la Pubblica amministrazione, senatore Paolo Zangrillo, intervenendo all'assemblea 
Nazionale di Anci Giovani in corso a Montecatini Terme. Intervistato da Andrea Pennacchioli, Zangrillo 
ha ricordato i dati di Barometro Pa secondo cui cresce l'attrattività del settore pubblico come datore di 
lavoro. "A 7 italiani su 10 interessa un impiego nella Pubblica amministrazione non solo per il posto 
sicuro - sottolinea - ma anche per la qualità della proposta professionale. Migliora, inoltre, la 
percezione degli italiani, che vedono sempre più la Pa come soggetto protagonista nei processi di 
trasformazione del Paese. E su un 64% di cittadini che si dice soddisfatto, sono proprio i giovani dai 18 
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ai 34 anni i più positivi". "Per vincere la sfida della modernizzazione della Pubblica amministrazione - 
aggiunge Zangrillo rivolgendosi alla platea dei giovani amministratori - abbiamo bisogno del contributo 
di giovani ben preparati e qualificati: non possiamo perdere l'opportunità di avvalerci del loro 
imprescindibile aiuto. Per questo ho intenzione di creare le condizioni necessarie affinché possano 
trovare nelle nostre organizzazioni un posto di lavoro giusto, attivando quella cooperazione tra 
generazioni fondamentale per la crescita professionale e personale di ciascun lavoratore, ma anche di 
ciascuna grande impresa". (Segue) 

Mlp 

 Roma, 09 FEB 2024 11:00 

P.A., Zangrillo: cresce attrattività, servono giovani preparati -2- 

 Roma, 9 feb. (askanews) - La nuova stagione di concorsi ha portato all'ingresso nel 2023 di circa 
170mila persone. "Ne inseriremo altrettante nel 2024 e, in prospettiva futura, prevediamo circa 150 
mila assunzioni all'anno", conclude il ministro, evidenziando che "gli ultimi concorsi banditi stanno 
vedendo una grande partecipazione di giovani. Questo vuol dire che c'è voglia di mettersi in gioco". 

Mlp 

 Roma, 09 FEB 2024 11:00 

 

(Nova) Pa: Zangrillo, cresce attrattivita', servono giovani preparati 

Roma, 09 feb - (Nova) - "I giovani sono la futura classe dirigente del nostro Paese. In loro risiedono le 
energie e le motivazioni necessarie ad affrontare le sfide di questo tempo. Per questo ritengo sia 
necessario, anzi prioritario, confrontarmi soprattutto con voi che amministrate i nostri territori". Lo ha 
detto il ministro per la Pubblica amministrazione, senatore Paolo Zangrillo, intervenendo oggi 
all'Assemblea nazionale di Anci giovani, in corso a Montecatini Terme. Intervistato da Andrea 
Pennacchioli, il ministro Zangrillo ha ricordato i dati di Barometro Pa secondo cui cresce l'attrattivita' 
del settore pubblico come datore di lavoro. "A sette italiani su dieci interessa un impiego nella 
Pubblica amministrazione non solo per il posto sicuro - ha sottolineato l'esponente dell'esecutivo - ma 
anche per la qualita' della proposta professionale. Migliora, inoltre, la percezione degli italiani, che 
vedono sempre piu' la Pubblica amministrazione come soggetto protagonista nei processi di 
trasformazione del Paese. E su un 64 per cento di cittadini che si dice soddisfatto, sono proprio i 
giovani dai 18 ai 34 anni i piu' positivi. Per vincere la sfida della modernizzazione della Pubblica 
amministrazione, abbiamo bisogno del contributo di giovani ben preparati e qualificati: non possiamo 
perdere l'opportunita' di avvalerci del loro imprescindibile aiuto. Per questo ho intenzione di creare le 
condizioni necessarie affinche' possano trovare nelle nostre organizzazioni un posto di lavoro giusto, 
attivando quella cooperazione tra generazioni fondamentale per la crescita professionale e personale 
di ciascun lavoratore, ma anche di ciascuna grande impresa". La nuova stagione di concorsi ha portato 
all'ingresso nel 2023 di circa 170 mila persone. "Ne inseriremo altrettante nel 2024 e, in prospettiva 
futura, prevediamo circa 150 mila assunzioni all'anno", ha concluso Zangrillo, evidenziando che "gli 
ultimi concorsi banditi stanno vedendo una grande partecipazione di giovani. Questo vuol dire che c'e' 
voglia di mettersi in gioco". (Rin)  

 

(ANSA) Pa: Zangrillo, già semplificate 150 procedure, 600 entro 2026 
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(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - "Sulla semplificazione burocratica stiamo 
lavorando con dei tavoli che coinvolgono gli enti territoriali, quindi Regioni, Province, Comuni le 
associazioni di categoria. Lo stiamo facendo con un programma che si chiama 'Facciamo semplice 
l'Italia'. Giriamo l'Italia, incontriamo i rappresentanti delle istituzioni i rappresentanti delle associazioni 
di categoria. Insieme a loro costruiamo tutta la parte di semplificazione amministrativa. E' un lavoro 
enorme che peraltro è pure previsto come obiettivo nel Pnrr perché io devo semplificare 600 
procedure amminstrative da qui al 2026. Ne abbiamo già semplificate 150 e quindi siamo sulla buona 
strada". Lo ha detto il ministro per la Pubblica amministrazione Paolo Zangrillo parlando a margine 
dell'Assemblea di Anci giovani a Montecatini Terme (Pistoia). (ANSA). 

ROS-YG3 09/02/2024 11:06 

 

(ANSA) Zangrillo, prossima settimana 45 semplificazioni in Cdm  
Per gli artigiani. 'Abbiamo innovato con metodo partecipativo' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - "La prossima settimana in Consiglio dei Ministri 
porterò con il decreto Pnrr altre 45 semplificazioni del mondo artigiano. Per cui diciamo che abbiamo 
innovato nel metodo, nel senso che la semplificazione non è più realizzata nel chiuso dei nostri uffici 
ma la facciamo con un metodo partecipativo, quindi includendo tutti i protagonisti della 
semplificazione, compresi soprattutto i nostri utenti che sono quelli che devono godere dei risultati 
della semplificazione". Lo ha detto il ministro per la Pubblica amministrazione Paolo Zangrillo 
parlando a margine dell'Assemblea di Anci giovani a Montecatini Terme (Pistoia). (ANSA). 

ROS-YG3 09/02/2024 11:06 

 

(ANSA) Pa: Zangrillo, abbiamo drasticamente ridotto i tempi concorsuali 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - "Sul tema del reclutamento degli occupati" nella 
Pa, "nel 2023 abbiamo realizzato un importante lavoro per semplificare tutte le procedure che 
presidiano i concorsi delle del pubblico impiego, li abbiamo completamente digitalizzati. Al portale 
InPa devono accedere tutte le pubbliche amministrazioni per reclutare le persone. Dal primo di 
gennaio di quest'anno abbiamo pure un app che consente a tutti i cittadini di verificare dello 
smartphone quali sono i bandi di concorso della pubblica amministrazione. Abbiamo drasticamente 
ridotto i tempi delle procedure concorsuali che sono passati da più di due anni di prima della 
pandemia agli attuali sei mesi". Lo ha detto il ministro per la Pubblica amministrazione Paolo Zangrillo 
parlando a margine dell'Assemblea di Anci giovani a Montecatini Terme (Pistoia). (ANSA). 

ROS-YG3 09/02/2024 11:07 

 

(ITALPRESS) P.A.: ZANGRILLO "ARCHITRAVE DELLO STATO, INVESTIRE SU CAPITALE 
UMANO"  
ROMA (ITALPRESS) - "Credo che sia dovere di tutti i pubblici impiegati avere consapevolezza del fatto 
che lavorare nella pubblica amministrazione significa lavorare per il proprio Paese e la comunità. La 
pubblica amministrazione è l'architrave del nostro Stato e dell'organizzazione statale". Lo ha detto 
Paolo Zangrillo, ministro per la Pubblica Amministrazione, intervenendo all'Assemblea nazionale Anci 
Giovani. Per Zangrillo bisogna "investire sul capitale umano, essere consapevoli del contesto nel quale 
viviamo e quindi rendere la Pa un'organizzazione capace di garantire servizi adeguati alle aspettative 
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degli utenti. Nell'epoca in cui viviamo, quella della trasformazione digitale - ha aggiunto -, la pubblica 
amministrazione è chiamata a vivere il cambiamento non come una minaccia ma come 
un'opportunità". (ITALPRESS) - (SEGUE). xa5/ads/red 09-Feb-24 11:08 NNNN 

P.A.: ZANGRILLO "ARCHITRAVE DELLO STATO, INVESTIRE SU CAPITALE UMANO"-2-  

Altro tema è quello della formazione. "La formazione - ha evidenziato - è stata vissuta fino al recente 
passato come un'attività che quasi era un intralcio all'operatività quotidiana. Questo modo di 
ragionare ci porta a sbattere. Nell'epoca in cui viviamo la formazione è una leva strategica per 
garantire vitalità e sviluppo alle organizzazioni. Ho emanato una direttiva che chiede a tutte le 
pubbliche amministrazioni di garantire almeno 24 ore all'anno di formazione a tutti i dipendenti. 
Abbiamo lavorato anche in termini di digitalizzazione". (ITALPRESS). xa5/ads/red 09-Feb-24 11:08  

 

(ANSA) Zangrillo, al lavoro per Pa più attrattiva verso i giovani 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - "Noi dobbiamo intanto lavorare sulla formazione 
delle nostre persone. Viviamo l'epoca della trasformazione digitale, abbiamo bisogno che le nostre 
persone siano adeguate al contesto tecnologico che stiamo vivendo e su questo stiamo investendo 
moltissimo. Dobbiamo lavorare sul rinforzo delle strutture. Dobbiamo favorire i processi di 
reclutamento. Questo significa lavorare per avere una Pubblica amministrazione attrattiva, capace di 
risvegliare nei giovani e nelle giovani generazioni la voglia desiderio di applicarsi in un mestiere molto 
complicato". Lo ha detto il ministro per la Pubblica amministrazione Paolo Zangrillo parlando a 
margine dell'Assemblea di Anci giovani a Montecatini Terme (Pistoia). (ANSA). 

ROS-YG3 09/02/2024 11:10 

 

(DIRE) LAVORO. ZANGRILLO: CRESCE ATTRATTIVITÀ PA, SERVONO GIOVANI PREPARATI E 
QUALIFICATI 
 OSPITE A MONTECATINI DELL'ASSEMBLEA NAZIONALE ANCI GIOVANI 

(DIRE) Roma, 9 feb. - "I giovani sono la futura classe dirigente del nostro Paese. In loro risiedono le 
energie e le motivazioni necessarie ad affrontare le sfide di questo tempo. Per questo ritengo sia 
necessario, anzi prioritario, confrontarmi soprattutto con voi che amministrate i nostri territori". Così il 
ministro per la Pubblica amministrazione, senatore Paolo Zangrillo, intervenendo oggi all'Assemblea 
Nazionale di ANCI Giovani in corso a Montecatini Terme. Intervistato da Andrea Pennacchioli, il 
ministro Zangrillo ha ricordato i dati di Barometro Pa secondo cui cresce l'attrattività del settore 
pubblico come datore di lavoro. "A 7 italiani su 10 interessa un impiego nella Pubblica 
amministrazione non solo per il posto sicuro- sottolinea- ma anche per la qualità della proposta 
professionale. Migliora, inoltre, la percezione degli italiani, che vedono sempre più la Pa come 
soggetto protagonista nei processi di trasformazione del Paese. E su un 64% di cittadini che si dice 
soddisfatto, sono proprio i giovani dai 18 ai 34 anni i più positivi".  "Per vincere la sfida della 
modernizzazione della Pubblica amministrazione- aggiunge Zangrillo rivolgendosi alla platea dei 
giovani amministratori- abbiamo bisogno del contributo di giovani ben preparati e qualificati: non 
possiamo perdere l'opportunità di avvalerci del loro imprescindibile aiuto. Per questo ho intenzione di 
creare le condizioni necessarie affinché possano trovare nelle nostre organizzazioni un posto di lavoro 
giusto, attivando quella cooperazione tra generazioni fondamentale per la crescita professionale e 
personale di ciascun lavoratore, ma anche di ciascuna grande impresa".  La nuova stagione di 
concorsi ha portato all'ingresso nel 2023 di circa 170mila persone. "Ne inseriremo altrettante nel 2024 
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e, in prospettiva futura, prevediamo circa 150 mila assunzioni all'anno", conclude il Ministro Zangrillo, 
evidenziando che "gli ultimi concorsi banditi stanno vedendo una grande partecipazione di giovani. 
Questo vuol dire che c'è voglia di mettersi in gioco".  (Com/Ran/Dire) 11:13 09-02-24 

 

(ANSA) P.a: Zangrillo, formazione strategica, mio obiettivo oltre Pnrr  
'Target piano formarne 700mila, io voglio coinvolgere tutti' 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "Sul tema della formazione ho trovato una organizzazione che alla fine del 
2022 dedicava 4 ore all'anno alla formazione dei pubblici impiegati: è la media del pollo, che significa 
che ci sono anche amministrazioni virtuose che si sono dedicate molto alla formazione, ma in 
generale è stata vissuta fino al recente passato come un'attività che quasi era un intralcio alla 
operatività quotidiana. Questo è un modo di ragionare che ci porta a sbattere: nell'epoca che viviamo 
la formazione è una leva strategica per garantire vitalità e sviluppo alle organizzazioni". Lo ha detto il 
ministro della Pa Paolo Zangrillo nel suo intervento all'assemblea di Anci Giovani a Montecatini Terme.  
"Abbiamo lavorato intensamente: io dopo 4 mesi ho emanato una direttiva che chiede a tutte le Pa di 
garantire almeno 24 ore all'anno di formazione a tutti i dipendenti. Abbiamo lavorato anche in termini 
di digitalizzazione con soluzioni di formazione accattivanti, sulla nostra piattaforma digitale Syllabus, 
cui oggi ci sono più di 7mila amministrazioni che hanno aderito", ha detto il ministro. "Ci siamo molto 
dedicati al tema della formazione, che io considero prioritario. Ho un obiettivo, di coinvolgere 700mila 
dipendenti pubblici di qui al 2026, obiettivo Pnrr. Lo considero un obiettivo errato, perché essendo noi 
3,2 milioni non capisco perché dobbiamo coinvolgere solo 700mila persone: il mio obiettivo è che tutti 
i dipendenti pubblici abbiamo la possibilità nel corso della loro vita professionale di continuare a 
formarsi". (ANSA). 

PVN 09/02/2024 11:14 

 

(askanews) P.A., Zangrillo: tempi procedure concorso ridotti da 2 anni a 6 mesi  
"Abbiamo realizzato un importante lavoro di semplificazione" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Sul tema della del reclutamento degli occupati, nel 2023 
abbiamo realizzato un importante lavoro per semplificare tutte le procedure che presidiano i concorsi 
delle del pubblico impiego, li abbiamo completamente digitalizzati". Lo ha detto il ministro per la 
Pubblica Amministrazione, Paolo Zangrillo, a margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a 
Montecatini Terme (Pistoia). "Al portale InPA - ha sottolineato Zangrillo - devono accedere tutte le 
pubbliche amministrazioni per per reclutare le persone. Dal primo di gennaio di quest'anno abbiamo 
pure un app che consente a tutti i cittadini di verificare dello smartphone quali sono i bandi di 
concorso della pubblica amministrazione. Abbiamo drasticamente ridotto i tempi delle procedure 
concorsuali che son passati da più di 2 anni di prima della pandemia agli attuali sei mesi". Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 11:18 

 

(ITALPRESS) P.A.: ZANGRILLO "NEL 2023 USO SPID +20%, PRESTO STRUMENTO 
EUROPEO"  
ROMA (ITALPRESS) - "Gli strumenti che oggi in una logica digitale aiutano i cittadini ad avere un 
rapporto più fluido con noi stanno avendo un buon successo. Lo Spid nel 2023 è arrivato a quasi 40 
milioni di utenti. C'è stato un aumento per quasi il 20% rispetto al 2022. La carta d'identità elettronica 
ha avuto pure un incremento: siamo a quasi 37 milioni di cittadini". Lo ha detto Paolo Zangrillo, 
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ministro per la Pubblica Amministrazione, intervenendo all'Assemblea nazionale Anci Giovani. "Siamo 
in un contesto - ha poi aggiunto - che richiama la necessità di guardare non soltanto al perimetro 
nazionale ma anche di pensarci in un contesto europeo. Stiamo lavorando con l'Agenzia digitale e 
insieme all'Europa - ha continuato - per creare uno strumento analogo allo Spid" che possa essere 
usato "anche al di fuori dei confini italiani. È un progetto - ha concluso - che sta andando avanti con 
grande rapidità e credo che nel giro di un anno possa essere operativo". (ITALPRESS). xa5/ads/red 09-
Feb-24 11:20  

 

(askanews) P.A., Zangrillo: semplificate già 150 procedure amministrative  
"Saranno 600 entro il 2026 negli obiettivi Pnrr" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Sulla semplificazione, stiamo lavorando con dei tavoli che 
coinvolgono gli enti territoriali, quindi Regioni, Province, Comuni le associazioni di categoria. Lo 
stiamo facendo con un programma che si chiama 'Facciamo semplice l'Italia'. Giriamo l'Italia, 
incontriamo i rappresentanti delle istituzioni i rappresentanti delle associazioni di categoria. Insieme a 
loro costruiamo tutta la parte di semplificazione amministrativa". Lo ha detto il ministro per la 
Pubblica Amministrazione, Paolo Zangrillo, a margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a 
Montecatini Terme (Pistoia). "E' un lavoro enorme che peraltro - ha aggiunto Zangrillo - è pure previsto 
come obiettivo nel Pnrr perché io devo semplificare 600 procedure amministrative da qui al 2026, Ne 
abbiamo già semplificate 150 e quindi siamo sulla buona strada. La prossima settimana in Consiglio 
dei Ministri porterò con il decreto Pnrr altre 45 semplificazioni del mondo artigiano per cui diciamo che 
abbiamo innovato nel metodo, nel senso che la semplificazione non è più realizzata nel chiuso dei 
nostri uffici ma la facciamo con un metodo partecipativo, quindi includendo tutti i protagonisti della 
semplificazione, compresi soprattutto i nostri utenti che - ha concluso Zangrillo - sono quelli che 
devono godere dei risultati della semplificazione". 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 11:23 

 

(Adnkronos) PA: ZANGRILLO, 'CRESCE ATTRATTIVITA', SERVONO GIOVANI PREPARATI E 
QUALIFICATI' = 

 Roma, 9 feb. (Adnkronos) - "I giovani sono la futura classe dirigente  del nostro Paese. In loro risiedono 
le energie e le motivazioni  necessarie ad affrontare le sfide di questo tempo. Per questo ritengo  sia 
necessario, anzi prioritario, confrontarmi soprattutto con voi che amministrate i nostri territori". Lo ha 
detto il ministro per la  Pubblica amministrazione, Paolo Zangrillo, nel suo intervento  all'Assemblea 
Nazionale di Anci Giovani in corso a Montecatini Terme. 

 "A 7 italiani su 10 - ha spiegato - interessa un impiego nella  Pubblica amministrazione non solo per il 
posto sicuro, ma anche per la qualità della proposta professionale. Migliora, inoltre, la percezione 
degli italiani, che vedono sempre più la Pa come soggetto protagonista nei processi di trasformazione 
del Paese. E su un 64% di cittadini che si dice soddisfatto, sono proprio i giovani dai 18 ai 34 anni i più  
positivi. Per vincere la sfida della modernizzazione della Pubblica  amministrazione - ha aggiunto il 
ministro Zangrillo - abbiamo bisogno  del contributo di giovani ben preparati e qualificati: non 
possiamo  perdere l'opportunità di avvalerci del loro imprescindibile aiuto. Per questo ho intenzione di 
creare le condizioni necessarie affinché  possano trovare nelle nostre organizzazioni un posto di lavoro 
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giusto, attivando quella cooperazione tra generazioni fondamentale per la  crescita professionale e 
personale di ciascun lavoratore, ma anche di  ciascuna grande impresa". 

 Quanto all'ingresso nel 2023 di circa 170mila persone nella Pa "ne  inseriremo altrettante nel 2024 e, 
in prospettiva futura, prevediamo  circa 150 mila assunzioni all'anno. Gli ultimi concorsi banditi stanno 
vedendo una grande partecipazione di giovani. Questo vuol dire che c'è voglia di mettersi in gioco", ha 
concluso. 

 (Mat/Adnkronos) 

ISSN 2465 - 1222 09-FEB-24 11:31 

 

(ANSA) Locatelli, "in Europa 1 abitante su 4 ha una disabilità" 
 Dobbiamo investire su questa fetta importante della popolazione 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "E' necessario tener conto che in Europa ci sono circa 450 milioni di abitanti, 
1 su 4 , 100 milioni sopra i 16 anni ha una qualche disabilità o un problema che deriva dalla sue 
condizioni di vita. Credo che sia una fetta importante della popolazione da considerare, soprattutto 
oggi che si parla di turismo in termini di accessibilità ma anche in termini di investimento". Lo ha detto 
la ministra per le Disabilità Alessandra Locatelli intervenendo alla XIII assemblea nazionale Giovani 
Anci "L'italia più bella" in corso a Montecatini Terme. (ANSA). 

DE 09/02/2024 11:34 

 

(ANSA) Locatelli, presto nuovo bando sul turismo accessibile  
Ministra: 'Anche uno sui parchi giochi inclusivi' 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "Ci sono tante opportunità: ci sono le città della cultura, dello sport, adesso 
uscirà un nuovo bando sul turismo accessibile. Già uno era stato fatto, lo riproporremo quest'anno. Ci 
sarà la possibilità di fare un bando sui parchi giochi inclusivi. Vogliono essere tutti stimoli per 
affiancare le amministrazioni ed invertire l'ordine delle priorità". Lo ha detto la ministra per le Disabilità 
Alessandra Locatelli intervenendo alla XIII assemblea nazionale Giovani Anci "L'italia più bella" in 
corso a Montecatini Terme. (ANSA). 

DE 09/02/2024 11:45 

 

(ANSA) Santanché, Sanremo è momento identitario per milioni italiani  
'Non c'è Sanremo senza polemiche. Viva Sanremo' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - "Sanremo è Sanremo. Ora, va bene tutto, ma io non 
critico il Festival di Sanremo, perché lo guardano milioni di italiani. Lo guardano soprattutto quegli 
italiani che risiedono all'estero, che lo vedono come momento identitario, vi sentono la propria 
appartenenza. Sanremo è Sanremo, ci sono canzoni che mi piacciono, altre che non mi piacciono, ma 
non c'è Sanremo senza polemica. Viva Sanremo". Lo ha detto la ministra del turismo Daniela 
Santanché a margine dell'assemblea di Anci giovani a Montecatini Terme (Pistoia). (ANSA). 

ROS-YG3 09/02/2024 11:48 
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(9Colonne) PA, ZANGRILLO: CRESCE ATTRATTIVITA', SERVONO GIOVANI PREPARATI E  
QUALIFICATI" 

(9Colonne) Roma, 9 feb - "I giovani sono la futura classe dirigente  del nostro Paese. In loro risiedono le 
energie e le motivazioni  necessarie ad affrontare le sfide di questo tempo. Per questo ritengo  sia 
necessario, anzi prioritario, confrontarmi soprattutto con voi  che amministrate i nostri territori". Così il 
ministro per la  Pubblica amministrazione, senatore Paolo Zangrillo, intervenendo oggi  all'Assemblea 
Nazionale di ANCI Giovani in corso a Montecatini Terme.  Intervistato da Andrea Pennacchioli, il 
ministro ha ricordato i dati  di Barometro Pa secondo cui cresce l'attrattività del settore  pubblico 
come datore di lavoro. "A 7 italiani su 10 interessa un  impiego nella Pubblica amministrazione non 
solo per il posto sicuro -  sottolinea - ma anche per la qualità della proposta professionale.  Migliora, 
inoltre, la percezione degli italiani, che vedono sempre  più la Pa come soggetto protagonista nei 
processi di trasformazione  del Paese. E su un 64% di cittadini che si dice soddisfatto, sono  proprio i 
giovani dai 18 ai 34 anni i più positivi". "Per vincere la  sfida della modernizzazione della Pubblica 
amministrazione - aggiunge  Zangrillo rivolgendosi alla platea dei giovani amministratori -  abbiamo 
bisogno del contributo di giovani ben preparati e  qualificati: non possiamo perdere l'opportunità di 
avvalerci del loro  imprescindibile aiuto. Per questo ho intenzione di creare le  condizioni necessarie 
affinché possano trovare nelle nostre  organizzazioni un posto di lavoro giusto, attivando quella  
cooperazione tra generazioni fondamentale per la crescita  professionale e personale di ciascun 
lavoratore, ma anche di ciascuna  grande impresa". La nuova stagione di concorsi ha portato  
all'ingresso nel 2023 di circa 170mila persone. "Ne inseriremo  altrettante nel 2024 e, in prospettiva 
futura, prevediamo circa 150  mila assunzioni all'anno", conclude Zangrillo, evidenziando che "gli  
ultimi concorsi banditi stanno vedendo una grande partecipazione di  giovani. Questo vuol dire che c'è 
voglia di mettersi in gioco". (redm) 

091151 FEB 24  

 

(Adnkronos) **TURISMO: SANTANCHE', 'NON AUMENTARE TASSA SOGGIORNO MA FAR 
PAGARE BELLEZZE ITALIANE'** = 

 Roma, 9 feb. (Adnkronos) - "Mettiamo a reddito tutto il patrimonio che abbiamo, anziché mettere le 
tasse per entrare nelle città o aumentare  la tassa di soggiorno. Facciamo pagare di più le bellezze che  
abbiamo". Lo ha affermato il ministro del Turismo Daniela Santanchè  intervenendo all'assemblea 
nazionale dell'Anci in corso a Montecatini  Terme. Santanchè ha citato, a questo proposito, l'iniztiva 
del  ministro della Cultura Gennaro Sangiuliano che ha deciso di far pagare il biglietto ai turisti per 
entrare al Pantheon "ha funzionato". 

 (Arm/Adnkronos) 

ISSN 2465 - 1222 09-FEB-24 11:57 

 

(ANSA) Santanché, 2023 importante per turismo, per gufi va sempre male  
Ministra: 'Non mi importa quanti turisti, ma quanto spendono' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - Nel 2023 "noi abbiamo avuto dei dati sul turismo 
importantissimi, con una presenza di stranieri superiore al 10%, e che ha superato i dati record del 
2019. È vero che in alcune zone d'Italia sul mercato domestico per gli italiani abbiamo avuto vacanze 
più corte ma credo che gli operatori del turismo siano stati comunque contenti. Dobbiamo cambiare 
la mentalità. Fino a prima di noi era fondamentale il numero di turisti, a me del numero non interessa. 



33 
 

Mi interessa molto di più quanto spendono. I gufi sono gufi, e per loro va sempre tutto male. Per me 
invece sta andando bene". Lo ha detto il ministro del turismo Daniela Santanché a margine 
dell'assemblea di Anci giovani a Montecatini Terme (Pistoia).  "Poi che ci sia ancora da lavorare e fare 
tante cose questo sì - ha aggiunto -. Oggi il turismo è un ministero economico con portafoglio. La 
differenza è chi ci crede e chi fa finta di crederci". (ANSA). 

ROS-YG3 09/02/2024 11:58 

 

(ANSA) Locatelli, sostegno al Terzo Settore per l'inclusione lavorativa  
Proroga misura per inserimento lavorativo giovani con disabilità 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "Per quest'anno sto immaginando una misura che vada a sostenere nel 
percorso di inclusione lavorativa gli enti del Terzo settore, preziosi soprattutto per i nostri territori e per 
i sindaci che possono fare rete con il mondo istituzionale, per incoraggiarli ad andare avanti verso 
questa strada. Perchè hanno saputo creare posti di lavoro, hanno saputo sostenere, anche negli anni 
più difficili, questo tema e credo che noi dobbiamo continuare in questa direzione". Lo ha annunciato 
la ministra per le Disabilità Alessandra Locatelli intervenendo alla XIII assemblea nazionale Giovani 
Anci "L'italia più bella" in corso a Montecatini Terme.  "Poi insieme al ministro Calderone faremo anche 
molto altro - ha proseguito - perchè bisogna pensare alla modifica della legge 68. In questi giorni 
chiederemo una proroga per quella misura di inserimento lavorativo per i giovani con disabilità, che 
abbiamo istituito con la legge del 1 maggio, si tratta di un fondo che incentiva questo tipo di assunzioni 
ma che ha avuto troppi pochi mesi di tempo e vogliamo prorogarla per un altro anno". (ANSA). 

DE 09/02/2024 11:59 

 

(askanews) Disabilità, Locatelli: stiamo abbattendo le barriere sul lavoro  
"Con legge delega ci muoviamo per grande riforma" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Con la legge delega, che è un po' il panorama su cui ci stiamo 
muovendo per questa grande riforma sulla disabilità, abbiamo approvato un primo decreto attuativo 
soprattutto per le Pa, perché sia i cittadini e sia i lavoratori devono poter svolgere le proprie mansioni o 
richiedere servizi in autonomia ma anche superando quelle barriere che non sono solo 
architettoniche. Penso che questa sarà una grande sfida anche per le amministrazioni locali". Lo ha 
detto Alessandra Locatelli, ministro per le Disabilità, a margine dell'assemblea nazionale di Anci 
Giovani a Montecatini Terme (Pistoia). 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 12:02 

 

(askanews) Turismo, Santanchè: ottimo 2023, dati negativi solo per i gufi  
"Abbiamo superato i record del 2019" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Nel 2023 noi abbiamo avuto dei dati sul turismo importantissimi, 
con una presenza di stranieri superiore al 10% e che ha superato i dati record del 2019". Così il 
ministro del Turismo, Daniela Santanchè, a margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a 
Montecatini Terme (Pistoia), rispondendo ad una domanda su chi offre invece una lettura più critica 
dei dati del turismo in Italia nel 2023. "E' vero -ha aggiunto Santanchè- che in alcune zone d'Italia sul 
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mercato domestico per gli italiani abbiamo avuto vacanze più corte ma credo che gli operatori del 
turismo siano stati comunque contenti. Dobbiamo cambiare la mentalità. Fino a prima di noi era 
fondamentale il numero di turisti, a me del numero non interessa. Mi interessa molto di più quanto 
spendono. I gufi sono gufi e per loro va sempre tutto male. Per me invece sta andando bene. Poi che ci 
sia ancora da lavorare e fare tante cose questo sì. Oggi il turismo è un ministero economico con 
portafoglio. La differenza è che ci crede e chi fa finta di crederci", ha concluso Santanchè. 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 12:03 

 

(askanews) Santanchè: non critico Sanremo, momento identitario per italiani  
"Non c'è Sanremo senza polemica" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Sanremo è Sanremo. Ora, va bene tutto, ma io non critico 
Sanremo, perché lo guardano milioni di italiani. Lo guardano soprattutto quegli italiani che risiedono 
all'estero, che lo vedono come momento identitario, vi sentono la propria appartenenza. Sanremo è 
Sanremo, ci sono canzoni che mi piacciono, altre che non mi piacciono, ma non c'è Sanremo senza 
polemica. Viva Sanremo!". Così il ministro del Turismo, Daniela Santanchè, a margine dell'assemblea 
nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia). 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 12:03 

 

(ANSA) Santanché, turismo termale è volano e grande patrimonio 
'Crediamo da luglio si possa ripartire per Terme Montecatini' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - "Oramai si parla di turismi e crediamo che il turismo 
termale e del benessere sia un volano. L'Italia le terme le ha inventate, e abbiamo un patrimonio che è 
un' eccellenza. Siamo a Montecatini Terme che il suo brand lo deve proprio alle terme. Per cui è giusto 
assolutamente rimettere anche a Montecatini un sistema terme con tutti i servizi e infrastrutture per 
far tornare questa città agli splendori, perché questo è un territorio che offre moltissimo ed è 
assolutamente un'eccellenza per l'Italia". Lo ha detto la ministra del Turismo Daniela Santanché a 
margine dell'assemblea di Anci giovani a Montecatini Terme (Pistoia).  "Noi ci crediamo. A Montecatini 
crediamo che da luglio" con il bando per le terme "finalmente si possa ripartire". (ANSA). 

ROS-YG3 09/02/2024 12:05 

 

(Adnkronos) **TURISMO: SANTANCHE' AD ANCI, 'DISPONIBILE A CONFRONTARMI SU 
PIANO STRATEGICO'** = 

 Roma, 9 feb. (Adnkronos) - "Il piano strategico nazionale del turismo, che è un piano industriale, lo 
abbiamo condiviso con le associazioni  di categoria ma ben venga se ci sono consigli e idee anche 
dall'Anci.  Io con il presidente Decaro ho ottimi rapporti e sono a disposizione.  Se avete una visione, il 
ministero è di tutti e il turismo può fare la differenza per tutti". E' l'invito rivolto dal ministro del Turismo  
Daniela Santanchè all'associazione dei comuni italiani, facendo  riferimento a quanto aveva affermato 
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il sindaco di Firenze Dario  Nardella, intervenuto prima di lei, all'assemblea nazionale dell'Anci  a 
Montecatini Terme. 

 (Arm/Adnkronos) 

ISSN 2465 - 1222 09-FEB-24 12:08 

 

(askanews) Turismo, Nardella: solo in Italia manca legge su affitti brevi 
 "Anci l'ha chiesto più volte con semplici indicazioni" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "L'Italia è l'unico Paese occidentale che non ha una norma che 
regolamenta il tema degli affitti turistici brevi, che è uno dei problemi alla base della deregulation del 
turismo e dell'aumento dei costi degli affitti delle case, con un impatto sociale preoccupante". Lo ha 
detto il sindaco di Firenze, Dario Nardella, a margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani, a 
Montecatini Terme (Pistoia). "La vera sfida, allora -ha aggiunto Nardella- è puntare sulla qualità e sulla 
sostenibilità, perché non possiamo chiudere le città come nel film di Troisi e Benigni con le guardie 
alle porte che chiedono un fiorino. Ma possiamo lavorare sull'imposta di soggiorno, sulla 
differenziazione del pagamento dei servizi tra residenti e turisti, su politiche di diversificazione dei 
flussi". Secondo Nardella, "la cosa più importante è avere una legge dello Stato, una norma che l'Anci 
ha chiesto con alcune semplici indicazioni, tra queste la più importante è dare ai sindaci il potere di 
programmare, pianificare e limitare temporalmente o quantitativamente gli affitti turistici brevi nei 
quartieri dove si riscontra uno squilibrio tra turismo e residenze. E' così in Francia, Spagna, Olanda, 
non capiamo perché in Italia non si riesca a fare una legge che dia alle amministrazioni locali il potere 
di programmare e regolare questo fenomeno". 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 12:14 

 

(askanews) Santanchè: con bando terme potrà ripartire anche Montecatini  
"Termalismo volano per ampliare nostra offerta turistica" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Oramai si parla di turismi e crediamo che il turismo termale e del 
benessere sia un volano. L'Italia le terme le ha inventate, e abbiamo un patrimonio che è 
un'eccellenza. Siamo a Montecatini Terme che il suo brand lo deve proprio alle terme. Per cui è giusto 
assolutamente rimettere anche a Montecatini un sistema terme con tutti i servizi e infrastrutture per 
far tornare questa città agli splendori, perché questo è un territorio che offre moltissimo ed è 
assolutamente un'eccellenza per l'Italia". Così il ministro del Turismo, Daniela Santanchè, a margine 
dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia). "Noi ci crediamo. A 
Montecatini crediamo che da luglio" con il bando per le terme "finalmente si possa ripartire", ha 
aggiunto Santanchè. "Il Governo ha messo al centro il turismo. Vogliamo farla diventare la prima 
industria italiana. E Montecatini deve far parte di questo volano per ampliare la nostra offerta turistica. 
Ma la terme non sono l'unica cosa. Costruiamo -ha concluso Santanchè tutto intorno per far tornare 
Montecatini ad essere una destinazione turistica". 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 12:14 
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(askanews) Turismo, Santanchè: affitti brevi? Nardella studia poco  
"Siamo stati il primo Governo ad introdurre il CIN" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Vedo che Nardella studio poco. Noi abbiamo fatto una cosa che 
nessun Governo ha mai avuto il coraggio di fare, abbiamo introdotto il CIN", Codice Identificativo 
Nazionale" il meccanismo che serve all'identificazione delle case, abbiamo messo mano ad un 
settore che nessuno aveva mai il coraggio di affrontare". Così il ministro del Turismo, Daniela 
Santanchè, a margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia), 
replicando al sindaco di Firenze, Dario Nardella, che accusa il Governo attuale di non pensare ad una 
legge in materia. "E' una legge dello Stato. Si potrà migliorare? Va bene - ribatte Santanchè - ma perché 
Nardella non l'ha detto alla sua parte politica? Hanno governato questa nazione negli ultimi 15 anni. Il 
problema degli affitti brevi non c'era? Insomma, predicare è facile ma poi fare le cose è difficile. 
Questo Governo sta dimostrando che ci mette la faccia, che ha il coraggio. Se Nardella è così bravo, 
dia dei consigli, la scriva lui, se non va bene quella che abbiamo fatto noi, Nardella lo conosco bene, 
mi chiami pure, sono sempre contenta di apprendere". 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 12:15 

 

(askanews) Tim, Schiavo: vicini a sindaci per valorizzare patrimonio culturale  
"Offriamo concretezza delle nostre migliori tecnologie" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - "Prosegue il nostro viaggio nell'Italia delle amministrazioni locali 
per condividere le nuove sfide richieste dalla trasformazione digitale. Significa mettere al centro dei 
nuovi modelli urbani l'innovazione per rendere le città più sostenibili, inclusive, sicure e vivibili, 
migliorando la vita degli abitanti e dei turisti". Lo ha dichiarato Elio Schiavo, Chief Enterprise and 
Innovative Solutions Officer di Tim, intervenuto oggi all'Assemblea nazionale Anci Giovani, tenutasi a 
Montecatini Terme (Pistoia). "Alla capacità di 'visione' dei sindaci e degli amministratori offriamo la 
concretezza delle nostre migliori tecnologie e le competenze necessarie per affiancarli anche nella 
valorizzazione del patrimonio culturale. Questo grazie alle nostre piattaforme digitali innovative che 
uniscono Intelligenza Artificiale, IoT, cloud, cybersecurity, connettività 5G e fibra, integrando le migliori 
tecnologie proprietarie e i contributi di startup, scaleup e del mondo dell'innovazione. A Firenze, nel 
Complesso Monumentale di Santa Croce, i visitatori possono già prendere parte a visite innovative 
grazie al 5G e ai nuovi sviluppi delle nostre soluzioni, capaci di abbattere la distinzione tra reale e 
virtuale realizzando così un'esperienza unica. Continuiamo a lavorare per promuovere il territorio e la 
cultura del nostro Paese perché la bellezza e - ha concluso Schiavo - la storia delle città italiane 
possono avere una nuova vita e nuove prospettive proprio grazie all'innovazione". 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 12:17 

 

(ANSA) Nardella, ridare sindaci potere pianificare attività commerciali  
'Sbornia deregulation distrutto tessuto commerciale città' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - "Si deve restituire ai sindaci il potere di pianificare 
le attività commerciali". Lo ha detto il sindaco di Firenze Dario Nardella a margine dell'assemblea 
nazionale di Anci Giovani, in svolgimento a Montecatini Terme. Secondo Nardella è, questa, "una delle 
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richieste che arriva dai cittadini e dai proprietari di immobili che vivono nei centri storici, dove si 
perdono identità, servizi, ospedali, scuole, mercerie, ferramenta".  Per Nardella, "dopo la deregulation 
del 1998 e le successive modifiche normative, le amministrazioni locali hanno perso gran parte dei 
poteri sulla pianificazione commerciale. E vediamo quindi chiudere botteghe, negozi e servizi 
commerciali ai cittadini, aumentando anche lo squilibrio esistente tra turismo e residenza. La sbornia 
della deregulation, in definitiva, ha letteralmente distrutto il tessuto di commerciale e di servizio delle 
nostre città". (ANSA). 

Y3G-ROS 09/02/2024 12:20 

 

(ANSA) Nardella, Italia unico paese che non ha legge per affitti brevi  
'Serve una legge dello Stato. Anci lo chiede da tempo' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - "L'Italia è l'unico Paese occidentale che non ha una 
norma che regolamenta il tema degli affitti turistici brevi, che è uno dei problemi alla base della 
deregulation del turismo e dell'aumento dei costi degli affitti delle case, con un impatto sociale 
preoccupante". Lo ha detto il sindaco di Firenze, e coordinatore Anci delle Città metropolitane, Dario 
Nardella, a margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia).  Da una 
lato Nardella ha sottolineato come l'Italia, che era "il primo Paese al mondo per numero di turisti", ora 
sia "al sesto posto, dietro a Paesi come Francia o Spagna. Ma dall'altro lato esistono sfide legate ai 
flussi turistici concentrati", con "le città d'arte prese d'assalto da grandi numeri". "La vera sfida, allora - 
ha proseguito Nardella - è puntare sulla qualità e sulla sostenibilità, perché non possiamo chiudere le 
città come nel film di Troisi e Benigni con le guardie alle porte che chiedono un fiorino. Ma possiamo 
lavorare sull'imposta di soggiorno, sulla differenziazione del pagamento dei servizi tra residenti e 
turisti, su politiche di diversificazione dei flussi". Per Nardella "la cosa più importante è avere una 
legge dello Stato, una norma che l'Anci ha chiesto con alcune semplici indicazioni, tra queste la più 
importante è dare ai sindaci il potere di programmare, pianificare e limitare temporalmente o 
quantitativamente gli affitti turistici brevi nei quartieri dove si riscontra uno squilibrio tra turismo e 
residenze. E' così in Francia, Spagna, Olanda, non capiamo perché in Italia non si riesca a fare una 
legge che dia alle amministrazioni locali il potere di programmare e regolare questo fenomeno". 
(ANSA). 

Y3G-ROS 09/02/2024 12:29 

 

(ANSA) Locatelli, prima giornata G7 in piazza ad Assisi aperta a tutti ' 
Accoglieremo le delegazioni dei ministri' 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - ''Abbiamo già scardinato alcune regole di questi G7 perchè la prima giornata 
sarà ad Assisi in piazza, dove accoglieremo le delegazioni degli altri ministri, aprendola per la prima 
volta a tutti i cittadini. Perchè questo deve essere un G7 concreto. Lo immagino come un momento di 
confronto, dove usciranno degli impegni seri a livello mondiale per la prima volta su questo tema". Lo 
ha detto la ministra per le Disabilità Alessandra Locatelli riferendosi al G7 sulla disabilità e l'inclusione 
che si svolgerà in Umbria il 14,15 e 16 di ottobre, intervenendo alla XIII assemblea nazionale Giovani 
Anci 'L'italia piu' bella' in corso a Montecatini Terme. (ANSA). 

DE 09/02/2024 12:30 
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(ANSA) Santanché, affitti turistici brevi? C'è Cin, nessuno fatto prima 
 'Il sindaco di Firenze Nardella studia poco' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA, 09 FEB - Sul tema degli affitti turistici brevi "vedo che 
Nardella studia poco. Noi abbiamo fatto una cosa che nessun Governo ha mai avuto il coraggio di fare, 
abbiamo introdotto il Cin", Codice identificativo nazionale ,"il meccanismo che serve 
all'identificazione delle case, abbiamo messo mano ad un settore che nessuno aveva mai il coraggio 
di affrontare". Così il ministro del Turismo Daniela Santanchè, parlando con i giornalisti a margine 
dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia), replicando al sindaco di 
Firenze Dario Nardella.  "E' una legge dello Stato. Si potrà migliorare? Va bene - ha aggiunto - ma 
perché Nardella non l'ha detto alla sua parte politica? Hanno governato questa nazione negli ultimi 15 
anni. Il problema degli affitti brevi non c'era? Insomma, predicare è facile ma poi fare le cose è difficile. 
Questo Governo sta dimostrando che ci mette la faccia, che ha il coraggio. Se Nardella è così bravo, 
dia dei consigli, la scriva lui, se non va bene quella che abbiamo fatto noi, Nardella lo conosco bene, 
mi chiami pure, sono sempre contenta di apprendere". (ANSA). 

ROS-Y3G 09/02/2024 12:32 

  

(DIRE) TURISMO. LOCATELLI: IN EUROPA 100MLN OVER 16 CON DISABILITÀ, IMPORTANTE 
INVESTIRE 
 NON SOLO IN TERMINI DI BARRIERE ARCHITETTONICHE MA ANCHE DI ACCOGLIENZA 

(DIRE) Roma, 9 feb. - "In Europa ci sono circa 450 milioni di abitanti, di questi 1 su 4, ossia 100 milioni 
di persone sopra i 16 anni, ha una qualche disabilità o un problema che deriva dalle sue condizioni di 
vita. Credo sia una fetta importante da considerare, soprattutto oggi che si parla di turismo, non solo 
in termini di accessibilità ma anche in termini di investimento". Lo ha detto il ministro per le Disabilità, 
Alessandra Locatelli, intervenendo alla XIII Assemblea nazionale Anci giovani in corso al Teatro Verde 
di Montecatini Terme.   "Le bellezze del nostro Paese non vanno solo trasmesse- ha continuato 
Locatelli- ma è anche importante dare la possibilità alle persone con disabilità che vogliono viaggiare 
di trovare l'opportunità di farlo, non solo in termini di barriere architettoniche ma anche di 
accoglienza. Penso che lo spirito dei sindaci che ho sentito parlare oggi e di tanti altri che conosco, sia 
proprio quello giusto, cioè di avere l'intelligenza dell'accoglienza anche dal punto di vista sociale: 
creare opportunità, reti sul territorio, essere in grado di investire proprio anche su questa importante 
tematica. Questo è lo spirito giusto".   "Oggi per me- ha detto ancora il ministro- è una grande 
occasione di ascoltare insieme tutti i territori. Io non sono per le ricette, penso che ognuno dei sindaci 
abbia la capacità di capire come gestire il proprio territorio, l'importante è farlo in rete".  (Mab / Dire) 
12:33 09-02-24 

 

(DIRE) LAVORO. LOCATELLI: ALLO STUDIO MISURA PER SOSTENERE INCLUSIONE ENTI 
TERZO SETTORE 
VERSO PROPROGA DI UN ANNO FONDO PER INCENTIVARE ASSUNZIONE GIOVANI 

(DIRE) Roma, 9 feb. - "Quando parliamo di valorizzare le competenze e i talenti di tutti e diciamo di 
investire sulle persone, sicuramente il lavoro è lo strumento più efficace per dare dignità alla vita. Per 
quest'anno sto immaginando una misura che vada a sostenere nel percorso di inclusione lavorativa 
quegli enti del terzo settore, preziosi soprattutto per i nostri territori, che possono fare rete col mondo 
istituzionale, per incoraggiarli ad andare avanti perché hanno saputo creare posti di lavoro, anche 
negli anni più difficili. Credo che noi dobbiamo continuare in questa direzione". Lo ha detto il ministro 
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per le Disabilità, Alessandra Locatelli, intervenendo alla XIII Assemblea nazionale Anci giovani in corso 
al Teatro Verdi di Montecatini Terme.  Locatelli ha poi annunciato che insieme al ministro del Lavoro e 
delle Politiche sociali, Maria Elvira Calderone, chiederà una proroga per la misura di inserimento 
lavorativo, dedicata ai giovani con disabilità, che è stata istituita con la legge del primo maggio, ossia il 
fondo che incentiva questo tipo di assunzioni. "Ha avuto troppo poco tempo e vogliamo prorogarla per 
un altro anno", ha detto Locatelli.  (Mab / Dire) 12:35 09-02-24 

 

(ITALPRESS)   TERZO SETTORE: LOCATELLI "SOSTEGNO PER INCLUSIONE LAVORATIVA" 
 ROMA (ITALPRESS) - "È necessario tenere conto che in Europa ci sono circa 450 milioni di abitanti e 
uno su quattro, 100 milioni, sopra i 16 anni ha una qualche disabilità o un problema che deriva dalle 
sue condizioni di vita. Credo che sia una fetta importante da considerare, soprattutto oggi che si parla 
di turismo non solo in termini di accessibilità ma anche in termini di investimento su questa fetta 
importante della popolazione".  Lo ha detto Alessandra Locatelli, ministra per le Disabilità, 
intervenendo all'Assemblea nazionale Anci Giovani. Per Locatelli "il lavoro è lo strumento più efficace 
per dare dignità alla vita di tutti. Per quest'anno sto immaginando una misura che vada a sostenere, 
nel percorso di inclusione lavorativa, gli enti del Terzo settore, preziosi soprattutto per i nostri territori e 
per i sindaci che possono fare rete con il mondo istituzionale, per incoraggiarli ad andare avanti verso 
questa strada". (ITALPRESS) - (SEGUE). xa5/ads/red 09-Feb-24 12:36  

TERZO SETTORE: LOCATELLI "SOSTEGNO PER INCLUSIONE LAVORATIVA"-2-  

"Insieme al ministro Calderone - ha aggiunto - faremo anche molto altro perché bisogna pensare a una 
modifica della legge 68. In questi giorni chiederemo una proroga per quella misura di inserimento 
lavorativo per i giovani con disabilità che abbiamo istituito con la legge del 1° maggio. Si tratta di un 
fondo che incentiva questo tipo di assunzioni ma che ha avuto pochi mesi di tempo. Vogliamo 
prorogarla per un altro anno". (ITALPRESS). xa5/ads/red 09-Feb-24 12:36  

 

(ANSA) Locatelli, con legge delega ci muoviamo per riforma disabilità 

(ANSA) - FIRENZE, 09 FEB - "Con la legge delega, che è un po' il panorama su cui ci stiamo muovendo 
per questa grande riforma sulla disabilità, abbiamo approvato un primo decreto attuativo soprattutto 
per le Pa, perché sia i cittadini e sia i lavoratori devono poter svolgere le proprie mansioni o richiedere 
servizi in autonomia ma anche superando quelle barriere che non sono solo architettoniche. Penso 
che questa sarà una grande sfida anche per le amministrazioni locali". Lo ha detto il ministro le 
Disabilità Alessandra Locatelli a margine dell'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini 
Terme (Pistoia). (ANSA). 

ROS-Y3G 09/02/2024 12:42 

 

(ANSA) Schiavo (Tim), 'al fianco dei Comuni per città innovative'  
'Grazie alle nostre piattaforme digitali' 

(ANSA) - MONTECATINI TERME (PISTOIA), 09 FEB - 'Prosegue il nostro viaggio nell'Italia delle 
amministrazioni locali per condividere le nuove sfide richieste dalla trasformazione digitale. Significa 
mettere al centro dei nuovi modelli urbani l'innovazione per rendere le città più sostenibili, inclusive, 
sicure e vivibili, migliorando la vita degli abitanti e dei turisti. Alla capacità di 'visione' dei sindaci e 
degli amministratori offriamo la concretezza delle nostre migliori tecnologie e le competenze 
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necessarie per affiancarli anche nella valorizzazione del patrimonio culturale". Così Elio Schiavo, chief 
enterprise and innovative solutions officer di Tim, intervenuto oggi all'assemblea nazionale Anci 
Giovani a Montecatini Terme (Pistoia).  "Questo grazie alle nostre piattaforme digitali innovative - ha 
aggiunto - che uniscono Intelligenza artificiale, IoT, cloud, cybersecurity, connettività 5G e fibra. A 
Firenze, nel complesso monumentale di Santa Croce, i visitatori possono già prendere parte a visite 
innovative grazie al 5G e ai nuovi sviluppi delle nostre soluzioni, capaci di abbattere la distinzione tra 
reale e virtuale realizzando così un'esperienza unica. Continuiamo a lavorare per promuovere il 
territorio e la cultura del nostro Paese perché la bellezza e la storia delle città italiane possono avere 
una nuova vita e nuove prospettive proprio grazie all'innovazione". (ANSA). 

ROS-COM 09/02/2024 12:52 

 

(AGI) Tim: Schiavo, al fianco amministrazioni per citta' innovative  

(AGI) - Roma, 9 feb. - "Prosegue il nostro viaggio nell'Italia delle  amministrazioni locali per condividere 
le nuove sfide richieste dalla  trasformazione digitale. Significa mettere al centro dei nuovi  modelli 
urbani l'innovazione per rendere le citta' piu' sostenibili,  inclusive, sicure e vivibili, migliorando la vita 
degli abitanti e  dei turisti". Lo ha dichiarato Elio Schiavo, Chief enterprise and  innovative solutions 
officer di Tim, intervenuto all'Assemblea  nazionale Anci Giovani. (AGI)Mau (Segue) 

09/02/2024 13:03 

Tim: Schiavo, al fianco amministrazioni per citta' innovative (2) 

(AGI) - Roma, 9 feb. - "Alla capacita' di 'visione' dei sindaci e  degli amministratori offriamo la 
concretezza delle nostre migliori  tecnologie e le competenze necessarie per affiancarli anche nella  
valorizzazione del patrimonio culturale. Questo grazie alle nostre  piattaforme digitali innovative che 
uniscono Intelligenza  Artificiale, IoT, cloud, cybersecurity, connettivita' 5G e fibra,  integrando le 
migliori tecnologie proprietarie e i contributi di  startup, scaleup e del mondo dell'innovazione. A 
Firenze, nel  Complesso Monumentale di Santa Croce, i visitatori possono gia'  prendere parte a visite 
innovative grazie al 5G e ai nuovi sviluppi  delle nostre soluzioni, capaci di abbattere la distinzione tra 
reale  e virtuale realizzando cosi' un'esperienza unica. Continuiamo a  lavorare per promuovere il 
territorio e la cultura del nostro Paese  perche' la bellezza e la storia delle citta' italiane possono avere  
una nuova vita e nuove prospettive proprio grazie all'innovazione",  ha aggiunto. (AGI)Mau 

09/02/2024 13:03 

 

(Nova) Tim: Schiavo, al fianco delle amministrazioni per citta' innovative 

Roma, 09 feb - (Nova) - "Prosegue il nostro viaggio nell'Italia delle amministrazioni locali per 
condividere le nuove sfide richieste dalla trasformazione digitale. Significa mettere al centro dei nuovi 
modelli urbani l'innovazione per rendere le citta' piu' sostenibili, inclusive, sicure e vivibili, migliorando 
la vita degli abitanti e dei turisti". Lo ha dichiarato Elio Schiavo, chief Enterprise and innovative 
solutions officer di Tim, intervenuto oggi all'Assemblea nazionale Anci Giovani a Montecatini Terme. 
"Alla capacita' di 'visione' dei sindaci e degli amministratori - ha proseguito - offriamo la concretezza 
delle nostre migliori tecnologie e le competenze necessarie per affiancarli anche nella valorizzazione 
del patrimonio culturale. Questo grazie alle nostre piattaforme digitali innovative che uniscono 
Intelligenza artificiale, IoT, cloud, cybersecurity, connettivita' 5G e fibra, integrando le migliori 
tecnologie proprietarie e i contributi di startup, scaleup e del mondo dell'innovazione". "A Firenze, nel 
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Complesso Monumentale di Santa Croce - ha sottolineato -, i visitatori possono gia' prendere parte a 
visite innovative grazie al 5G e ai nuovi sviluppi delle nostre soluzioni, capaci di abbattere la 
distinzione tra reale e virtuale realizzando cosi' un'esperienza unica". "Continuiamo a lavorare per 
promuovere il territorio e la cultura del nostro Paese perche' la bellezza e la storia delle citta' italiane 
possono avere una nuova vita e nuove prospettive proprio grazie all'innovazione", ha concluso 
Schiavo. (Rin) NNNN 

 

(Nova) Turismo: Santanche', puntare su borghi, qualita' e promozione 

Roma, 09 feb - (Nova) - "Noi crediamo che dobbiamo puntare sull'Italia dei borghi, che e' l'Italia piu' 
nascosta, l'Italia piu' segreta ma anche l'Italia piu' bella, e dove - oltretutto - si produce il 90 per cento 
delle nostre eccellenze enogastronomiche. E qui mi riallaccio al turismo esperienziale, perche' oggi il 
turista che viene in Italia vuole fare anche un'esperienza, e l'esperienza puo' venire da come si 
produce il vino, l'olio o la mozzarella". Lo ha detto oggi il ministro del Turismo Daniela Santanche' nel 
corso del suo intervento all'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini. Parole che 
sottolineano l'impegno del ministero nella valorizzazione dei piccoli Comuni a vocazione turistica, con 
i 26 milioni di euro per il finanziamento di 27 progetti riguardanti un totale di 101 Comuni sparsi in 9 
Regioni distribuite da nord a sud. "Oltre a questo, c'e' da ampliare due cose: fare nella maniera giusta 
la promozione e alzare la qualita' dei nostri servizi" ha proseguito il ministro. (Rin) 

 

(Adnkronos) TIM: SCHIAVO, 'AL FIANCO DELLE AMMINISTRAZIONI PER CITTA' 
INNOVATIVE' =   
Chief Enterprise and Innovative Solutions Officer, migliorare  vita di cittadini e turisti 

 Roma, 9 feb. (Adnkronos) - "'Prosegue il nostro viaggio nell'Italia  delle amministrazioni locali per 
condividere le nuove sfide richieste  dalla trasformazione digitale. Significa mettere al centro dei nuovi  
modelli urbani l'innovazione per rendere le città più sostenibili,  inclusive, sicure e vivibili, migliorando 
la vita degli abitanti e dei turisti". Lo ha affermato Elio Schiavo, Chief Enterprise and  Innovative 
Solutions Officer di Tim, intervenuto oggi all'Assemblea  nazionale Anci Giovani, tenutasi a 
Montecatini Terme. 

 "Alla capacità di 'visione' dei sindaci e degli amministratori  offriamo la concretezza delle nostre 
migliori tecnologie e le  competenze necessarie per affiancarli anche nella valorizzazione del  
patrimonio culturale. Questo grazie alle nostre piattaforme digitali  innovative che uniscono 
Intelligenza Artificiale, IoT, cloud,  cybersecurity, connettività 5G e fibra, integrando le migliori  
tecnologie proprietarie e i contributi di startup, scaleup e del mondo dell'innovazione" ha proseguito. 

 A Firenze, nel Complesso Monumentale di Santa Croce, i visitatori  possono già prendere parte a visite 
innovative grazie al 5G e ai nuovi sviluppi delle nostre soluzioni, capaci di abbattere la distinzione  tra 
reale e virtuale realizzando così un'esperienza unica, ha  ricordato il manager. "Continuiamo a lavorare 
per promuovere il  territorio e la cultura del nostro Paese perché la bellezza e la  storia delle città 
italiane possono avere una nuova vita e nuove  prospettive proprio grazie all'innovazione'' ha concluso 
Schiavo. 

 (Val/Adnkronos) 

ISSN 2465 - 1222 09-FEB-24 13:12 
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(DIRE) TURISMO. L'IMPEGNO DEL MINISTERO PER VALORIZZARE I PICCOLI COMUNI  
SANTANCHÈ: PUNTARE SU BORGHI, QUALITÀ E PROMOZIONE 

(DIRE) Roma, 9 feb. - "Noi crediamo che dobbiamo puntare sull'Italia dei borghi, che è l'Italia più 
nascosta, l'Italia più segreta ma anche l'Italia più bella, e dove - oltretutto - si produce il 90% delle 
nostre eccellenze enogastronomiche. E qui mi riallaccio al turismo esperienziale, perché oggi il turista 
che viene in Italia vuole fare anche un'esperienza, e l'esperienza può venire da come si produce il vino, 
l'olio o la mozzarella". Così oggi il ministro del Turismo Daniela Santanchè nel corso del suo intervento 
all'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini. Parole che sottolineano l'impegno del 
ministero nella valorizzazione dei piccoli Comuni a vocazione turistica, con i 26 milioni di euro per il 
finanziamento di 27 progetti riguardanti un totale di 101 Comuni sparsi in 9 Regioni distribuite da nord 
a sud.  "Oltre a questo, c'è da ampliare due cose: fare nella maniera giusta la promozione e alzare la 
qualità dei nostri servizi", ha proseguito il ministro.  (Com/Vid/ Dire) 13:12 09-02-24 

 

(9Colonne) TURISMO, SANTANCHE': IMPEGNO PER VALORIZZARE PICCOLI COMUNI  

(9Colonne) Roma, 9 feb - "Noi crediamo che dobbiamo puntare  sull'Italia dei borghi, che è l'Italia più 
nascosta, l'Italia più  segreta ma anche l'Italia più bella, e dove - oltretutto - si produce  il 90% delle 
nostre eccellenze enogastronomiche. E qui mi riallaccio  al turismo esperienziale, perché oggi il turista 
che viene in Italia  vuole fare anche un'esperienza, e l'esperienza può venire da come si  produce il 
vino, l'olio o la mozzarella". Così oggi il ministro del  Turismo Daniela Santanchè nel corso del suo 
intervento all'assemblea  nazionale di Anci Giovani a Montecatini. Parole che sottolineano  l'impegno 
del ministero nella valorizzazione dei piccoli Comuni a  vocazione turistica, con i 26 milioni di euro per 
il finanziamento di  27 progetti riguardanti un totale di 101 Comuni sparsi in 9 Regioni  distribuite da 
nord a sud. "Oltre a questo, c'è da ampliare due cose:  fare nella maniera giusta la promozione e alzare 
la qualità dei  nostri servizi" ha proseguito il ministro. (PO - redm) 

 091314 FEB 24  

 

(LaPresse) Tim: Schiavo, al fianco amministrazioni per città a misura cittadini  e turisti 

Milano, 9 feb. (LaPresse) - "Prosegue il nostro viaggio nell´Italia  delle amministrazioni locali per 
condividere le nuove sfide richieste  dalla trasformazione digitale. Significa mettere al centro dei nuovi  
modelli urbani l´innovazione per rendere le città più sostenibili,  inclusive, sicure e vivibili, migliorando 
la vita degli abitanti e  dei turisti. Alla capacità di `visione´ dei sindaci e degli  amministratori offriamo 
la concretezza delle nostre migliori  tecnologie e le competenze necessarie per affiancarli anche nella  
valorizzazione del patrimonio culturale. Questo grazie alle nostre  piattaforme digitali innovative che 
uniscono Intelligenza  Artificiale, IoT, cloud, cybersecurity, connettività 5G e fibra,  integrando le 
migliori tecnologie proprietarie e i contributi di  startup, scaleup e del mondo dell'innovazione". Lo ha 
dichiarato Elio  Schiavo, Chief Enterprise and Innovative Solutions Officer di TIM,  intervenuto oggi 
all´Assemblea nazionale Anci Giovani, tenutasi a  Montecatini Terme.(Segue). 

lcr/fed 

091323 FEB 24 

Tim: Schiavo, al fianco amministrazioni per città a misura cittadini  e turisti-2- 

Milano, 9 feb. (LaPresse) - "A Firenze, nel Complesso Monumentale di  Santa Croce, - dice Schiavo -i 
visitatori possono già prendere parte  a visite innovative grazie al 5G e ai nuovi sviluppi delle nostre  
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soluzioni, capaci di abbattere la distinzione tra reale e virtuale  realizzando così un´esperienza unica. 
Continuiamo a lavorare per  promuovere il territorio e la cultura del nostro Paese perché la  bellezza e 
la storia delle città italiane possono avere una nuova  vita e nuove prospettive proprio grazie 
all´innovazione". 

lcr/fed 

091323 FEB 24 

 

(askanews) Ambiente, City Green Light ad assemblea Anci Giovani  
Dellomonaco: "da Smart City andiamo verso le Città Socievoli" 

Montecatini (Pt), 9 feb. (askanews) - La partecipazione attiva di City Green Light all'Assemblea 
Nazionale Anci Giovani a Montecatini Terme (Pistoia) rappresenta non solo un impegno verso il futuro 
delle città, ma anche un'opportunità per condividere il significato profondo che l'innovazione ha per 
l'azienda. "L'innovazione tecnologica rappresenta il fulcro della nostra strategia aziendale - ha detto 
Marco Dellomonaco, Corporate Affairs & Strategic Relations Director City Green Light - in cui 
innovazione e sostenibilità sono concetti inseparabili e indispensabili. Abbiamo adottato l'approccio 
dell'Open Innovation, collaborando con una vasta rete di partner a livello nazionale e internazionale, 
che includono attori istituzionali, accademici, grandi aziende e start-up". "La direzione verso cui ci 
stiamo muovendo - ha aggiunto Dellomonaco - vede le città trasformarsi in ricchi serbatoi di dati 
provenienti da una rete intelligente di sensori. Questi dati saranno utilizzati per creare i Digital Twin 
delle città, seguendo il concetto coniato dal professor Carlo Ratti, Direttore del Senseable City LAB 
presso il MIT di Boston. Il nostro obiettivo è andare oltre il concetto di Smart City e abbracciare quello 
delle 'Città Socievoli', in cui le reti digitali vengono utilizzate per creare ambienti urbani che rispondono 
alle esigenze delle persone. In altre parole, le città diventano luoghi in cui le persone sono ascoltate e 
coinvolte attivamente, grazie alla fusione tra tecnologia e interazione umana". L'expertise dell'azienda 
nella pubblica illuminazione è solo uno degli elementi di un approccio olistico che guida i centri urbani 
verso un futuro più efficiente, sostenibile ed ecologico. City Green Light collabora attivamente con le 
comunità locali, implementando tecnologie all'avanguardia, come video analytics & AI, che non solo 
riducono i consumi, ma migliorano anche la sicurezza e l'efficienza urbana. 

Xfi 

 Montecatini (Pt), 09 FEB 2024 13:26 

 

(AGI) Turismo: Santanche', puntare su borghi, qualita' e promozione  

(AGI) - Roma, 9 feb. - "Noi crediamo che dobbiamo puntare sull'Italia  dei borghi, che e' l'Italia piu' 
nascosta, l'Italia piu' segreta ma  anche l'Italia piu' bella, e dove, oltretutto, si produce il 90%  delle 
nostre eccellenze enogastronomiche. E qui mi riallaccio al  turismo esperienziale, perche' oggi il 
turista che viene in Italia  vuole fare anche un'esperienza, e l'esperienza puo' venire da come si  
produce il vino, l'olio o la mozzarella". Lo ha affermato oggi il  ministro del Turismo Daniela Santanche' 
nel corso del suo intervento  all'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini. Parole, spiega  
una nota, che "sottolineano l'impegno del ministero nella  valorizzazione dei piccoli Comuni a 
vocazione turistica, con i 26  milioni di euro per il finanziamento di 27 progetti riguardanti un  totale di 
101 Comuni sparsi in 9 Regioni distribuite da nord a sud".     "Oltre a questo, c'e' da ampliare due cose: 
fare nella maniera  giusta la promozione e alzare la qualita' dei nostri servizi", ha  osservato il ministro. 
(AGI)Red/Gio 
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(ITALPRESS)   TURISMO: SANTANCHÉ "METTERE A REDDITO TUTTE LE BELLEZZE CHE 
ABBIAMO" 
 ROMA (ITALPRESS) - "Dobbiamo mettere a reddito tutte le bellezze. Bene ha fatto il ministro della 
Cultura Sangiuliano a mettere il biglietto per entrare al Pantheon: abbiamo avuto più visitatori e c'è 
stato un bell'introito. L'esperimento ha funzionato".  Lo ha detto Daniela Santanchè, ministro del 
Turismo, intervenendo all'Assemblea nazionale Anci Giovani. "La tassa di soggiorno dovrebbe 
diventare una tassa di scopo - ha aggiunto - perché bisognerebbe spenderla per il turismo. Anziché 
aumentare queste tasse mettiamo a patrimonio tutte le bellezze che abbiamo", ha affermato. "Perché 
da noi costa tutto meno? Se siamo i più belli dovremmo costare di più. Anziché continuare a parlare di 
mettere le tasse per entrare nella città o aumentare la tassa di soggiorno, facciamo pagare di più le 
bellezze che abbiamo e che sono tantissime", ha concluso. (ITALPRESS). xa5/ads/red 09-Feb-24 13:40  

 

(ANSA) Santanchè, turismo punta su borghi, 26 milioni per sostenterli  
Ministra a Montecatini, servono qualità dei servizi e promozione 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "Noi crediamo che dobbiamo puntare sull'Italia dei borghi, che è l'Italia più 
nascosta, l'Italia più segreta ma anche l'Italia più bella, e dove - oltretutto - si produce il 90% delle 
nostre eccellenze enogastronomiche. E qui mi riallaccio al turismo esperienziale, perché oggi il turista 
che viene in Italia vuole fare anche un'esperienza, e l'esperienza può venire da come si produce il vino, 
l'olio o la mozzarella". Così la ministra del Turismo, Daniela Santanchè, intervenendo all'assemblea 
nazionale di Anci Giovani a Montecatini.  Il ministero si sta impegnando nella valorizzazione dei piccoli 
Comuni a vocazione turistica, con i 26 milioni per il finanziamento di 27 progetti riguardanti un totale 
di 101 Comuni sparsi in 9 Regioni distribuite da nord a sud. "Oltre a questo, c'è da ampliare due cose: 
fare nella maniera giusta la promozione e alzare la qualità dei nostri servizi" ha proseguito la ministra. 
(ANSA). 

CNZ 09/02/2024 13:41 

 

(LaPresse) Turismo: impegno del ministero per valorizzare i piccoli comuni 

Roma, 9 feb. (LaPresse) - "Noi crediamo che dobbiamo puntare  sull´Italia dei borghi, che è l´Italia più 
nascosta, l´Italia più  segreta ma anche l´Italia più bella, e dove - oltretutto - si produce  il 90% delle 
nostre eccellenze enogastronomiche. E qui mi riallaccio  al turismo esperienziale, perché oggi il turista 
che viene in Italia  vuole fare anche un´esperienza, e l´esperienza può venire da come si  produce il 
vino, l´olio o la mozzarella". Così oggi il ministro del Turismo Daniela Santanchè nel corso del suo  
intervento all´assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini.  Parole che sottolineano l´impegno 
del ministero nella valorizzazione  dei piccoli Comuni a vocazione turistica, con i 26 milioni di euro  per 
il finanziamento di 27 progetti riguardanti un totale di 101  Comuni sparsi in 9 Regioni distribuite da 
nord a sud. "Oltre a questo, c´è da ampliare due cose: fare nella maniera giusta  la promozione e 
alzare la qualità dei nostri servizi" ha proseguito  il ministro. 

ntl 
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(ANSA) Santanchè, su turismo un piano strategico ma anche industriale 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "Abbiamo appena chiuso la Bit con una grandissima partecipazione e sono 
sempre più orgogliosa di questa voglia d'Italia che c'è nel mondo. L'importante è fare squadra perché il 
turismo non è di destra né di sinistra. Con il 13% del Pil il turismo dovrebbe essere la prima azienda 
del paese, il petrolio della nazione come sento dire da quando ero bambina, anche se spesso è stato 
trattato come serie B o C". Lo dice la ministra Daniela Santanchè intervenendo all'assemblea 
nazionale di Anci Giovani a Montecatini e ribadendo da subito con forza il suo tifo per l'Italia ("non ho 
dubbi, al tour de France preferisco il Giro d'Italia..."). La ministra, richiamando l'intervento del sindaco 
di Firenze Nardella, torna anche sul Piano strategico nazionale: "Più che un piano strategico è un piano 
industriale perché il turismo è un'industria e ben vengano i consigli da parte dei sindaci e dell'Anci, 
siamo disponibili ad integrazioni, idee e nuove proposte, il turismo può fare la differenza per tutti. 
Ribadisco che siamo il 13% del pil con 255 miliardi. E' necessario migliore e alzare lo standard dei 
servizi offerti nei diversi tipi di turismi, penso ai Piccoli Borghi, alla montagna per esempio". (ANSA). 

CNZ 09/02/2024 14:49 

 

(9Colonne)  ANCI GIOVANI, CHIUSA A MONTECATINI TERME LA XIII ASSEMBLEA 
ANNUALE  

(9Colonne) Roma, 9 feb - Con la relazione conclusiva di Luca  Baroncini, sindaco di Montecatini Terme 
e coordinatore nazionale ANCI  Giovani, si è chiusa nella città termale la XIII Assemblea nazionale  
Anci Giovani che ha visto la partecipazione di una platea di quasi  600 amministratori under 36 
provenienti da ogni parte d'Italia. Nel  corso della due giorni si sono alternati dal palco del teatro Verdi  
rappresentanti dell'Associazione, dal presidente dell'Anci nazionale  e sindaco di Bari Antonio Decaro 
al vicepresidente vicario e sindaco  di Valdengo Roberto Pella, oltre a numerosi sindaci ed 
amministratori  sia junior che senior. Importante la presenza del governo con i  ministri Andrea Abodi, 
Alessandra Locatelli, Daniela Santanchè e  Paolo Zangrillo e con il sottosegretario Patrizio Giacomo La 
Pietra. All'assemblea sono intervenuti anche Beniamino Quintieri, presidente  dell'Istituto per il 
Credito Sportivo, ed i rappresentanti di alcune  aziende primarie: Marco Dellomonaco, corporate 
affairs & strategic  relations director City Green Light, e Elio Schiavo, chief  Enterprise and innovative 
solutions officer TIM.  I lavori congressuali si sono articolati su quattro tavoli tematici  divisi nelle due 
giornate: "Infrastrutture e servizi tra Pnrr e Fondi  Europei: ruolo e opportunità per i Comuni italiani" e 
"Agricoltura:  filiera agroalimentare, servizi ecosistemici e salute pubblica", nel  corso della prima 
giornata. "L'Italia più bella: sviluppo locale e  vocazioni turistiche del territorio" e "Ambiente e 
territorio:  sviluppo sostenibile tra opportunità e criticità" il 9 febbraio.  Nell'ultima giornata si è svolto 
un panel di confronto dove i  protagonisti del dibattito sono stati sindaci, gli assessori e i  consiglieri 
comunali under 36 ospiti a Montecatini Terme. L'evento, organizzato da AnciComunicare con il 
contributo e il  patrocinio della Regione Toscana e con il sostegno del Comune di  Montecatini Terme e 
Anci Toscana, ha avuto come partner tecnologico  Anci Digitale e quali main partner City Green Light, 
Tim Enterprise  ed Edison Next. (red - deg / PO) 

091452 FEB 24  

 

(Nova) Comuni: chiusa a Montecatini Terme assemblea annuale Anci Giovani 
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Roma, 09 feb - (Nova) - Con la relazione conclusiva di Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e 
coordinatore nazionale Anci Giovani, si e' chiusa nella citta' termale la XIII Assemblea nazionale Anci 
Giovani che ha visto la partecipazione di una platea di quasi 600 amministratori under 36 provenienti 
da ogni parte d'Italia. Nel corso della due giorni si sono alternati dal palco del teatro Verdi 
rappresentanti dell'Associazione, dal presidente dell'Anci nazionale e sindaco di Bari Antonio Decaro 
al vicepresidente vicario e sindaco di Valdengo Roberto Pella, oltre a numerosi sindaci ed 
amministratori sia junior che senior. Importante la presenza del governo con i ministri Andrea Abodi, 
Alessandra Locatelli, Daniela Santanche' e Paolo Zangrillo e con il sottosegretario Patrizio Giacomo La 
Pietra. All'assemblea sono intervenuti anche Beniamino Quintieri, presidente dell'Istituto per il Credito 
Sportivo, ed i rappresentanti di alcune aziende primarie: Marco Dellomonaco, corporate affairs & 
strategic relations director City Green Light, e Elio Schiavo, chief Enterprise and innovative solutions 
officer Tim. I lavori congressuali si sono articolati su quattro tavoli tematici divisi nelle due giornate: 
"Infrastrutture e servizi tra Pnrr e Fondi Europei: ruolo e opportunita' per i Comuni italiani" e 
"Agricoltura: filiera agroalimentare, servizi ecosistemici e salute pubblica", nel corso della prima 
giornata. "L'Italia piu' bella: sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio" e "Ambiente e 
territorio: sviluppo sostenibile tra opportunita' e criticita'" il 9 febbraio. Nell'ultima giornata si e' svolto 
un panel di confronto dove i protagonisti del dibattito sono stati sindaci, gli assessori e i consiglieri 
comunali under 36 ospiti a Montecatini Terme. L'evento, organizzato da AnciComunicare con il 
contributo e il patrocinio della Regione Toscana e con il sostegno del Comune di Montecatini Terme e 
Anci Toscana, ha avuto come partner tecnologico Anci Digitale e quali main partner City Green Light, 
Tim Enterprise ed Edison Next. (Com)  

 

(ITALPRESS)   CHIUSA A MONTECATINI TERME LA XIII ASSEMBLEA ANNUALE DI ANCI 
GIOVANI  

ROMA (ITALPRESS) - Con la relazione conclusiva di Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e 
coordinatore nazionale ANCI Giovani, si è chiusa nella città termale la XIII Assemblea nazionale Anci 
Giovani che ha visto la partecipazione di una platea di quasi 600 amministratori under 36 provenienti 
da ogni parte d'Italia. Nel corso della due giorni si sono alternati dal palco del teatro Verdi 
rappresentanti dell'Associazione, dal presidente dell'Anci nazionale e sindaco di Bari Antonio Decaro 
al vicepresidente vicario e sindaco di Valdengo Roberto Pella, oltre a numerosi sindaci ed 
amministratori sia junior che senior. Importante la presenza del governo con i ministri Andrea Abodi, 
Alessandra Locatelli, Daniela Santanchè e Paolo Zangrillo e con il sottosegretario Patrizio Giacomo La 
Pietra. All'assemblea sono intervenuti anche Beniamino Quintieri, presidente dell'Istituto per il Credito 
Sportivo, ed i rappresentanti di alcune aziende primarie: Marco Dellomonaco, corporate affairs & 
strategic relations director City Green Light, e Elio Schiavo, chief Enterprise and innovative solutions 
officer TIM. (ITALPRESS) - (SEGUE). sat/com 09-Feb-24 15:00 

CHIUSA A MONTECATINI TERME LA XIII ASSEMBLEA ANNUALE DI ANCI GIOVANI-2- 

 I lavori congressuali si sono articolati su quattro tavoli tematici divisi nelle due giornate: "Infrastrutture 
e servizi tra Pnrr e Fondi Europei: ruolo e opportunità per i Comuni italiani" e "Agricoltura: filiera 
agroalimentare, servizi ecosistemici e salute pubblica", nel corso della prima giornata. "L'Italia più 
bella: sviluppo locale e vocazioni turistiche del territorio" e "Ambiente e territorio: sviluppo sostenibile 
tra opportunità e criticità" il 9 febbraio. Nell'ultima giornata si è svolto un panel di confronto dove i 
protagonisti del dibattito sono stati sindaci, gli assessori e i consiglieri comunali under 36 ospiti a 
Montecatini Terme. L'evento, organizzato da AnciComunicare con il contributo e il patrocinio della 
Regione Toscana e con il sostegno del Comune di Montecatini Terme e Anci Toscana, ha avuto come 
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partner tecnologico Anci Digitale e quali main partner City Green Light, Tim Enterprise ed Edison Next. 
(ITALPRESS). sat/com 09-Feb-24 15:00  

 

(ANSA) Santanchè, mettiamo a reddito il patrimonio dell'Italia  
Se siamo i più belli in Europa perché da noi costa tutto meno? 

(ANSA) - ROMA, 09 FEB - "Non dobbiamo parlare di turismo ma di turismi". Lo dice la ministra Daniela 
Santanchè intervenendo all'assemblea nazionale di Anci Giovani a Montecatini e rivolgendo un 
appello di collaborazione ai sindaci per lavorare tutti come squadra Italia "su 4 parole chiave: 
destagionalizzazione, per avere turismo tutto l'anno; formazione, per creare nuove competenze; 
digitalizzazione, perché 80% delle prenotazioni arrivano dal web". "Non mi piace sentir parlare di 
overtourism, forse lo abbiamo sempre subito il turismo, non siamo stati in grado di gestirlo, di creare 
alternative o altre offerte, di elevare lo standard, la formazione, a professionalità. Ho appena 
incontrato i giovani dell'alberghiero e sono certa che troveranno lavoro. Partecipiamo come turismo 
con 3 milioni di posti, quest'anno nei quasi 500 mlia di posti in più 100 mila sono per il turismo. Siamo 
anche quelli con il maggior di numero di donne occupate. Ma non lo dico come femminista, non lo 
sono mai stata e ho sempre combattuto le femministe ma è importante occupare le donne e colmare 
il gap con l'Europa. Se avessimo più donne occupate migliorerebbero moltissimo il nostro pil e anche 
la libertà delle donne, che oggi non è un tema secondario". E aggiunge: "Bisogna anche smettere di 
contare quanti turisti ogni anno visitano il nostro paese ma quanto lasciano sul territorio in termini 
ricchezza. Capisco la difficoltà dei sindaci nel gestire le ondate di turisti, a cominciare dalla gestione 
dei rifiuti. Non siamo un governo che non vuole aumentare le tasse, nemmeno quella di soggiorno 
(che poi dovrebbe diventare una tassa di scopo ed essere spesa per il turismo)". La ministra invece si 
dice d'accordo sulla monetizzazione dei nostri beni come è accaduto con il Pantheon a Roma o per le 
Cinque Terre in Liguria: "Mettiamo a reddito tutto il nostro immenso patrimonio, tutte le bellezze che 
abbiamo. Se siamo i più belli in Europa perché da noi costa tutto meno? Dobbiamo far pagare di più la 
nostra offerta". (ANSA). 

CNZ 09/02/2024 15:41 

 

ANSA/ Da sviluppo locale a disabilità, idee giovani sindaci  
A Montecatini l'assemblea Anci con 500 primi cittadini under 36 

(dell'inviato Leonardo Roselli)  (ANSA) - FIRENZE, 09 FEB - Una collaborazione con il ministero delle 
Disabilità sulla formazione dei giovani amministratori sull'inclusione delle persone disabili, poi il tema 
della sburocratizzazione, ma anche il necessario rinnovamento della pubblica amministrazione. E 
ancora, l'ambiente e la sostenibilità, i temi dello sport e del benessere, declinandoli con la necessità 
di investimenti in impianti ed infrastrutture dedicate, ma anche il rilancio turistico dei Comuni e lo 
sviluppo locale dei territori, con un occhio particolare ai Comuni più piccoli. Sono alcune delle 
proposte lanciate nel corso dell'assemblea di Anci giovani, riunita ieri e oggi a Montecatini Terme 
(Pistoia), con la partecipazione di oltre 500 giovani sindaci under 36 provenienti da tutta Italia.  Una 
platea appassionata di giovani amministratori che dal palco e in platea ha fatto trasudare l'orgoglio e 
l'impegno nello svolgere un ruolo a servizio per i cittadini, lo spirito di coesione con tutti i colleghi ma 
anche la coscienza che se fare il sindaco "è un lavoro bellissimo" la dedizione e i sacrifici spesso 
richiesti possono scoraggiare i giovani a candidarsi, soprattutto nei Comuni di piccole dimensioni.  
"Noi svolgiamo un servizio, una missione che abbiamo portato avanti con determinazione in questi 
anni - ha sottolineato Luca Baroncini, sindaco di Montecatini Terme e coordinatore nazionale Anci 
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giovani -. Noi aggiungiamo alla politica dei grandi i sogni". Al tempo stesso, ha sottolineato, "i più 
giovani hanno molte meno possibilità di accesso ai ruoli di amministratore pubblico rispetto agli over 
36, eppure la nostra generazione è quella più preparata, con titolo di studio medio più alto, nonché 
quella più performante nei consigli comunali e nelle giunte. Nel 2023 solo il 16% del totale degli eletti 
nei Comuni ha meno di 36 anni, un anno fa eravamo il 18%". Sul palco della kermesse ospiti vari 
ministri: ieri Andrea Abodi (Sport), mentre oggi è stata la volta di Paolo Zangrillo (Pa), Daniela 
Santanché (Turismo) e Alessandra Locatelli (Disabilità). "Sulla semplificazione burocratica stiamo 
lavorando con dei tavoli che coinvolgono gli enti territoriali - ha osservato Zangrillo -. Lo stiamo 
facendo con un programma che si chiama 'Facciamo semplice l'Italia'", "è un lavoro enorme che 
peraltro è pure previsto come obiettivo nel Pnrr perché io devo semplificare 600 procedure 
amministrative da qui al 2026. Ne abbiamo già semplificate 150 e quindi siamo sulla buona strada".  
Santanché ha ricordato che il ministero si sta impegnando nella valorizzazione dei piccoli Comuni a 
vocazione turistica, con 26 milioni per il finanziamento di 27 progetti riguardanti un totale di 101 
Comuni sparsi in 9 Regioni. Per Locatelli "è necessario tener conto che in Europa ci sono circa 450 
milioni di abitanti, 1 su 4, 100 milioni sopra i 16 anni ha una qualche disabilità o un problema che 
deriva dalla sue condizioni di vita. Credo che sia una fetta importante della popolazione da 
considerare, soprattutto oggi che si parla di turismo in termini di accessibilità" e presto "uscirà un 
nuovo bando sul turismo accessibile. Già uno era stato fatto, lo riproporremo quest'anno". (ANSA). 
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